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Визит в Грузию пре-
зидента Польши - боль-
шое событие для нашей
страны, заявил вчера
президент Грузии Миха-
ил Саакашвили после
встречи со своим
польским коллегой Ле-
хом Качиньским.
Польша является важ-
ным союзником Грузии,
и со своей стороны Гру-
зия поддерживает
борьбу Польши за вне-
дрение таких ценностей,
как равноправие, сво-
бода. «Среди стран Ев-
росоюза для Грузии
Польша является свето-
чем во внедрении тех
ценностей, которые мы
также поддерживаем.
Поэтому визит прези-
дента Польши в Грузию
очень важен», - отметил
президент Грузии.

Он выразил надежду,
что отношения между
двумя странами, кото-
рые день ото дня улуч-
шаются, в будущем ста-
нут еще глубже. «В мае,
если у президента
Польши будет такая воз-
можность, мы вместе
откроем мемориал в
Музее варшавского вос-
стания  и почтим па-
мять грузинских офице-
ров, которые сложили
свои головы в борьбе за
н е з а в и с и м о с т ь
Польши», - отметил пре-
зидент Грузии.

А в конце апреля  бу-
дет отмечаться 86-я го-
довщина со дня установ-
ления дипломатических
отношений между Гру-
зией и Польшей.

Говоря о достижениях
Грузии, Михаил Саа-
кашвили заявил, что
сегодня Грузия стала
одной из самых некор-
румпированных стран.
По словам президента
Грузии, по рейтингу
Всемирного банка, в
2006 году Грузия была
названа страной-ре-
форматором № 1 в
мире. По данным Евро-
пейского банка рекон-
струкции и развития,
Грузия вошла в тройку
стран с самой некор-
румпированной эконо-

 ВИЗИТ ПРЕЗИДЕНТА

микой в Европе. В Ев-
разии же Грузия зани-
мает первую позицию в
деле борьбы с корруп-
цией. С точки зрения
благоприятности биз-
нес-климата в 2006 году
Грузия переместилась с
135-го места на 35-ое.
Михаил Саакашвили
выразил надежду, что в
текущем году указан-
ный рейтинг будет рез-
ко улучшен.

Президент также от-
метил, что в ближайшее
время Грузия из катего-
рии бедных стран  пере-

местится в категорию
стран со средними дохо-
дами.

По заявлению Михаи-
ла Саакашвили, несмот-
ря на экономическое
эмбарго, объявленное
Российской Федераци-
ей, в 2006 году темп эко-
номического роста Гру-
зии составил 10 процен-
тов, а в 1-м квартале те-
кущего года – 12-13
процентов.

Президент Грузии  вы-
разил надежду, что во
второй половине 2007
года указанный показа-
тель значительно возра-
стет. «На Грузию было
осуществлено различ-
ное давление, были во-
енные провокации, была
депортация граждан Гру-
зии, нам перекрыли
рынки, в четыре раза
повысили тариф на по-

ставку природного газа,
однако Грузия все равно
движется вперед и раз-
вивается», - заявил Ми-
хаил Саакашвили.

«В этом году мы ожи-
даем около 2 млрд дол-
ларов инвестиций. Это
значит, что Грузия явля-
ется важным партне-
ром. Конечно, у нас есть
проблемы, но мы их
преодолеваем», - зая-
вил Саакашвили и по-
благодарил президента
Польши за ту поддерж-
ку, которую его страна
постоянно оказывает
Грузии.

«Польша для Грузии -
большой маяк и ориен-
тир», - отметил прези-
дент Грузии.

Президент Польши
Лех Качиньский отметил,
что между его страной и
Грузией много общего.

Михаил Саакашвили
поддержал инициативу
президента Польши о
созыве саммита по воп-
росам энергетики.

«Мы надеемся, что от-
кроется прямое авиасо-
общение, мы надеемся
на приток польских ту-
ристов в Грузию. Грузия
является очень привле-
кательной страной для
туризма», - сказал пре-
зидент.

«Наши интересы и
мнения во многом со-
впадают, и это отража-
ется в открытом диало-
ге и взаимоотношени-
ях. Обязательно раз-
витие между нашими
странами экономичес-
кого сотрудничества,
торговли, улучшения
воздушного сообще-
ния. Необходимо вос-
становить прежние

связи», - заявил Ка-
чиньский.

Он подчеркнул, что
Польша приветствует
стремление Грузии к ин-
теграции в НАТО.

«Следующий саммит
НАТО пройдет в Лисса-
боне, и уже ведутся раз-
говоры о том, что в ап-
реле 2008 года Грузия
получит план действий
по вступлению в НАТО»,
- отметил Качиньский.

 На встрече между
президентами двух
стран также были рас-
смотрены вопросы со-
трудничества в военной
сфере, что очень важно
для страны, которая
стремится к интеграции
в НАТО.

По материалам
грузинских

информагентств
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Организация «Народный
защитник Абхазской автоном-
ной республики» составила
списки мирных жителей, по-
гибших от рук абхазских сепа-
ратистов и наемных боевиков
в 1992-1996 годах, передает
GHN.

Список неполный, посколь-
ку под одним номером в гра-
фе «личность» часто указано
«расстрелян вместе с не-
сколькими соседями», так что
число жертв на самом деле
гораздо больше.

В списки внесены только
те, чью личность и, зачастую,
адрес удалось установить.

По статистическим дан-
ным, на всей территории Аб-
хазии погибли 3 368 мирных
граждан. В их числе 218 негру-
зин: 99 русских, 35 армян, 23
украинца, 22 грека, 18 евреев,
15 абхазов, 4 азербайджанца,
1 эстонец и 1 молдаванин. Ос-
тальные 3 150 - грузины.

Гагра и Гагринский рай-
он - в пытках и с особой жес-

Страшная статистика

В первой половине апреля в
Нью-Йорке, в здании Генераль-
ной Ассамблеи ООН проходи-
ла выставка, посвященная па-
мяти погибших в Абхазии.

На выставке были представ-
лены фотографии, на которых
запечатлены трагические со-
бытия грузино-абхазского кон-
фликта, а также рисунки де-
тей, которые родились уже
после конфликта и никогда не
видели своей родины, инфор-
мирует «Медианьюс».

токостью убито и расстреля-
но в общей сложности 366
мирных жителей, среди кото-
рых самым старым был 99-
летний и самым молодым 12-
летний гражданин. 16 погиб-
ших - граждане негрузинской
национальности - 8 русских, 4
армянина, 2 украинца, 1 абхаз
и 1 азербайджанец. Осталь-
ные 350 - грузины.

Гудаута и Гудаутский
район - убиты и расстреляны
107 мирных жителей, самый
пожилой - 90 лет, самый мо-
лодой - 21 год. Среди убитых 1
русский, 4 еврея, остальные
102 грузина.

Сухумский район - 331
мирный житель, самый пожи-
лой - 86 лет, самый юный - 3
года, из них 11 греков, 9 рус-
ских, 4 армянина, 3 украинца,
1 абхаз и 1 еврей, остальные
302 - грузины.

Сухуми - 856 мирных жи-
телей, самый пожилой - 99 лет,
самый юный - 12 лет, из них
57 русских, 20 армян, 14 укра-

инцев, 10 абхазов, 9 греков, 7
евреев, 2 азербайджанца, ос-
тальные 737 - грузины.

Гульрипшский район -
549 мирных жителей, самый
пожилой - 92 года, самый
юный - 3 года, из них 12 рус-
ских, 7 армян, 2 грека, 1 укра-
инец, 1 эстонец, 1 еврей, 1
молдаванин, остальные грузи-
ны.

Очамчире и Очамчирс-
кий район - 325 мирных жи-
телей, самый пожилой - 80 лет,
самый юный - 7 лет, из них 7
русских, 4 еврея, 2 абхаза, 1
украинец, остальные -  грузи-
ны.

Ткварчели - 22 мирных жи-
теля, самый пожилой - 72 года,
самый молодой - 33 года, из
них 1 русский,  остальные гру-
зины.

Гали и Гальский район -
337 мирных жителей, самый
пожилой - 88 лет, самый юный
- 8 лет, из них 4 русских, 1ев-
рей, 1 абхаз, 1 украинец, ос-
тальные грузины.

В тему

В Нью-Йорке состоялась выставка,
посвященная памяти погибших в Абхазии

«Целью выставки является
напоминание международно-
му сообществу о той гумани-
тарной катастрофе, которая
была вызвана вооруженным
конфликтом в Абхазии», - со-
общили в Министерстве ино-
странных дел Грузии.

Организаторами указанно-
го мероприятия являются
Министерство иностранных
дел Грузии, правительство
Абхазской автономной рес-
публики в изгнании и посто-

янное Представительство Гру-
зии при ООН. С работами,
экспонируемыми на выстав-
ке, ознакомились представи-
тели стран-членов ООН, высо-
копоставленные чиновники
ООН и члены грузинской ди-
аспоры, проживающей в Нью-
Йорке.

На прошлой неделе выстав-
ку посетил и премьер-ми-
нистр Грузии Зураб Ногаиде-
ли, находившийся с рабочим
визитом в США.

Сотрудники службы по над-
зору Тбилисской мэрии при-
ступили к демонтажу зданий
ресторанов, расположенных в
Тбилиси, на площади Рике.

По заявлению руководите-
ля службы Давида Авалиани,
здания ресторанов располо-
жены на земле, находящейся
в государственной собствен-
ности. По его информации,
всего будет демонтировано 8
зданий ресторанов.

По заявлению Д. Авалиани,
демонтаж зданий будет произ-
водиться по специальному гра-
фику и, предположительно,
продлится до мая текущего
года. Решение руководства
столицы опротестовывают
владельцы и сотрудники рес-
торанов. Вчера утром они про-
вели акцию протеста. По заяв-
лению ее участников, их зас-
тавили подписать документы о
передаче указанных земель-
ных участков в собственность
государства. Владельцы ресто-
ранов попытаются упразднить
данный договор при помощи
суда. По мнению участников
акции, начатый демонтаж яв-

В Тбилиси, на площади Рике,
начат демонтаж зданий ресторанов

ляется незаконным. Вчера же
с владельцами ресторанов,
подлежащих сносу, встретил-
ся и Народный защитник Гру-
зии Созар Субари, который
пообещал защищать их права,
сообщает «Медианьюс».

«Действия грузинских вла-
стей стали походить на поли-
тику 20-х годов, когда у людей
отнимали принадлежащую им
собственность. Власти или

напрямую уничтожают част-
ные объекты или заставляют
их владельцев оформлять
дарственные на государство.
В последнее время появилась
и тенденция скупки объектов,
во время которой имущество,
которое стоит несколько мил-
лионов долларов США, скупа-
ется за копейки. Это все не
может не беспокоить», - зая-
вил Созар Субари.

 «Новая Южная Осетия» -
под таким названием члены
правящей партии Грузии «Еди-
ное национальное движение» и
представители грузинской оп-
позиции проведут завтра пуб-
личную дискуссию в Тбилиси,

В фонде Генриха Бёлля состоится
публичная дискуссия на тему «Южной Осетии»

в фонде Генриха Бёлля, инфор-
мирует «Медианьюс».

В дискуссии примет учас-
тие председатель комитета
Парламента Грузии по вопро-
сам региональной политики,
самоуправления и высокогор-

ных регионов Павле Кублаш-
вили, лидер фракции «Демок-
ратический фронт» в Парла-
менте Грузии Давид Бердзе-
нишвили и руководитель
«Международной кризисной
группы» Магдалена Причева.

Лейбористы  проведут
сегодня масштабную
акцию протеста

Сегодня Лейбористская партия Грузии проведет масштаб-
ную акцию протеста. С 9 до 12 часов утра все, кто откликнется
на призыв лейбористов, должны объявить забастовку и пре-
кратить работу.

Как заявила агентству GHN представитель пресс-службы
партии Кети Долидзе, к подобной форме протеста партия еще
не прибегала.

По ее словам, к лидеру лейбористов Шалве Нателашвили
обратились представители различных слоев общества и по-
просили организовать эту акцию.

Предупредительная забастовка связана с создавшимся в
стране тяжелым положением - повышением налогов, тарифов
на газ и иными подобными нарушениями, заявляет Кети До-
лидзе.

В Тбилиси прибудет
Юрий Попов

В Тбилиси прибудет Посол по чрезвычайным ситуациям
Министерства иностранных дел Российской Федерации Юрий
Попов, передает «Медианьюс».

В Грузии у Юрия Попова состоятся встречи с сопредседате-
лями Смешанной контрольной комиссии по вопросам урегу-
лирования грузино-югоосетинского конфликта, а также госу-
дарственным министром Грузии по вопросам урегулирования
конфликтов Мерабом Антадзе.

Консультации с сопредседателями Смешанной контрольной
комиссии будут проходить в Цхинвали. Заявление об этом сде-
лал сам Посол по чрезвычайным ситуациям МИД России.

По словам Юрия Попова, в ходе переговоров будет уточнена
дата проведения пленарного заседания СКК, а также принята
повестка дня предстоящего заседания. Заседания комиссии в
основном проходят в Москве, Цхинвали, Владикавказе и Тби-
лиси. Последнее пленарное заседание ее проходило в Цхинва-
ли.

На ПА СЕ будет
идти речь и о Грузии

Доклад комиссии мониторинга Парламентской Ассамблеи
Совета Европы о положении с демократией и защитой прав
человека в Европе будет представлен на весенней сессии ас-
самблеи.

В докладе комиссии отмечен прогресс всех 13 стран, при-
нимавших участие в данной процедуре, в том числе и Грузии, а
также неудачи. В документе также указаны проблемы, связан-
ные с вопросами проведения справедливых выборов, верхо-
венства закона и борьбы с коррупцией.

В основу периодических докладов легли рекомендации Ев-
ропейской комиссии в отношении тех 11 стран, которые не
приняли участие в указанной процедуре.

Самым важным событием на предстоящей сессии будет
обсуждение вопросов демократии и защиты прав человека в
странах Европы. В обсуждении также примут участие Верхов-
ный комиссар ООН по вопросам защиты прав человека и пред-
ставители международных правозащитных организаций «Меж-
дународная амнистия» и «Хьюман райтс вотч», сообщает «Ме-
дианьюс».

Новый руководитель
Единой транспортной
администрации

Вчера министр экономического развития Грузии Георгий
Арвеладзе представил нового руководителя Единой транспор-
тной администрации Ираклия Тактакишвили. По информации
«Медианьюс», до назначения на эту должность Ираклий Так-
такишвили возглавлял Департамент транспорта Министерства
экономического развития Грузии.

По заявлению Георгия Арвеладзе, Ираклий Тактакишвили -
профессионал высокой квалификации, и он является гаран-
том успешности указанного ведомства.

По словам самого нового руководителя Единой транспорт-
ной администрации, к работе он приступит уже в течение бли-
жайших 2-3 дней.

По пояснению Ираклия Тактакишвили, на 90 процентов воз-
главляемое им ведомство будет укомплектовано из числа быв-
ших сотрудников Национальной комиссии по регулированию
в сфере транспорта, с которыми будут заключены контракты
на три месяца. Единая транспортная администрация была ос-
нована в апреле текущего года в результате упразднения На-
циональной комиссии по регулированию в сфере транспор-
та.
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Грузия - Россия:
неразрешимых противоречий нет

Тато Ласхишвили, главный редактор газеты
«Свободная Грузия», член Экспертного совета РИА
«Новости».

В минувшее воскресенье в
недавно восстановленном хра-
ме Андрея Первозванного, рас-
положенном на территории тби-
лисской 9-й городской больни-
цы, где уже более месяца еже-
недельно по пятницам проходит
церковная служба, состоялось
первое крещение.

Примечательно, что чета Шу-
башвили решила дать своему
младенцу имя Андриа -  в честь
первопроповедника Христиан-
ства в Грузии Святого апостола

В восстановленном храме Святого
Андрея Первозванного состоялось первое крещение

На открывающемся в чет-
верг, 19 апреля, в Алма-Ате
«Евразийском Медиа Фору-
ме», в частности, будет затро-
нута тема российско-грузин-
ских отношений. Имеется из-
вестный кризис, и если не на-
чать его преодолевать сегод-
ня, коренным образом не пе-
реосмыслить последующие
шаги, то отношения двух госу-
дарств могут окончательно
зайти в тупик.

Если рассматривать воп-
рос с точки зрения грузинско-
го общественного мнения, по-
лучается следующая картина.
Главной причиной низкого
уровня  развития грузино-
российских отношений 54%
участников опроса, проведён-
ного редакцией газеты «Сво-
бодная Грузия», считают визо-
вый режим и процесс массо-
вой депортации грузин из Рос-
сийской Федерации. На вто-
рой позиции - ситуация вокруг
Абхазии и Южной Осетии -
35%. И 11% полагают, что
предпосылкой напряжённости
являются осложнение россий-
ско-американских отноше-
ний.

Итак, главная причина - 
визовый режим и массовая
депортация. С этим, на мой
взгляд, трудно не согласиться,
т.к. некоторые меры, предпри-
нятые в конце прошлого года в
адрес «лиц грузинской нацио-
нальности», явно вышли за
рамки закона и здравого
смысла.

На долю русского и грузин-
ского народов выпало немало
потрясений и испытаний. И
отношения России и Грузии
должны быть сопряжены толь-
ко с уважением свободы, а не
с подавлением человека. Рос-

сия и Грузия являются соседя-
ми, народам придется жить
вместе и решать проблемы,
которые есть сейчас и кото-
рые могут возникнуть в буду-
щем. Поэтому, считаю, необ-
ходимо, чтобы общественное
мнение в обеих странах было
способно вовремя корректи-
ровать действия чиновников.
Слава Богу, что такая коррек-
тировка в России была сдела-
на, но несколько запоздало и
не в полном объеме.

Наблюдатели отмечают,
что у России и Грузии суще-
ствуют одинаковые проблемы.
В первую очередь - это защи-
та суверенитета. Есть и про-
блема имиджа - имиджа госу-
дарства и власти. Впрочем,
проблема эта ощущается на
всём постсоветском про-
странстве, где имиджмейкер-
ством нередко занимаются
первые лица государства. В
случаях, к примеру, Грузии и
России обе стороны немало
потрудились в негативном, а
не в позитивном ключе, пыта-
ясь поднять образ собствен-
ной страны за счет унижения
образа соседа. Я не хочу, что-
бы у читателя сложилось впе-
чатление, что «во всём вино-
вата Россия». Однако китайс-
кие мудрецы считали, что ве-
ликое государство становится
ещё более могущественным,
если себя располагает ниже
других, как море. Реки текут в
море, море находится ниже
всех, но оно великое.

Что касается конфликтных
регионов Грузии - Абхазии и
Южной Осетии, то на сегод-
няшний день многие (как по-
литики, так и простые гражда-
не) говорят о виновности той
или другой стороны, о целесо-

образности признания соб-
ственных ошибок и т.д. Одна-
ко не конкретных виновных
надо искать. Необходимо при-
менить, наконец, конструктив-
ный подход, и всем сторонам,
и россиянам в том числе, но в
первую очередь  грузинам,
осетинам и абхазам начать,
наконец, разгребать те зава-
лы, которые образовались за
многие годы, и искать выход.

И нормализация должна
начаться на уровне обще-
ственной мысли. Почему бы,
наконец, не наладить регуляр-
ные встречи, диалог между
интеллектуальной обще-
ственностью Грузии, Абхазии,
Южной Осетии, конечно же,
при активном участии рос-
сийской интеллигенции? Под-
ключить к процессу урегули-
рования представителей эли-
ты, которой, думаю, под силу
сократить ту пропасть недове-
рия и отчуждённости, которая
возникла между нашими на-
родами в результате конфлик-
тов.

В России уверены, что Гру-

зия ориентирована исключи-
тельно на Соединенные Шта-
ты Америки. На самом деле
это не совсем так. Грузия - ма-
ленькая страна, которая име-
ет проблемы, и она будет дру-
жить со всеми, кто ей окажет
содействие в их решении.
Больше всех это может сде-
лать Россия. Ни одна другая
страна, в том числе и США, в
этом  с ней не могут  конкури-
ровать. Но реальность такова,
какова она есть. Естественно,
американцы имеют интересы
в Грузии. Свои интересы име-
ют и другие страны. Интере-
сы, связанные не только с не-
фтью, но в первую очередь - с
региональной безопаснос-
тью. Игнорируя же версию ин-
тересов по «нефти и безопас-
ности», думаю, невозможно
серьезно обсуждать усилив-
шуюся конфронтацию между
Грузией и Россией.

В этой связи совершенно
не исключено, что определён-
ные страны пытаются не допу-
стить образования нового
энергетического альянса в

Европе с участием Рос-
сии, используя при этом
системы политических
рычагов и пропагандистс-
ких приемов, предполага-
ющих давление на Россию
именно на кавказском
стратегическом направ-
лении.

Кстати, американцы -
люди рациональные. С
ними можно говорить и
объяснять процессы на
основе их интересов.
Ведь совпали же интере-
сы и Москвы, и Вашинг-
тона, и Тбилиси в том,
что на территории Грузии
нет российских военных
баз. В Грузии вообще не
должно быть никаких во-
енных баз, и, думаю, что
это возможно при ис-
пользовании баланса

между Россией и Соединен-
ными Штатами. Поэтому
надо договариваться, искать
возможность найти такое ре-
шение, которое удовлетво-
рит и Грузию, и Россию, и
США.

Банально, но факт: нераз-
решимых противоречий меж-
ду Грузией и Россией нет. Еди-
ная православная вера обя-
зывает страны и народы вся-
чески поддерживать друг дру-
га и находить взаимопонима-
ние. Политическая напряжён-
ность не должна перерастать
в противостояние. В предотв-
ращении такого развития со-
бытий огромную роль может
сыграть Церковь. Недавние
события - поездка делегации
Грузинской Патриархии в
Москву, пасхальные авиарей-
сы между Тбилиси и Москвой
дают основания надеяться,
что Церковь будет активно
выполнять миссию посланни-
ка мира и содействовать вос-
становлению добрососедских
отношений между нашими
странами.

Андрея Пер-
возванного.
К р е с т н ы е
отцы и мате-
ри малыша
не могли
скрыть счас-
тья и радос-
ти от того,
что прини-
мали учас-
тие в этом
великолеп-
ном ритуа-
ле.

О б р я д
к р е щ е н и я
п р о в о д и л
священник
Грузинской

Православной церкви, руково-
дитель Союза священнослужи-
телей и мирян «Миссия мира на
Кавказе» отец Константин (Когу-
ашвили).

Храм был переполнен мед-
персоналом и другими работни-
ками больницы, ставшими па-
ствой восстановленного храма,
а также близкими и друзьями
семейства Шубашвили, у кото-
рого был большой праздник в
связи с крещением малыша...

- Прошел всего лишь месяц

после восстановления здесь
церковной службы, - говорит
отец Константин, - и уже состоя-
лось первое крещение... Этот
храм был возведен здесь сто лет
назад, когда один из старейших
лечебных объектов столицы Гру-
зии находился в ведении Церк-
ви... На территории больницы-
монастыря был расположен ла-
зарет Красного Креста, постро-
енный матерью Николая II, вели-
кой княгиней Марией Федоров-
ной, где за больными доброволь-
но ухаживали монахини... Но,
начиная с двадцатых годов XX
века, когда безбожники захвати-
ли власть, здесь располагался
сельскохозяйственный инсти-
тут.  Позднее, по Божьей воле, в
этом здании расположилась 9-я
больница, которая до сих пор
служит здоровью наших граж-
дан. Но ныне опять возникла уг-
роза того, что молельня наших
предков и могилы покоящихся
тут старцев-монахов будут унич-
тожены, так как властные струк-
туры намерены продать монас-
тырские сооружения и их терри-
торию, на которой, возможно,
будут построены современные
здания под казино и другие раз-
влекательные учреждения и ат-

тракционы... Медперсонал боль-
ницы возмущен этими вандали-
стскими планами и обратился в
различные инстанции с просьбой
не трогать обреченную на разру-
шение церковь, в которой рас-
полагались актовый зал и клуб, и
сохранить бывший лазарет, где
больных по- прежнему лечат по
доступным ценам...

Этот призыв не находит адек-
ватного отзыва. Однако благо-
даря стараниям и покровитель-
ству священных душ основате-
лей и строителей этого монас-
тырского комплекса – великой
княгини Марии Федоровны, свя-
щеннослужителя этой церкви
отца Епифания (Джиошвили), а
также проведших здесь годы в
молитвах и ныне захороненных
во дворе монахов и других ду-
ховных лиц - нашлись люди, ко-
торые ударили в колокол. С бла-
гословения Католикоса-Патри-
арха Всея Грузии, архиепископа
Мцхетского и Тбилисского, Свя-
тейшего и Блаженнейшего
Илии II тут после десятилетий
молчания зазвенел колокол, а на
церковном куполе вновь уста-
новлен Священный крест...

- И вот маленький Андриа кре-
стился, - говорит отец Констан-

тин. – Интересно, кому доведет-
ся быть первой супружеской
парой, которая проведет обряд
венчания в этой церкви?

Следует отметить, что отец
Константин в предпасхальные
дни побывал в Иерусалиме и
привез с собой Благодатный
огонь, которым поделился и с
паствой храма Святого Андрея
Первозванного, собравшейся на
это крещение. Поэтому в его
устах особый смысл приобрета-
ет молитва:

- Боже, дай нам духовную
силу и благодать, чтобы и на Гру-
зию перешла сила Благодатно-
го огня. Господи, прости нашему
народу все прегрешения.
Аминь!

В заключение отец Констан-
тин призывает всех тех, кто же-
лает продажей церкви получить
«тридцать сребреников», оду-
маться вовремя и встать с чест-
ным народом, взяв в руки за-
жженные свечи...

- Именно это будет тем бо-
гатством, - говорит он, - которо-
го у нас никому не отнять и не
похитить, которое не подвласт-
но времени и растлению…

Мамиа АЛАШВИЛИ
Фото автора
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Как сообщает «Медиань-
юс», вчера на брифинге член
Республиканской партии Гру-
зии Тинатин Хидашели озна-
комила грузинскую обще-
ственность с заключением Ве-
нецианской комиссии по так
называемым «мятежным судь-
ям».

По словам Тинатин Хидаше-
ли, заключение было опубли-
ковано 19 марта 2007 года, од-
нако со стороны грузинских
властей на него не последова-
ло никакой реакции. По све-
дениям члена Республиканс-
кой партии Грузии, в заклю-
чении Венецианской комис-
сии говорится, что ныне дей-
ствующее в Грузии законода-
тельство несет в себе реаль-
ную угрозу для независимос-
ти суда, посягает на функции
самостоятельного принятия
решений судьями и создает
опасность для самовольного

Заключение Венецианской комиссии
преследования судей. Так на-
зываемые «мятежные судьи»
были освобождены от зани-
маемых должностей по обви-
нению в неверной интерпре-
тации законов. Согласно зак-
лючению Венецианской ко-
миссии, судьи должны распо-
лагать неограниченной сво-
бодой для беспристрастного
решения дел в соответствии
со своей внутренней верой и
собственной интерпретаци-
ей фактов, неверное же пояс-
нение закона должно быть
исправлено только после
апелляции.

По словам Тинатин Хидаше-
ли, заключение Венецианс-
кой комиссии является до-
вольно категоричным. В нем
использована терминология,
которую комиссия в отноше-
нии Грузии еще никогда не ис-
пользовала. В документе гово-
рится, что дисциплинарные

правонарушения, регулируе-
мые законом, не соответству-
ют европейским и междуна-
родным стандартам, а их не-
понятные формулировки не-
сут в себе реальную угрозу
для суда, а в конечном итоге,
для верховенства закона. Так-
же в указанном заявлении го-
ворится, что этот закон дол-
жен быть пересмотрен, а его
нормы прописаны в четком и
точном виде. Это должно быть
сделано для того, чтобы сбли-
зить его с европейскими стан-
дартами.

Член Республиканской
партии Грузии также вырази-
ла надежду, что законодатель-
ный орган Грузии прислушает-
ся к заключению Венецианс-
кой комиссии и хотя бы в бу-
дущем не допустит действия
положений указанного закона
в отношении грузинских су-
дей.

Оппозиция выдвигает тре-
бование -  назначить нового
председателя Палаты контро-
ля Грузии и заявляет, что эта
структура нужна правитель-
ству для прикрытия своих
финансовых нарушений, за-
держания людей и ухудшения
их репутации.

Как заявил агентству GHN
представитель фракции «Де-
мократический фронт» Пар-
ламента Грузии Бежан Гунава,

Тбилисский апелляционный
суд оставил в силе решение
Тбилисского городского суда о
присуждении бывшему гене-
ральному директору АО
«Тбилгаз» Георгию Гвичиани
пожизненного заключения по

Бежан Гунава:
Палата контроля - в глубоком кризисе

Палата контроля находится в
глубоком кризисе, а на все ее
материалы проверок наложен
гриф «секретно».

По словам Гунава, по закону
организация должна подчи-
няться парламенту, но на са-
мом деле ее контролируют все
министерства,  заставляя пи-
сать нужные им акты.

По мнению Гунава, для оппо-
зиции представление нового
кандидата является делом прин-

ципа. Оппозиция намерена выд-
винуть кандидата из неправи-
тельственного сектора, из чис-
ла экспертов и надеется, что он
не будет закрывать глаза на фи-
нансовые нарушения предста-
вителей правительства.

Гунава сомневается, что
правительство поддержит
инициативу оппозиции, так
как это прольет свет на все его
нарушения и коррупционные
сделки.

Георгию Гвичиани присуждено
пожизненное заключение

обвинению в заказном убий-
стве бывшего финансового
директора компании «АЕS-ТЭ-
ЛАСИ» Ники Ломинадзе, сооб-
щает GHN.

С 23 марта текущего года
Гвичиани остался без адвока-

тов. Председатель судейской
коллегии Наира Гигиташвили
отстранила адвокатов Малха-
за Джангирашвили и Ирму
Чкадуа от защиты Гвичиани за
неуважение к суду. В знак про-
теста Гвичиани сам отказался
от третьего адвоката Гелы Ни-
колеишвили.

По заявлению адвокатов, их
отстранили потому, что выз-
ванные на суд свидетели дали
показания в пользу Гвичиани.

Тбилисский городской суд
15 августа прошлого года при-
знал Георгия Гвичиани винов-
ным в заказном убийстве
Ники Ломинадзе и присудил
ему пожизненное заключе-
ние. Эта же мера пресечения
вынесена еще одному обвиня-
емому по делу об убийстве
Ломинадзе - Георгию Чемия.
Третий осужденный согласил-
ся на процессуальную сделку
с прокуратурой, и ему прису-
дили 8 лет тюрьмы.

Вчера, как сообщает «Ме-
дианьюс», в Центральной из-
бирательной комиссии Грузии
состоялась встреча председа-
теля комиссии Гурама Чалагаш-
вили и члена Палаты Общин
Великобритании, Почетного
президента Парламентской
Ассамблеи Брюса Джорджа.

Целью посещения Брюсом
Джорджем ЦИК Грузии было
ознакомление с новшествами
избирательной системы стра-
ны и работой избирательной
администрации. Брюс Джордж
был наблюдателем за ходом
парламентских выборов в Гру-
зии 2 ноября 2003 года, прези-
дентских выборов 4 января
2004 года и парламентских вы-
боров 28 марта 2004 года.

Брюс Джордж посетил ЦИК Грузии
«Первые выборы, на кото-

рых я был наблюдателем,
были парламентские выборы
2 ноября 2003 года. Это были
действительно очень плохие
выборы, и они не соответство-
вали никаким международ-
ным стандартам. Однако пос-
ле этого с точки зрения орга-
низации выборов многое
было исправлено. На сегод-
няшней встрече мы рассмот-
рели пути, по которым мето-
ды проведения выборов будут
приближены к оптимальным
стандартам. Это действитель-
но очень хорошая избиратель-
ная комиссия. Предстоящие в
2008 году выборы будут важ-
ными не только для грузинс-
кого народа, но и в целом с точ-

ки зрения репутации Грузии в
глазах мирового сообщества.
Я глубоко уверен в том, что
эта избирательная комиссия
сделает все для того, чтобы
предстоящие выборы прошли
в соответствии с высокими
международными стандарта-
ми», - заявил по завершении
встречи член Палаты Общин
Великобритании.

По словам председателя
Центральной избирательной
комиссии Грузии Гурама Чала-
гашвили, главной рекоменда-
цией Брюса Джорджа являет-
ся проведение выборов по де-
мократическим и высоким
стандартам, что избиратель-
ная администрация Грузии
обязательно исполнит.

Брайза обещает Шамба
теплый прием в США

Заместитель госсекретаря США Мэтью Брайза считает, что
новая резолюция Совета Безопасности ООН будет способство-
вать восстановлению диалога между грузинской и абхазской
сторонами, передает GHN.

Он отметил, что ситуация в зоне конфликта продолжает ос-
таваться напряженной, и абхазская сторона недовольна тем,
что Сергею Шамба не дали возможности поехать в США и при-
нять участие в заседании Совета Безопасности ООН.

Брайза выразил надежду, что Сергей Шамба в будущем та-
кую возможность получит, и пообещал ему теплое гостепри-
имство.

«Рустави-2» обязали восстановить
Русудан Никурадзе

Вчера Тбилисский апелляционный суд оставил в силе реше-
ние Тбилисского городского суда от 16 апреля прошлого года,
согласно которому руководство телекомпании «Рустави-2» обя-
зано восстановить в должности руководителя московского бюро
телекомпании Русудан Никурадзе и выплатить ей зарплату за
вынужденные простои, сообщает GHN.

19 сентября 2005 года руководитель московского бюро теле-
компании «Рустави-2» Русудан Никурадзе без предваритель-
ного предупреждения и объяснения причин была уволена с ра-
боты. Ее не пустили в офис без предъявления приказа об уволь-
нении.

Журналистка заявляет, что она осталась в чужой стране без
социальной и материальной защиты. Телекомпания проигно-
рировала и требование адвоката Никурадзе объяснить причи-
ны увольнения с работы и произвести увольнение по закону.

Партия пенсионеров угрожает
проведением широкомасштабных
акций протеста

Члены Партии пенсионеров Грузии опротестовали повыше-
ние тарифа на потребление природного газа. Вчера перед зда-
нием Национальной комиссии по регулированию в сфере энер-
гетики Грузии члены партии провели немногочисленную акцию
протеста, информирует  «Медианьюс».

По заявлению председателя Партии пенсионеров Грузии
Ираклия Нацвлишвили, грузинские власти предварительно
должны были подумать о состоянии населения и прежде, чем
повышать тариф на потребление природного газа подумать о
компенсации хотя бы в размере 5 лари в месяц для ветеранов
и пенсионеров.

К акции протеста членов Партии пенсионеров Грузии присо-
единились и ветераны труда, войны и силовых структур Гру-
зии.

Сегодня члены Партии пенсионеров Грузии, политического
движения «Картули даси» и ветераны труда, войны и силовых
структур Грузии намерены провести широкомасштабную ак-
цию протеста перед зданием Тбилисской мэрии.

По словам Ираклия Нацвлишвили, их требованиями на пред-
стоящей акции будут: восстановление социальных льгот, пре-
кращение роста коммунальных платежей, а также отмена на-
лога для жителей исторических районов грузинской столицы.
По заявлениям участников акции протеста, они будут до конца
бороться за свои права.

С 1 мая 2007 года повышается
тариф на природный газ

С 1 мая 2007 года тариф на потребление природного газа
для жителей города Тбилиси составит 0,51 лари за 1 кубометр,
а для жителей грузинских регионов – от 0,49 лари до 0,55 лари
за 1 кубометр, - такое решение приняла вчера Национальная
комиссия по регулированию в сфере энергетики Грузии. По-
становление вступит в силу в течение 15 дней после подписи
министра юстиции Грузии.

Свое недовольство в связи с решением Национальной
комиссии по регулированию в сфере энергетики Грузии вы-
разили представители дистрибьюторских компаний, кото-
рые выступали с требованием об увеличении тарифа до
0,71 лари за 1 кубометр. Решение комиссии опротестовали
и представители оппозиционных партий, которые присут-
ствовали на заседании, однако, по заявлению председате-
ля комиссии Георгия Тавадзе, повышение тарифа имеет
объективное основание, и вызвано оно было той полити-
ческой ценой, которую за поставку природного газа для Гру-
зии установила Российская Федерация, передает «Меди-
аньюс».

Семья Хоситашвили
обвиняет сотрудников
полиции в убийстве

Проживающая в селе Дигоми семья Хоситашвили обвиняет
сотрудников полиции в убийстве 37-летнего Александра Хоси-
ташвили, сообщает GHN.

Как заявляют члены семьи, полицейские забили Александ-
ра Хоситашвили до смерти, что и стало причиной его гибели.

Очевидцы утверждают, что находившийся в нетрезвом со-
стоянии Александр Хоситашвили вступил в перебранку с тор-
говцем одного из ларьков, после чего полицейские избили его
и увели в отделение полиции.

Через два дня после этого инцидента Александр Хоситашви-
ли скончался.

Члены семьи заявляют, что на теле погибшего отмечались и
переломы.
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«ИнтерпрессНьюс» бесе-
дует с адвокатом ООО «Зур-
говани».

- Для продажи здания гости-
ницы обязательно требовалось
согласие ООО «Зурговани», что
было зафиксировано в займо-
вом договоре, который подпи-
сывали компания «Зурговани» с
одной и АО «Гостиница Ачара» с
другой стороны. АО «Гостиница
Ачара» до продажи здания было
владельцем гостиницы. Речь
идет о займовом договоре, со-
гласно которому ООО «Зургова-
ни» в виде займа выделило АО
«Гостиница Ачара» примерно 2
миллиона долларов. Кроме того,
компания «Зурговани» была и
является владельцем конт-
рольного пакета «Гостиницы Ача-
ра». Таким образом, заемщик и
кредитор договорились о том,
что здание не будет продано без
согласия «Зурговани». Несмот-
ря на это, гостиница с наруше-
нием закона была продана пред-
приятию «Ачара+», одним из ос-
нователей которого является
лицо, подписывавшее займо-
вый договор со стороны АО «Гос-
тиница Ачара». Речь идет о Те-
муре Угулава.

Все это стало основанием
для того, чтобы ООО «Зургова-
ни» обратилось в суд с требова-
нием, чтобы договор о продаже
здания был признан недействи-
тельным, и гостиница была воз-
вращена первичному и законно-
му владельцу. Даже если бы
сделка была составлена закон-
но, это однозначно нанесет
вред предприятию, поэтому ак-
ционер считает, что должен
быть поставлен вопрос ответ-
ственности администрации
предприятия.

- Вы считаете, что гости-
ница была продана по нере-
альной цене?

- Рыночная стоимость гостини-
цы составляет больше 40 милли-
онов лари, но, несмотря на это,
она была продана за 4 миллиона

Здание гостиницы «Ачара»
должно быть возвращено

Тяжба вокруг гостиницы «Ачара» продолжается. Владе-
лец контрольного пакета акций гостиницы, находящейся
под контролем инвестиционной компании «Салфорд», ком-
пания ООО «Зурговани» требует проведения общего со-
брания акционеров. Компания заявляет, что год назад зда-
ние гостиницы было незаконно продано без ведома ООО
«Зурговани», являющегося владельцем контрольного па-
кета АО «Гостиница Ачара». Соответственно, не существо-
вало и его обязательного согласия на продажу здания.

По заявлению представителей ООО «Зурговани», гости-
ницу «Ачара» по мизерной цене, примерно за 4 млн. лари,
купила компания «Ачара+».

Как стало известно «ИнтерпрессНьюс», одним из осно-
вателей «Ачара+» является бывший губернатор Имерети
Гия Гецадзе.

лари. К тому же, акционеры не
получили от этой продажи ника-
кой суммы. Сумма пошла на по-
крытие долга одного из кредито-
ров, а один из главных кредито-
ров – ООО «Зурговани», который
одновременно является и акци-
онером, не получил свою сумму.
До покупки акций ООО «Зургова-
ни» выделило для акционерного
общества заем в размере около
2 миллионов долларов.

Следует отметить, что новый
владелец гостиницы – компания
«Ачара+» - взял из «Ти-Би-Си бан-
ка» кредит в размере 20 милли-
онов долларов. Это еще одно
подтверждение реальной сто-
имости здания.

Кредитная линия составляет
20 миллионов долларов, и она
обеспечена этим зданием, то
есть банк посчитал, что здание
гостиницы стоит как минимум 25
миллионов долларов. Факти-
чески вышло, что один квадрат-
ный метр данной площади, воп-
реки воле акционера и кредито-
ра, владеющего контрольным
пакетом, и без согласия собра-
ния акционеров был продан по
цене 150 долларов США, в то
время, как жилая площадь на
прилегающей к гостинице тер-
ритории стоит минимум 800
долларов за квадратный метр.

ООО «Зурговани» требует
провести собрание акционеров,
на котором будут рассмотрены
все эти вопросы.

Акционер также считает, что
администрация предприятия
действует в ущерб самому пред-
приятию, поэтому она должна
быть заменена. Тем более, что
«Зурговани» является владель-
цем контрольного пакета, не
имея при этом ни одного пред-
ставителя в наблюдательском
совете. В свое время существо-
вало доверие, подкрепленное
юридической документацией,
что впоследствии, к сожалению,
обернулось для нас  плохими по-
следствиями.

- Как вы считаете, этот
план с самого начала был
задуман администрацией
«Гостиницы Ачара»?

- Если бы это можно было так
легко предугадать, ООО «Зурго-
вани», конечно, предприняло бы
более действенные шаги для
превенции подобного развития
событий. Но о каких превентив-
ных шагах идет речь, когда, по-
мимо доверия, существовали
правовые гарантии. Я повторяю,
для продажи здания требова-
лось обязательное согласие
«Зурговани», но…

- Что изменилось в отно-
шениях, и почему Темур
Угулава пошел на такой
шаг?

- Мне как юристу трудно от-
ветить на ваш вопрос, так как
эта информация находится вне
правовой части. Я как юрист не
спрашивал, почему партнер
компании «Зурговани» решил
пойти на такой шаг. Для меня
главное, что нарушен закон, и
это является основанием для
того, чтобы потребовать восста-
новления изначального положе-
ния. Факт документально под-
твержден.

- Есть ли у компании «Ача-
ра+» какая-либо докумен-
тация в подтверждение ее
позиции?

- Администрация АО «Гостини-
ца Ачара» на самом деле офор-
мила договор с этой компани-
ей, и он зарегистрирован в пуб-
личном реестре. Единственное,
что в данном случае может счи-
таться нарушением закона со
стороны администрации «Ача-
ра+» и «Гостиницы Ачара», это то,

что они не ввели в курс дела
ООО «Зурговани». Одним из ос-
нователей «Ачара+» является
Теймураз Угулава, который од-
новременно подписывал дого-
вор, содержащий данное усло-
вие. Исходя из этого, «Ачара+»
не может быть добросовестным
покупателем. Согласно доку-
менту, продажа здания гостини-
цы без согласия ООО «Зургова-
ни» запрещается на основании
займовых отношений между
«Зурговани» и «Гостиницей Ача-
ра».

- Можно ли оценить эту
сделку как мошенниче-
ство?

- Я бы воздержался от таких
оценок, исходя из того, что яв-
ляюсь юристом. Мошенниче-
ство – это уголовное преступ-
ление, и такую оценку дают со-
ответствующие органы. Хотя,
если мы придем к заключению,
что в деле могут быть признаки
мошенничества, мы обратимся
в следственные органы. Это за-
висит и от того, какую позицию
зафиксирует собрание акционе-
ров.

- Когда планируется про-
ведение собрания акционе-
ров, и кто, кроме ООО «Зур-
говани», является акционе-
ром?

- Мы владеем акциями пред-
приятия недавно, и у «Зургова-
ни» не было возможности по-
знакомиться с другими акционе-
рами. Мы попытались получить
информацию, но нам это не уда-
лось. Наверное, мы увидим ос-
тальных акционеров на собра-
нии. Я не могу себе предста-
вить, чтобы им был известен

Россия временно прекращает
поставки природного газа в Гру-
зию, что связано с ремонтными
работами на газопроводе, веду-
щимися на территории РФ.

По предварительной инфор-
мации, поставки газа прекратят-
ся на два дня, начиная с ночи 15
апреля с.г.

Согласно данным нефтегазо-
вой корпорации Грузии, времен-
ное прекращение поставок не
отразится на обеспечении насе-
ления данным видом топлива:
дефицит будет восполнен за
счет поставок с азербайджанс-
кого месторождения Шах-Дениз.

В настоящее время, газ в Гру-
зию поступает из РФ, а также
азербайджанского месторожде-
ния Шах-Дениз в объеме 1 млн
куб. м в сутки. Ранее газ в Грузию
поставляла азербайджанская
компания «Азеригаз» в объеме
1,3 млн куб. м ежесуточно, одна-
ко в апреле поставки прекрати-
лись в связи с истечением срока
контракта; в настоящее время

факт продажи здания по такой
цене, и чтобы кто-либо из акци-
онеров был доволен этим. Яв-
ляясь акционером такого пред-
приятия, ты ожидаешь получе-
ния определенных дивидендов.
Здание должно быть возвраще-
но во владение АО «Гостиница
Ачара», и распорядиться им дол-
жны добросовестно.

- Параллельно с тяжбой
ведутся ли в гостинице ра-
боты и законны ли они?

- Об этом я не информиро-
ван, хотя на данный момент гос-
тиница имеет другого владель-
ца, и он на данном этапе право-
мочен осуществлять какие-то
действия. Мы не требовали ос-
тановить или запретить ремон-
тные или другие работы, так как
в задачи «Зурговани» не входит
препятствование нормальному
предпринимательскому про-
цессу в ущерб противополож-
ной стороне или городу. Наша
цель – восстановить законные
права. Исходя из этого, на
объекте могут вестись опреде-
ленные работы.

- Кроме инвестиции в 2
миллиона долларов, была
ли вложена в гостиницу
другая сумма?

- Практически было достигну-
то соглашение с одним из круп-
нейших гостиничных операто-
ров в мире - компанией «Акор» /
Accor/, которая является вла-
дельцем «Новотел», «Ибиси» и
др. известных брэндов. Когда
они увидели, что существуют
проблемы собственности, то
отступили, и на сегодняшний
день отношения с ними находят-
ся в замороженном режиме.

- Есть ли у вас информа-
ция о том, кто стоит за ком-
панией «Ачара+»?

- Мне как адвокату доступна
выписка «Ачара+» из предпри-
нимательского реестра, которая
прилагается к документам. Со-
гласно этой выписке, выясняет-
ся что основателями «Ачара+»
являются Темур Угулава и Гия Ге-
цадзе. Если мне не изменяет па-
мять, им принадлежит по 50
процентов. Другая информация
мне не известна.

- Фигурировал ли в отно-
шениях с вами бывший гу-
бернатор Гия Гецадзе?

- Мы пока не встречались со
второй стороной, так как судеб-
ные заседания в связи с рас-
смотрением дела по существу
пока не начались. Поэтому про-
цессуально стороны были лише-
ны возможности видеть друг
друга.

Энергобезопасность

Еще одна альтернатива...
переговоры о его продлении
продолжаются.

Отметим, что с начала янва-
ря 2007 г. Газпром увеличил цены
на поставки газа в Грузию со 110
долл. до 235 долл. за 1 тыс. куб.
м. В 2007 г. Газпром планирует
продать Грузии 1 млрд. 100 млн
куб. м газа.

Азербайджанский газ Грузия
получает по цене 120 долл. за
тысячу кубометров. Ожидается,
что объем поставок будет уве-
личиваться за счет наращивания
добычи на азербайджанском ме-
сторождении Шаз-Дениз, и Азер-
байджан станет основным по-
ставщиком топлива в Грузию.

Временное прекращение по-
ставок   сказалось и на  Армении,
которой российский природный
газ  поставляется через терри-
торию Грузии. Как заявила пресс-
секретарь «АрмРосгазпром» Шу-
шан Сардарян, вследствие пре-
кращения поставок природного
газа, потребности внутреннего
рынка будут удовлетворены за

счет запасов Абовянского под-
земного газохранилища.

Возникшая ситуация еще
раз подтверждает актуаль-
ность строительства в Грузии
подземного газохранилища.
Недавно госминистр по вопро-
сам европейской и евроатлан-
тической интеграции Георгий
Барамидзе заявил, что Грузия
планирует построить подзем-
ное хранилище, способное
вместить объем газа, доста-
точный для обеспечения по-
требностей страны в течение
трех месяцев.

«Это вопрос национальной
безопасности - устройство пред-
приятий, гарантирующих опре-
деленную стабильность», - ска-
зал госминистр  .

В настоящее время, по словам
Барамидзе, идут переговоры с
Кувейтом по вопросу возможно-
го финансирования проекта.

«Окончательного соглашения
с ними мы пока еще не достигли,
но реальная заинтересованность

с их стороны имеется, перегово-
ры продолжаются», - заявил Ба-
рамидзе.

Он не исключил, что после
завершения строительства хра-
нилище может быть приватизи-
ровано.

Тем временем Министерство
финансов Грузии приняло реше-
ние выделить  для подготовки
ТЭО проекта строительства га-
зовых хранилищ в Рустави и Ни-
ноцминда – 437,5 тыс. лари.

Грузинский эксперт Михаил
Сидамонидзе считает, что с це-
лью повышения энергетической
безопасности Грузии необходи-
мо сформировать в стране еди-
ный энергокомплекс. Его важной
составляющей может стать
именно подземное газохранили-
ще.

По его словам, газохранили-
ще позволит Грузии дешево при-
обретать  газ летом и подавать
его населению зимой. Оно же
обеспечит работу теплоэлект-
ростанций и газовых турбин.

Главное, что подземные запа-
сы позволят энергосектору оп-
тимально обеспечивать надеж-
ное газоснабжение населения и
экономики, в частности, базис-
ной тепловой электростанции.

К тому же, по мнению грузин-
ских экспертов, наличие в стра-
не стратегического газохранили-
ща будет иметь большое значе-
ние и для государств Евросою-
за. Тем более, что в Грузии суще-
ствуют природные и техничес-
кие условия для строительства
регионального газохранилища.
Предварительные работы по
изучению возможностей строи-
тельства газохранилищ прове-
дены на базе отработанных не-
фтяных месторождений Самго-
ри и Ниноцминда, Руставского
газоконденсатного месторожде-
ния – эти природные резервуа-
ры хорошо, по мнению экспер-
тов, подходят для создания под-
земных кладовых газа.

Гиви ИНАСАРИДЗЕ
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В распоряжение журналис-
тов газеты Le Monde попал
328-страничный секретный
доклад французских спец-
служб, из которого следует,
что задолго до событий 11 сен-
тября 2001 года Генеральное
управление внешней безопас-
ности Франции (DGSE) знало
о структуре «Аль-Каеды» и о
подготовке самого громкого
теракта если не все, то очень
многое.

Аутентичность доклада, по
словам журналистов, под-
твердил нынешний начальник
канцелярии главы DGSE Эм-
мануэль Рену, который выра-
зил сожаление по поводу утеч-
ки, но отказался дать какие-
либо комментарии, а также
бывший начальник канцеля-
рии Пьер-Антуан Лоренци.

Особое внимание журнали-
стов привлекла содержащая-
ся в досье докладная записка
от 5 января 2001 года, озаглав-
ленная «Проект угона самоле-
та исламскими радикалами»,
в которой сообщается, что,
начиная с 2000 года Усама Бин
Ладен вел в Афганистане пе-
реговоры с талибами о подго-

Французские спецслужбы знали
о подготовке терактов 11 сентября

товке и проведе-
нии операции по
захвату амери-
канского самоле-
та.

Из текста за-
писки следует,
что изначально
террористы пла-
нировали захва-
тить самолет, на-
правляющийся
из Франкфурта
в США. Они со-
ставили список
из семи авиа-

компаний, из которых в конеч-
ном итоге выбрали две
American Airlines и United
Airlines.

Эти ценные сведения были
получены по проверенным ка-
налам через спецслужбы Узбе-
кистана, внедрившие агентов
в «Исламское движение Узбе-
кистана» - террористическую
организацию близкую к «Аль-
Каеде». Кроме того, французы
получили схожие сведения по
своим собственным каналам.
Как отмечает Le Monde, все
говорит о том, что информа-
ция была достоверной.

Между тем остается неиз-
вестным, насколько серьезно
отнеслись к сведениям о под-
готовке теракта французские
спецслужбы и, соответствен-
но, передали или нет инфор-
мацию американцам.

По словам Пьера-Антуана
Лоренци, данные о подготовке
террористами захвата и уго-
на самолета хотя и представ-
ляли важность, однако до со-
бытий 11 сентября под этим
понимали, прежде всего, зах-
ват заложников, посадку са-
молета в каком-либо аэропор-

ту с последующим выдвиже-
нием требований, что, в прин-
ципе, рассматривалось как
«стандартная» ситуация.

Тем не менее как и любая
информация, касающаяся уг-
розы безопасности США, све-
дения об подготовке теракта
были переданы американцам
службой внешних сношений
Генерального управления
внешней безопасности Фран-
ции. По крайне мере, Пьер-
Антуан Лоренци в этом ни кап-
ли не сомневается. «Было бы
ошибкой этого не сделать», -
заметил он.

Однако бывшие сотрудники
ЦРУ, специализировавшиеся
на «Аль-Каеде», как например,
Майкл Шейр или Гари Берн-
стен, с которым связался Le
Monde, не смогли ничего
вспомнить о предупреждении
со стороны французских спец-
служб. Комиссия Конгресса,
расследовавшая события 11
сентября и деятельность аме-
риканских спецслужб, в сво-
ем заключительном докладе
также ни словом не упомина-
ет об этом.

Помимо записки, касаю-
щейся планирования теракта
11 сентября, досье DGSE, как
отмечает Le Monde, содержит
детальные сведения относи-
тельно структуры «Аль-Кае-
ды», подробную информацию
о личности самого Бин Ладе-
на вплоть до оценки состояния
его здоровья, и, что наиболее
важно, данные о связях Бин
Ладена с лидерами некоторых
арабских государств, которые
осуществляли скрытое фи-
нансирование возглавляемой
им террористической органи-
зации.

Американские военные об-
наружили два тайника с боль-
шими запасами азотной кис-
лоты. Находка была сделана в
западном Багдаде во время
обысков заброшенных домов,
которые используют повстан-
цы-сунниты, пишет газета The
Washington Post.

Всего были найдены 31 боч-
ка кислоты в одном доме и два
контейнера каждый объемом
по 20 литров - в другом доме.
Кроме того, были обнаружены
четыре 20-килограммовых
мешка с неизвестным белова-
тым порошком, несколько ар-

В Багдаде найдены
тайники с азотной кислотой

тиллерийских снаря-
дов, заполненных этим
же порошком и емкости
для смешивания цинко-
вых белил и бензола.

По словам американ-
ских военных, азотная
кислота используется
для изготовления само-
дельных бомб. Добавле-
ние кислоты во взрыв-
ное устройство приво-
дит к дополнительному
химическому пораже-
нию - ожогам кожи, легких и
пищевода.

Издание отмечает, что бо-

В воскресенье посол Вати-
кана в Израиле Антонио
Франко посетил церемонию
памяти жертв Холокоста в ме-
мориале «Яд Вашем», хотя за
несколько дней до того отка-
зался присутствовать на це-
ремонии из-за надписи под
фотографией папы Пия XII,
выставленной в музее.

«Талибан» обвинили
в распространении слухов
о страшном мобильном вирусе

Alt Власти Афганистана обвинили боеви-
ков радикального движения «Талибан» в рас-
пространении слухов о страшном вирусе,
распространяющемся с помощью мобиль-
ных телефонов. Афганцев попытались напу-
гать сплетней о том, что при ответе на звонки
с определенных телефонных номеров пользо-
ватели заражаются смертельным вирусом,
в результате чего у жертв «идет кровь изо рта,
носа и ушей», сообщает агентство France
Presse.

Слух о существовании столь страшного
вируса распространился среди двух милли-
онов афганских пользователей сотовых теле-
фонов в воскресенье, 15 апреля 2007 года. С
учетом того, уточняет AFP, что более 70 про-
центов жителей Афганистана не имеют никакого образования,
в рассказ о страшном вирусе поверили многие местные жите-
ли.

Власти поспешили успокоить сограждан. Так, пресс-атташе
министра внутренних дел Замарай Башари заявил, что слух о
существовании мобильного вируса является абсолютным нон-
сенсом и обвинил во всем врагов режима.

Посол Ватикана решил
не ссориться с Израилем

Как пишет The Jerusalem
Post, в интервью радио Вати-
кана Антонио Франко объяс-
нил, что его слова были выз-
ваны не стремлением дистан-
цироваться от поминовения
жертв Холокоста, а желанием
привлечь внимание к трак-
товке образа папы, и таким
образом цель была достигну-
та.

В подписи отмечается, что
папа Пий XII, занимавший
Святой престол с 1939 по 1958
год, избрал пассивную пози-
цию по отношению к уничто-
жению евреев во время Вто-
рой мировой войны. Пред-
ставители музея «Яд Вашем»
заявили, что неправильно
связывать исследовательс-
кую проблему и церемонию
памяти жертв Холокоста.

Сотрудники мемориала
сообщили послу, что новая
трактовка действий Пия XII
может быть дана лишь тог-
да, когда Ватикан откроет
для исследования свои ар-
хивы времен войны. Конф-
ликт возник на волне планов
Ватикана канонизировать
Пия XII, вопреки возражени-
ям Израиля и еврейских об-
щин по всему миру.

Всего в Израиле прожи-
вает около 250 тысяч чело-
век, переживших Холокост.
Как напоминает издание,
около трети из них живет в
нищете, что побуждает ак-
тивистов требовать допол-
нительного социального
обеспечения этой катего-
рии со стороны государ-
ства.

евики использовали во время
последних терактов бомбы,
содержащие хлор.

Би-Би-Си не подтверждает
появившуюся информацию о
казни ее собкора в Газе, похи-
щенного неизвестными бое-
виками 12 марта этого года.
Ранее группировка «Армия
джихада» (al-Tawhid al-Jihad)
распространила заявление о
казни журналиста.

В штаб-квартире британс-
кой вещательной корпорации

В Би-Би-Си не верят в смерть
своего корреспондента в Газе

отметили, что эти све-
дения не имеют под-
тверждения из незави-
симых источников, и
компания находится в
постоянном контакте с
палестинскими и бри-
танскими властями,
чтобы прояснить судь-
бу своего сотрудника.

Алан Джонстон про-
работал в Палестинс-
кой автономии около
трех лет. Все это вре-

мя он был единственным за-
падным журналистом, посто-
янно аккредитованным в секто-
ре Газа. После похищения
Джонстона сотрудники палес-
тинских СМИ и работающие на
территории автономии инос-
транные журналисты провели
трехдневную забастовку, тре-
буя немедленно отпустить их
коллегу на свободу.

В воскре-
сенье пред-
с т а ви т е л и
германской
армии под-
т в е р д и л и ,
что у них ра-
ботает инст-
руктор, зас-
тавлявший
солдата «рас-
стреливать»
чернокожих
обитателей
Бронкса (ок-
руга Нью-
Йорка) в ка-
честве учебного задания.

Как сообщает Associated
Press, в видеоролике, пока-
занном национальным немец-
ким телеканалом в субботу,
фигурируют инструктор и
солдат в камуфляже, находя-
щиеся в лесу. Инструктор го-
ворит солдату: «Ты в Бронксе.
Перед тобой останавливается
машина, из которой выскаки-
вают трое афроамериканцев
и начинают сильно оскорблять
твою мать… Действуй».

Солдат несколько раз стре-
ляет из пулемета, выкрикивая
ругательства на английском
языке. После этого инструктор
требует, чтобы он ругался еще

Инструктор германской
армии учил солдата
стрелять по неграм

громче. По информации гер-
манского министерства обо-
роны, ролик снят в июле 2006
года в городе Рендсбург, в ар-
мии знают о нем с января и
расследуют обстоятельства
инцидента.

В воскресенье член Палаты
представителей Конгресса
США Хосе Серрано, представ-
ляющий в том числе жителей
Бронкса, направил немецкому
послу письмо, где осудил ви-
деоролик и потребовал изви-
нений. Представители армии
ФРГ в ответ заявили, что от-
носятся к делу очень серьез-
но и заинтересованы в скорей-
шем его разрешении.
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Рейтинг

Министерство экономичес-
кого развития Грузии сомнева-
ется, что финальный раунд
переговоров с Россией по
вступлению во Всемирную
торговую организацию (ВТО)
состоится в апреле. Такое
мнение выразила в конце про-
шлой недели замминистра
Тамара Ковзиридзе. Экспер-
ты говорят, что это заявление
– знаковое и что перспектива
вступления России в ВТО ста-
новится все более туманной.

Напомним, что ближе к кон-
цу минувшей недели глава
российской делегации на пе-
реговорах по присоединению
к ВТО Максим Медведков не
без оптимизма сообщил, что
РФ и Грузия могут провести
переговоры по ВТО в конце
апреля. С учетом того, что в
январе 2007 года Тбилиси
снял почти все требования,
которые прежде мешали на-
шему вступлению в эту орга-
низацию, нерешенным оста-
ется, по сути, один серьезный
вопрос. Речь идет о функцио-
нировании контрольно-про-
пускных пунктов в Абхазии и
Южной Осетии. Все это фор-
мально позволяло надеяться,
что переговоры, вступая в ре-
шающую фазу, уже в обозри-
мом будущем выйдут на фи-
нишную прямую.

Однако перед самыми вы-
ходными Тамара Ковзиридзе
сообщила, что никакого конк-
ретного предложения россий-
ской стороны по таможенно-
пропускным пунктами на гра-
ницах в Тбилиси пока не посту-

 Агентствo США
по международному
развитию призналo
премьер-министра
Грузии Зураба Нога-
идели  лучшим ре-
форматором биз-
нес-среды года, го-
ворится в заявле-
нии агентства, рас-
пространенном   в
Вашингтоне. Группа
Всемирного банка и
Агентство междуна-
родного развития
США – USAID при-
ветствовали это ре-
шение.

«Премьер-ми-
нистр возглавил ре-
формы, которые
резко подняли Грузию в 2007
году со 112-го на 37-е место в
глобальном рейтинге Всемир-
ного банка по показателю бла-
гоприятности ведения бизне-
са», - отмечается в заявлении.

В документе также сообща-
ется, что Агентство США по
международному развитию и
Всемирный банк учреждают
«Клуб реформаторов»  - орга-
низацию, призванную ежегод-
но отмечать и награждать ве-
дущие правительственные
фигуры в странах, добивших-
ся наибольшего успеха в под-
держке частного бизнеса.

«Нашей целью является

Зураб  Ногаидели - лучший
реформатор бизнес-среды

выражение признания лиде-
рам, у которых есть планы и
мужество осуществлять зача-
стую трудные реформы, необ-
ходимые для создания энер-
гичного частного сектора», -
отметил глава агентства Рэн-
дал Тобиас.

Агентство сообщило, что
вместе с Ногаидели первыми
членами «Клуба реформато-
ров» стали министр финансов
Мексики Августин Карстенс,
госсекретарь по упрощению
регуляций в правительстве
Бельгии Винсент Ван Квикен-
борн, министр инвестиций
Египта Махмуд Мохелдин,

министр финансов Гва-
темалы Хьюго Эдуардо
Бтета Мендез-Руиз, ми-
нистр планирования Тан-
зании Чарльз Муталем-
ва и президент Банка
африканского развития
Доналд Каберука.

Объясняя решение о
признании Ногаидели
лучшим бизнес-рефор-
матором, Агентство
США по международно-
му развитию и Всемир-
ный банк отметили, что
в 2006 году в частном
секторе экономики Гру-
зии было создано 85 ты-
сяч новых рабочих мест.
Кроме того, в период с
2005 по 2006 год мини-

мальный размер капитала,
необходимого для начала
бизнеса, снижен с 2 тысяч
лари до 200 лари ($85), а чис-
ло зарегистрированных ком-
паний возросло на 55%.

Отмечается также, что в ре-
зультате реформы таможни и
пограничной полиции упрощен
ряд процедур - если в 2004 году
для выполнения всех админи-
стративных требований для
экспорта требовалось 54 дня,
то сейчас - всего 13, а благода-
ря судебной реформе среднее
время решения по коммер-
ческим спорам в Грузии сокра-
тилось с 375 до 285 дней.

ВТО

Грузинский шлагбаум
Апрельские переговоры по вступлению
России в ВТО под угрозой срыва

пало. Следовательно, и обсуж-
дать на переговорах нечего.
Стоит заметить, что Грузия раз
за разом утверждает неиз-
менность своей позиции каса-
тельно пограничных участков.
При этом официальные лица
этой страны уверяют, что они
ратуют за продолжение диа-
лога, обвиняя в затягивании
принятия решения Россию.
Практически та же ситуация,
если верить замминистра,
повторяется и теперь. «Мы
несколько раз предлагали
российской стороне приехать
в Тбилиси и провести перего-
воры, однако до сих пор эта
встреча не состоялась», – за-
явила она, отметив, что в бли-
жайшие дни намерена снова
обратиться к Москве с пред-
ложением о проведении
встречи.

По мнению российских эк-
спертов, перспектива вступ-
ления в ВТО для России ста-
новится все более туманной,
и заявление г-жи Ковзиридзе
– хороший индикатор проис-
ходящих событий. По словам
замдиректора Института
стран СНГ Владимира Жари-
хина, речь идет не о мелком
торге по второстепенным воп-
росам, а о принципиальном
несогласии Грузии пустить
Россию в эту организацию.
«Сильно сомневаюсь в само-
стоятельности грузинской по-
литики в данном вопросе, –
отмечает эксперт. – Руками
Грузии действует та группи-
ровка в системе американс-
кой власти, которая не заин-

тересована в российском
присутствии в ВТО. Есть и
другая группа лоббистов, вы-
ступающая за укрепление
связей. Все будет зависеть от
того, какая из них в итоге по-
бедит».

Схожую оценку высказыва-
ет и научный руководитель
Института проблем глобали-
зации Михаил Делягин. По его
убеждению, «с формальной
точки зрения проблема про-
пускных пунктов не имеет ни-
какого отношения к вопросам
международной торговли».
Собеседник «НИ» крайне пес-
симистично высказался о
перспективах вступления Рос-
сии в ВТО в самое ближайшее
время, как того хотели бы оте-
чественные чиновники. «Пос-
ледние события показывают,
что США не хотят вести диа-
лога с Россией по этому воп-
росу, – полагает г-н Делягин. –
А после того, как на Украине к
власти придет правительство
Юлии Тимошенко, переговоры
будут заблокированы еще и с
этой стороны, так как наших
соседей в организацию при-
мут легко». По его словам,
единственно правильной по-
зицией России было бы не
исполнять всех возложенных
на себя обязательств вплоть
до завершения процедуры
вступления, однако руковод-
ство страны на проведение
такой жесткой линии почему-
то не решается.

«Новые Известия»
16 апреля 2007 г.

Национальный банк Азер-
байджана (НБА) констатиро-
вал рост банковского кредито-
вания в 7 раз за последние 3
года. Об этом в Баку на засе-
дании кабинета министров
заявил председатель правле-
ния НБА Эльман Рустамов.

По словам главного банки-
ра Азербайджана, к 1 апреля
2007 года объем банковских

В ближайшие два месяца в
Озургетском районе будет ре-
шена проблема   наводнения,
вызываемого разливом реки
Бжужи. В настоящее время на
этой реке проводятся берего-
укрепительные работы.

При наводнении, когда река
Бжужи выходит из берегов,
местное население не может 
попасть в городскую больни-
цу. Наводнения грозят разру-
шением 20  жилым корпусам.

Министерство охраны ок-
ружающей среды и природ-

Бжужу усмирят...
ных ресурсов Грузии обеща-
ет населению решить этот
вопрос до лета текущего года.
На берегоукрепительные ра-
боты из государственного
бюджета выделено 350 тысяч
лари.

Как заявил журналистам
находящийся в Озургети ми-
нистр охраны окружающей
среды и природных ресурсов
Давид Ткешелашвили, анало-
гичные берегоукрепительные
работы  проводятся в 14 горо-
дах Грузии.

Международный валютный
фонд   может продать около 1/
8 части золотых запасов для
финансирования своих рас-
ходов, сообщил на пресс-кон-
ференции в Вашингтоне ис-
полнительный директор фон-
да Родриго де Рато.

«Если будет соответствую-
щее решение, это (продажа)
будет сделано взвешенно, в
очень ограниченном количе-
стве, около 1/8 наших золотых
запасов», - сказал он. По дан-
ным, приведенным на офици-
альном интернет-сайте МВФ,
на 30 марта запасы золота
МВФ составляли 3,217 тыс.
тонн рыночной стоимостью
$68,4 млрд. Таким образом,
МВФ может продать около 0,4
тыс. тонн золота, рыночная
стоимость которого на 30
марта равнялась $8,55 млрд.

МФВ может продать восьмую
часть своих золотых запасов

Рато отметил,
что некоторые
страны-произво-
дители золота
уже выразили
мнение, что про-
дажа золота явля-
ется конструктив-
ным решением.
«Никто пока не
высказал оконча-
тельного мнения
и не выскажет до
тех пор, пока я не
сделаю офици-
альное предложе-

ние совету директоров», - ска-
зал он.

Со своей стороны предсе-
датель валютно-финансового
комитета МВФ и министр
финансов Великобритании
Гордон Браун, выступая на
пресс- конференции, отме-
тил, что ряд стран-членов
МВФ, которые раньше не
были готовы обсуждать воз-
можность продажи золота
МВФ, приняли участие в об-
суждении этого вопроса в ходе
нынешней сессии.

По его мнению, Рато к сле-
дующей встрече акционеров
МВФ, которая пройдет осе-
нью, подготовит доклад о фи-
нансировании фонда. «Нет
сомнений в том, что продажа
части золотых запасов - это
потенциальная часть докла-
да», - сказал Браун.

Объем вкладов -
1 млрд. долларов

вкладов населения составил
910 млн. манатов (более 1
млрд . долларов) при росте на
67%. Он добавил, что при
этом объем банковского кре-
дитования экономики вырос
за 3 года в 7 раз. «Кредитова-
ние реального сектора вырос-
ло на 22% (в 2 раза за 3 года) и
составило 3 млрд. манатов», -
отметил Эльман Рустамов.

 Банки-организаторы IPO
российского «Внешторгбан-
ка» (ВТБ) опубликовали свои
предварительные расчеты
стоимости банка после раз-
мещения. Затем последовали
оценки независимых аналити-
ков. Разброс в цифрах доста-
точно велик, и это, по мнению
экспертов, говорит о неопре-
деленном объеме спроса на
акции банка, сообщают «Ведо-
мости». Тем не менее, анали-
тики сходятся во мнении, что
IPO имеет хорошую перспек-
тиву роста.

Как сообщил «Ведомос-
тям» источник, близкий к од-
ному из инвестфондов,

Сколько стоит ВТБ ?
Citigroup оценил госбанк с уче-
том привлеченных средств в
22-39 млрд, Deutsche Bank - в
26,5-31,4 млрд, «Ренессанс Ка-
питал» - в 29-33 млрд долла-
ров, а Goldman Sachs не давал
оценки. Эти цифры подтвер-
дили источник, близкий к раз-
мещению, управляющий
фондом, а также знакомый с
содержанием отчетов менед-
жер российской инвестком-
пании.

Несмотря на разногласия в
оценках, почти все аналитики
отмечают отличные перспек-
тивы акций ВТБ - потенциал их
роста до конца года может со-
ставить 34% - 40%.
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Грибоедова
не тронут

 Возможное  переза-
хоронение   праха изве-
стного русского поэта
Александра Грибоедова
 из Мтацминдского пан-
теона стало одной из
главных тем российских
СМИ. Оценки были  даже
 рангом повыше,  чем в
связи с принятием  не-
давнего  решения о пере-
носе могилы  русского
воина  из центральной
части столицы Эстонии.

Да и в самой Грузии
абсолютное большин-
ство общества идею о
переносе могилы Грибо-
едова  из  пантеона
Мтацминда встретило
резко отрицательно.
Хотя    сам  Гига Бокерия,
заместитель председа-
теля юридического коми-
тета парламента, являю-
щийся автором этой
идеи, решительно заяв-
лял всякий раз, что  жур-
налисты  его слова про-
сто исказили.

По словам  Бокерия,
он просто заявил, что, по
его мнению,  в Мтацмин-
дском пантеоне  захоро-
нены некоторые из тех
людей, которым там не
место. Однако  он уже  не

конкретизировал, под-
разумевал ли под ними
Грибоедова, с захороне-
ния которого на Мтац-
минда в свое время
 практически  была
заложена основа созда-
нию пантеона обще-
ственных деятелей.

Председатель парла-
мента Нино Бурджанад-
зе  посвятила этой теме
специальный,  чрезвы-
чайный  брифинг и   од-
нозначно заявила, что  с
 Мтацминдского пантео-
на  праху   известного
русского поэта опас-
ность перезахоронения
не угрожает. Бурджанад-
зе утверждает, что по-
добная инициатива в
парламенте не обсужда-
лась даже на уровне
идеи, и об этом не было
никаких разговоров. По
ее словам,  подобные за-
явления  являются ошиб-
кой, и, несмотря на на-
пряженные грузино-рос-
сийские отношения, в
 Грузии никогда не было  
места антирусским на-
строениям и проявлени-
ям ксенофобии.

Между тем спикер
Госдумы РФ Борис Грыз-
лов инцидент назвал
«провокацией».

«Это решение не мог
принять грузинский на-
род, подобное решение
может быть спровоциро-
вано лишь «сверху», ли-
цами, находящимися
среди властей Грузии.
Если вопрос касается
национальности Грибое-
дова, то это результат
национализма. А от  на-
ционализма до фашиз-
ма совсем не далеко», -
заявил Грызлов.

 Инициатива не понра-
вилась и спикеру Сове-
та Федерации России
Сергею Миронову. «Вой-
на с прошлым, историей
и памятью - бесперспек-
тивна, бессмысленна,
это - очень опасное
дело», - заявил Миронов,
пишет газета.

Самая циничная
предвыборная ложь

Предвыборное обе-
щание мэра Тбилиси
Гиги Угулава о стабиль-
ности  оказалось самой
обыкновенной  цинич-
ной ложью - с  1  июля
 проезд  в метро и авто-
бусом  дорожает в два
раза - до 40 тетри. Сегод-
ня рассмотрение этого
вопроса начинает  Тби-
лисское  сакребуло.

Окончательное реше-
ние будет принято через
месяц. Не исключено,
что этот шаг вызовет до-

рожание проезда и в
маршрутных микроавто-
бусах.

Транспортная городс-
кая служба рост цен на
проезд  называет созда-
нием  «гибкой и комфор-
тной системы». В этой
службе утверждают, что
транспорт не станет до-
роже для тех, кто  явля-
ется частым пользовате-
лем метрополитена и
автобусов. То есть, они
смогут приобрести кар-
точки, снижающие цены
проезда в этих видах
транспорта. Хотя, пока
что не установлено, во
сколько  обойдутся  эти
карточки.

В городском прави-
тельстве, с целью луч-
шего  разъяснения нов-
шества, граждане,
пользующиеся городс-

ким транспортом, раз-
делены на две категории
- постоянные и непосто-
янные потребители. По
расчетам мэрии, поток
«постоянных»  пассажи-
ров составляет 80 про-
центов. Они по собствен-
ному желанию смогут
приобрести карточки,
снижающие цену проез-
да. В этом случае
пользование транспор-
том  будет обходиться в
20-25 тетри, отмечает
газета.

В Генпрокуратуре
начинается чистка?

В системе Генераль-
ной прокуратуры ужес-
точаются принципы теку-
щей кадровой рефор-
мы. Об этом говорил не-
давно в своем первом
публичном выступлении
новоназначенный заме-
ститель Генерального
прокурора Ника Гвара-
мия. По его словам, в
прокуратуре не планиру-
ется массовое сокраще-
ние сотрудников, хотя
распространяется ин-
формация, что вслед за
малыми  сокращениями
последуют весьма скоро
большие кадровые из-
менения. Чистка кадров
начнется в нескольких
регионах.

Как заявляет Гвара-
мия, реформа продол-

жится по двум направ-
лениям и примет более
широкий характер. В
частности, любой про-
курор, который будет
замечен в не надлежа-
щем исполнении  соб-
ственных обязаннос-
тей, в действиях, не со-
вместимых со званием
прокурора, или превы-
шении служебных обя-
занностей, будет осво-
божден от занимаемой
должности. Второе же
направление  рефор-
мирования – это тре-
нинги.

«Все сотрудники Гене-
ральной прокуратуры,
которые будут замечены
в поступках, не соответ-
ствующих их должности,
будут подвергнуты дис-
циплинарным санкциям,
в том числе таким, как
освобождение от зани-
маемой должности. Про-
курор сам должен быть
защитником законности
и личностью, показыва-
ющей пример другим. В
рамках реформы также
будет проводиться улуч-
шение стандартов с точ-
ки зрения повышения
квалификации сотруд-
ников. У нас уже давно
проводятся тренинги,
однако этого не  доста-
точно,  и мы не должны
удовлетворяться этим»,
- отметил Гварамия.

Какие обвинения
предъявляют власти
Паате Закареишвили

Отвечая на вопрос га-
зеты в связи с тем, что
он, якобы, находясь в
Армении, потребовал
образования автономии
Джавахети, политолог
Паата Закареишвили го-
ворит:

- Это ложная инфор-
мация, абсурдное обви-
нение. Как известно, я
являюсь членом Респуб-
ликанской партии. На
эту партию  и ее членов

наши власти, между
тем, объявили гонение.
Вот потому-то и приду-
ман  абсурд о том, яко-
бы, Закареишвили по-
требовал создание Джа-
вахетской автономии.

Тем самым предпри-
нята попытка дискреди-
тации Республиканской
партии. Расскажу, в чем
заключается суть дела.
Недавно  я находился  в
столице Армении. В
Ереване  прошла  весь-
ма интересная конфе-
ренция, которая посвя-

щалась проблемам,
имеющим место в Джа-
вахети. Кроме меня, в

этой конфе-
ренции  при-
нимал учас-
тие и посол
Грузии в Ар-
мении Ре-
ваз Гачечи-
ладзе. Мы
оба высту-
пили на этой
конферен-
ции и запи-
сали каж-
дый выступ-
ление друго-
го. Так что
легко можно
установить,
что говорил

каждый из нас. Я гово-
рил в Ереване о многих
проблемах. Речь  была

и об автономиях. Я пря-
мо заявил, что говорить
об автономии Джавахе-
ти глупо и абсурдно.
Сказал также,  что в Гру-
зии уже  не будет созда-
ваться никакая  автоно-
мия. У Грузии в связи с
автономиями имеется
очень горький опыт. Во
время  Советского Со-
юза в Грузии были три
автономии, и все три
создали нам проблемы.
В том числе  и Аджария.
Не говоря уже об Абха-
зии и Самачабло. Пос-
ле подобного опыта Гру-
зия никогда уже не со-
здаст на своей террито-
рии автономные едини-
цы. В своем выступле-

нии я прочитал и отры-
вок из интервью Вано
Мерабишвили. Это ин-
тервью он дал армянс-
кой газете «Айкакан
джаманак» в 2005 году.
Вот что говорит Вано
Мерабишвили: «Что же
касается автономии,
если под этим подразу-
мевается самоуправле-
ние, то об этом мы мо-
жем говорить. Но если
за этим стоят полити-
ческие требования, то
мы это, конечно же, се-
рьезно не принимаем».
Мои глупые оппоненты
цитату Мерабишвили
приписали мне и обви-
нили меня в случив-
шемся.

 Предпосылки
социального взрыва

Проезд в обще-
ственном  транспорте
возрастет в два раза,
населению также пред-
стоит платить увели-
ченные тарифы за
природный газ, а  в
связи с потреблением
питьевой воды уста-
навливаются коллек-
тивные водомеры. При
всем том,  уже  два
раза увеличивались и
«лечебные» тарифы.
Социальный фон по-
степенно становится
все более тяжелым.
Население Грузии, 70
процентов которого на-
ходится за чертой бед-
ности, заявляет, что
еще одного роста нало-
гов оно уже не выдер-
жит, и тогда соци-

альный взрыв станет
неизбежным.

В последние дни
единственной темой
разговоров  и разборок
становятся именно  по-
вышающиеся налоги.
Об этом говорят во всех
местах скопления наро-
да. Правда, против на-
логов люди не выступа-
ют, однако, вместе с
тем, у них нет никакой
возможности оплачи-
вать их. Как  люди  сами
говорят, если бы у них
была нормальная зарп-
лата, то они налоги пла-
тили бы с удовольстви-
ем.

Семья Кетеван  Лом-
садзе из пяти душ, одна
из  тех многих  семей,
которая не может спра-
виться с тарифами. По
этой причине уже давно

их телефонный номер
продан другим, при-
родным газом они не
пользуются по той при-
чине, что  их точка опе-
чатана в виду неупла-
ты. Так что дневной ра-
цион семьи состоит из
хлеба, чая, яиц и ред-
ко когда – картофеля.
«Мне 52 года. Все эти
годы я прожила чест-
ной жизнью, платила и
налоги,   и подчинялась
за ко н од а т ель с т ву
страны. Месячный до-
ход у моего мужа 250
лари. У нас двое детей,
со мной живет также
моя мать, у которой
пенсия 28 лари. В об-
щей сложности, у на-
шей семьи из пяти че-
ловек доход составляет
278 лари. За счет этой
суммы мы платим на-
логи, питаемся, ез-
дим, одеваемся, сло-
вом, существуем», -
указывает газета.



c m y b

№ 13Проект «Редакции газеты «Свободная Грузия» и информационного агентства «Спорт-Инфо»

Òî÷êà  êèïåíèÿ!
В 20-м туре первенства Грузии «Олимпи» сыграл

по нулям с «ВИТ-Джорджией». Тбилисское «Дина-
мо» осечкой единоличного лидера чемпионата не
воспользовалось, поделив на своем поле очки с «Зе-
стафони».

К 89-й минуте динамовцы вели со счетом 2:1, од-
нако последнее слово осталось за вышедшим на
замену форвардом гостей Бекой Гоциридзе, кото-
рый восстановил равновесие и принес своей коман-
де важное очко.

Сама встреча получилась чрезвычайно динамич-
ной. Дебют поединка остался за гостями, которые
усилиями Георгия Челидзе на 18-й минуте вышли
вперед. Оказавшись в роли догоняющих, подопеч-
ные Душана Угрина разыгрались и провели несколь-
ко опаснейших атак. В итоге, к 30-й минуте паритет
был восстановлен. Отличился Сандро Иашвили,
переправивший мяч в ворота Гии Чантурии в высо-
ком прыжке. А две минуты спустя впереди были уже
хозяева - точный выстрел на свой счет записал Геор-
гий Пейкришвили.

Иашвили в середине второго тайма имел возмож-
ность снять все вопросы, но переиграть Чантурия с
одиннадцатиметровой отметки не сумел. Последняя
десятиминутка прошла в обоюдоострых атаках, но
фартовее оказались гости. Решающий мяч на пос-
ледней минуте ударом с разворота метров с пяти
провел Гоциридзе.

В матче «ВИТ-Джорджия» - «Олимпи» великолеп-
но сыграли защитники обеих команд. Лучший мо-
мент в этой встрече выпал на долю нападающего

Чемпионат Грузии, высшая лига, 20-й тур

хозяев Гиги Бечвая, который на последней минуте с
близкого расстояния пробил мимо ворот. В итоге -
нулевая ничья.

Поединок «Амери» - «Сиони» развивался по
аналогичному сценарию - за 90 минут болель-
щики не увидели ни одного забитого мяча. Все
изменилось в добавленное время, когда ворота
гостей коварным ударом распечатал Давид Бол-
квадзе, гол которого позволил «Амери» переме-
ститься на третье место.

«Боржоми» на своем поле со счетом 5:1 разгро-

мил «Торпедо», двумя мячами в ворота которого от-
метился Шота Джикия.

«Чихура» отпраздновала минимальную победу над
непосредственным соседом по турнирной таблице
«Мерани».

Столичный «Локомотиви» добился аналогичного
результата в гостевом поединке с батумским «Ди-
намо».

«Дила», тем временем, воспользовалась преиму-
ществом родных стен и в дуэли аутсайдеров со сче-
том 3:1 одолела «Кахети».

АРВЕЛАДЗЕ СПАС
«ЗОЛОТЫЕ»
НАДЕЖДЫ

Капитан «АЗ» Шота
Арвеладзе помог своей
команде укрепиться на
третьем месте первен-
ства Голландии. На 23
минуте он реализовал
пенальти в ворота «Ви-
тесса», который сам и
заработал.

Сейчас алкмаарцы
и «Аяксом» делят вто-
рую и третью пози-
ции, набрав по 69 оч-
ков. От лидера – ПСВ
«Эйндховен» - они от-
стают всего на два
очка.

Арвеладзе уже забил
в этом сезоне 13 голов.

 «Борис Пайчадзе»
претендует на звание

элитной арены
УЕФА уже сообщи-

ло грузинской сторо-
не о предварительном
решении по данному
вопросу. В соответ-
ствии с решением, на-
циональный стадион
Тбилиси имени Бори-
са Пайчадзе не соот-
ветствует лишь двум из 14 пунктов стандартного цирку-
ляра.

Накануне стадион осмотрел немецкий эксперт
Хервиг Мустер.

«Состояние газона и созданная инфраструктура
стадиона соответствует высшему уровню. Если гру-
зинская сторона учтет незначительные замечания,
то стадион обязательно войдет в элит-категорию», -
заявил Мустер журналистам, делясь своими впе-
чатлениями.

В мае этого года в Тбилиси прибудут эксперты
УЕФА, которые вынесут окончательное решение по
вопросу присвоения национальному стадиону име-
ни Бориса Пайчадзе звания элитной арены.

Финальная стадия
Чемпионата Европы
2007 среди юношеских
сборных по футболу
до 17 лет пройдет с
участием восьми ко-
манд в Бельгии со вто-
рого по 13 мая.

Как сообщает пресс
центр Федерации
футбола Грузии, по
решению судейского

Тбилисский «Амери» де-
бютировал в высшем диви-
зионе чемпионата Грузии
лишь в прошлом сезоне, но
уже на старте турнира уди-
вил многих болельщиков и
специалистов, одержав
две победы подряд. Пер-
вую кампанию новичок
элитного дивизиона завер-
шил на седьмом месте, вы-
играл Кубок Грузии, одолев
в серии пенальти «Зеста-
фони», и получил путевку
в Кубок УЕФА.

В этом сезоне команда
борется за золотые меда-
ли и уже добралась до по-
луфинала кубка страны,
где померяется силами с
«Сиони». Молодой клуб
стремительно прогресси-
рует, но руководство
«Амери» не намерено по-
чивать на лаврах. Пятого
апреля «Амери» исполни-
лось пять лет, и специаль-
ный корреспондент
uefa.com взял интервью у
президента клуба Зураба
Поцхверия.

Желание президента
«Желание создать фут-
больный клуб созрело
давно, и в 2002 году мы с
единомышленниками ос-
новали «Амери», - поведал
президент команды Поцх-
верия, владелец популяр-
ной спортивной газеты

Легионеры

Судейский корпус

Вадачкория будет работать на Чемпионате Европы
комитета УЕФА гру-
зинский арбитр Геор-
гий Вадачкориа будет
судить матчи в рамках
финальной стадии ЧЕ-
2007 в роли главного
арбитра.

Георгий Вадачко-
риа,  родившийся в
1977 году, станет са-
мым молодым глав-
ным судьей на турни-

ре этого года.
Кроме грузинского

арбитра встречи фи-
нальной стадии ЧЕ-
2007 среди юношеских
сборных по футболу до
17 лет будут судить чех
Ян Илек, итальянец Ан-
дреа де Марко, ирлан-
дец Алан Блэк, серб
Деян Филипович и ту-
рок Бюлент Ильдирим.

Команда

По дороге «Амери»
«Сарбиели». - Впрочем,
прежде чем основать
клуб, мы создали детскую
команду «Марди», в кото-
рой играли ребята 1988
года рождения. В настоя-
щий момент большинство
из них защищают цвета
«Амери». При этом мы по-
нимали, что одних моло-
дых игроков для того, что-
бы показать приличный
результат и создать ко-
манду, которая спустя три-
четыре года сможет дос-
тойно выступать не толь-
ко на внутренней арене,
но и в еврокубках, недо-
статочно. Поэтому коман-
ду усилили опытными иг-
роками».

Европейский дебют
В сезоне 2003/04 «Аме-

ри» дебютировал в пер-
вой лиге, но дебютный
сезон сложился для клу-
ба крайне неудачно - ко-
манда опустилась диви-
зионом ниже. Впрочем,
после реструктуризации
первой лиги «Амери» вер-
нулся и на сей раз не ос-
тавил оставил соперни-
кам ни единого шанса, за-
няв первое место и вый-
дя в элиту. Тогда же ко-
манду возглавил первый
капитан «Амери» и экс-за-
щитник сборной Грузии Ге-
оргий Чихрадзе, который

вступил в должность
главного тренера 11 апре-
ля 2004 года.

Чихрадзе удалось со-
здать волевую команду,
которая не опускает рук
до последних минут, в то
время как руководители
клуба умело выстраивали
инфраструктуру клуба,
возводили детскую шко-
лу и тренировочный
центр в окрестностях
Тбилиси. Кроме того, ко-
манда не стеснялась про-
водить зарубежные сборы
в межсезонье и вести
грамотную селекцию.

Результат не заставил
себя ждать - в прошлом
сезоне подопечные Чих-
радзе завоевали Кубок и
Суперкубок Грузии, а ле-
том 2006 года дебютирова-
ли в Кубке УЕФА. В первом
матче на европейской
арене «Амери» на своем
поле уступил армянскому
«Бананцу» с минимальным
счетом, однако в Ереване
гости отпраздновали по-
беду - 2:1. В следующем
круге в соперники желто-
черным досталась немец-
кая «Герта», но подопеч-
ные Чихрадзе не стуше-
вались. В гостях «Амери»
потерпел минимальное
поражение, а дома сыграл
вничью - 2:2.

Стадион
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Регби

Выиграв у сборной России со счетом 24:6, сбор-
ная Грузии по регби до 19 лет вышла в полуфинал
проходящего в Белфасте (Северная Ирландия) чем-
пионата мира в Дивизионе В.

Как сообщает Федерация регби Грузии, моло-
дежная сборная на предварительном этапе про-
вела три матча. До матча с российскими сверст-
никами грузинские регбисты выиграли у румын
28:0 и проиграли команде Зимбабве – 26:33. Ка-
надцы провели матчи с этими же соперниками и
одержали три победы.

В полуфинале, который пройдет поздно вече-
ром 16 апреля, Грузия встретится со сборной Ка-
нады. В другом матче Италия померится сила-
ми со сборной США.

В случае победы на турнире, грузинская коман-
да получит право выступать на следующем миро-
вом первенстве в Дивизионе А.

А в элитном дивизионе в полуфиналах встре-
чаются представители традиционно регбийных
стран: Австралия - Южная Африка и Новая Зе-
ландия – Уэльс.

Грузинские прыгуны на батуте успешно выступи-
ли на этапе Кубка мира, который прошел в Канаде
шестого-седьмого апреля, сообщает телекомпания
«Имеди».

В соревновании принимали участие представи-
тели 30 стран, включая сборную Грузии. Среди жен-
щин высшего успеха добилась 17-летняя Люба Голо-
вина, занявшая пятое итоговое место среди 40 уча-
стниц, тем самым обеспечив себе место в элите.

«Пятое место означает то, что если бы этот этап
был лицензионным турниром на чемпионат мира,
можно было бы считать, что Люба получила бы ли-
цензию на выступление», - пояснил председатель
Департамента по делам молодежи и спорта Грузии
Давид Намгалаури.

Среди мужчин Тенгиз Кошкадзе занял 18-е место.

Мэрия Тбилиси объявила конкурс на передачу во
временное пользование здания тбилисского Двор-
ца спорта. Здание будет передано в пользование
сроком на 30 лет. Прием конкурсных заявлений за-
вершился 16 апреля.

Согласно условиям конкурса, новый владелец обя-
зуется сохранить прежний профиль Дворца спорта,
а также вложить инвестиции в размере пяти мил-
лионов долларов. Из них два миллиона должны быть
вложены до первого сентября 2007 года.

Кроме того, условия конкурса обязывают до пер-
вого сентября провести во Дворце спорта ремонт-
но-реконструкционные работы и оснастить его со-
гласно международным стандартам и требованиям.

Управление Дворцом спорта будет полностью пе-
редано новому владельцу.

Букмекеры авторитетной британской конторы
William Hill включили российскую теннисистку Ма-
рию Шарапову в список потенциальных невест бри-
танского принца Уильяма.

Как сообщает РИА Новости со ссылкой на
Sunday Times, на днях 24-летний наследник британ-
ского престола расстался со своей невестой Кейт
Миддлтон. Свое решение он объяснил тем, что боль-
ше времени хочет уделять армии. Букмекеры не
преминули воспользоваться этим случаем и почти
сразу же составили список самых вероятных пре-
тенденток на руку и сердце королевской особы.

Так, первое место в этом списке занимает друг
семьи Тара Палмер-Томкинсон. Ставки на то, что
именно она станет невестой принца Уильяма, при-
нимаются из расчета восемь к одному.

Следующими наиболее вероятными претендентка-
ми являются австралийская певица Кайли Миноуг и
наследница сети отелей «Хилтон», знаменитая на весь
мир «тусовщица» Пэрис Хилтон. Их шансы букмеке-
ры оценивают как 14 к одному.

Помимо них в этом списке фигурируют американс-
кая поп-дива Бритни Спирс (20 к одному), британская
модель Кили Хэйзелл (22 к одному), а также российс-
кая теннисистка Мария Шарапова (33 к одному).

Наименьшие шансы стать невестой принца
Уильяма имеют американская певица Келли
Осборн и... бывшая жена Пола Маккартни Хи-
тер Миллз. На них ставки ринимаются из рас-
чета 100 к одному.

William Hill также принимает ставки на то, когда
принц Уильям найдет свою вторую половину. Среди
вариантов фигурируют следующие: между 28 и 30
годами, до 35 лет или же он станет королем, будучи
холостяком.

Благотвори-
тельный тен-
нисный матч с
участием суп-
ругов Андре
Агасси и
Ш т е ф ф и
Граф закон-
чился непри-
ятным инци-
дентом. Вы-
полняя один
из ударов,
американский теннисист, игравший в паре со сво-
ей женой, попал ракеткой в лицо Граф. Спортсменка
получила рассечение губы, и ей наложили три шва,
сообщает BBC News.

По словам Агасси, его супруга чувствует себя
хорошо, а инцидент был просто несчастным слу-
чаем. Матч, в котором принимали участие Агас-
си и Граф, проходил в Хьюстоне, а собранные от
продажи билетов средства пошли на благотво-
рительные нужды.

Андре Агасси завершил свою профессиональную
карьеру осенью 2006 года, а Штеффи Граф ушла из
большого спорта еще в 1999 году. Сейчас супруги
проживают в Лас-Вегасе.

Ïîëóôèíàëüíûé áîé

Прыжки на батуте

Головина показала
класс!

Букмекеры

Шараповой подыскали
жениха

Приватизация

Судьба Дворца
спорта

Женская сборная России по спортивной гимнасти-
ке не смогла вылететь на матчевую встречу с немец-
кой командой из-за массового отравления. По словам
главного тренера сборной Андрея Родионенко, шесть
из восьми спортсменок отравились чизкейком, куп-
ленном в одном из магазинов к празднику.

«У нас было маленький праздник, и за день до
выезда девочки купили в магазине торт - чизкейк, -
цитирует слова Родионенко агентство спортивной
информации «Весь Спорт». - В результате из вось-
ми человек шесть слегли с сильным пищевым от-
равлением. Самое удивительное, что торт ел и я, и
две другие девочки - и никаких последствий! У меня
и в семье такое было - просто ядовитый концентрат
находился в определенных кусках торта, не во всех».

Матчевая встреча Германия - Россия должна
была состояться 11 апреля, но об инциденте с рос-
сийскими спортсменками стало известно только
сейчас. Как рассказал Родионенко, гимнастки не
тренировались три дня: «Нам лететь, а команда
лежит, о тренировках и речи нет. Приступили к
работе только на третий день. Это, конечно, очень
неприятная ситуация, из которой мы сделаем вы-
воды. Самостоятельно покупать продукты в мага-
зине, находясь на базе «Озеро Круглое», крайне
нежелательно или даже вообще запрещено. Но
претензий к торговой точке предъявлять не будем
- что тут теперь докажешь!»

Имена отравившихся российских гимнасток не
сообщаются.

Инцидент

Гимнастки отравились
чизкейком

Неприятность

Агасси разбил лицо Граф
теннисной ракеткой

В столице Уэльса Кар-
диффе УЕФА объявит
хозяина чемпионата Ев-
ропы-2012. В финальном
голосовании примут уча-
стие совместные заявки
Украины и Польши, Хор-
ватии и Венгрии, а так-
же Италии. По предвари-
тельным данным, фаво-
ритом считается славян-
ская кандидатура.

Хозяев чемпионата
Европы-2012 должны
были определить еще в
декабре прошлого года,
однако тогда УЕФА при-
нял решение перенести
процедуру голосования
на 17–18 апреля нынеш-
него года, дабы страны-
кандидаты могли лучше
подготовить свои заявки.
Кому-то эта пауза пошла
на пользу, а кому-то на-
против. Речь идет, преж-
де всего, об Италии, где
на матче чемпионата
страны между «Катань-
ей» и «Палермо» в ре-
зультате столкновения
болельщиков погиб поли-
цейский. Это событие
теперь стоит, что называ-
ется, костью в горле ита-
льянской заявки. Не по-
везло и Украине, где сей-

Накануне события

Åâðî-2012 ðàçûãðàþò äåòè è ïðåçèäåíòû

час развивается полити-
ческий кризис.

13 апреля все страны-
претенденты отправили
в штаб-квартиру УЕФА в
швейцарском Ньоне окон-
чательный текст своих
финальных презента-
ций. Убеждать исполни-
тельный комитет УЕФА в
том, что именно Украина
и Польша достойны при-
нять третье по значимо-
сти спортивное соревно-
вания в мире, будут та-
кие личности, как облада-
тели «Золотого мяча»
1975 и 2004 годов Олег
Блохин и Андрей Шев-
ченко, неоднократный
рекордсмен мира в прыж-

ках с шестом Сер-
гей Бубка, украин-
ские боксеры Вла-
димир и Виталий
Кличко и польский
футбольный вра-
тарь Ежи Дудек.

Интересно, что
именно Шевченко
не забил решаю-
щий послематче-
вый пенальти в во-
рота, которые за-
щищал польский
голкипер в знаме-
нитом финале

Лиги чемпионов сезона-
2004–2005 «Милан» –
«Ливерпуль». Теперь они
«сыграют» уже в одной
команде.

К слову, Венгрию и Хор-
ватию будут представлять
известные в прошлом
футболисты, бронзовые
призеры ЧМ-1998 Давор
Шукер и Звонимир Бобан,
а также олимпийская чем-
пионка горнолыжница Яни-
ца Костелич.

Всего же в состав ук-
раинско-польской деле-
гации войдут в общей
сложности 130 человек,
по 65 из каждой страны.
Кроме известных спорт-
сменов это будут полити-

ки, дипломаты и дети
(они примут участие в
театрализованном шоу,
посвященном финаль-
ной презентации совме-
стной заявки).

Войдут в число делегации
и первые лица государств,
президент Украины Виктор
Ющенко и его польский кол-
лега Лех Качиньский.

Теперь по поводу по-
рядка голосования. Что-
бы победить в споре за
право проведения чем-
пионата Европы-2012
после первого же голосо-
вания, претендентам не-
обходимо заручиться
как минимум половиной
голосов плюс еще один
голос. Если ни одна из
заявок не получит подоб-
ной поддержки, судьба
хозяина Евро опреде-
лится при повторном го-
лосовании, в котором
примут участие две за-
явки, получившие наи-
большее количество го-
лосов. Победа достанет-
ся претенденту, полу-
чившему большинство
голосов. В случае ничей-
ного исхода определяю-
щий голос принадлежит
президенту УЕФА.
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Италия
32-й тур

Рома – Сампдория   4:0
«Рома» после

унизительного
разгрома со сче-
том 1:7 в Лиге
Чемпионов от
« М а н ч е с т е р
Юнайтед» одер-
жала красивую
победу над «Сам-
пдорией», забив
в ворота крепкого
середняка Серии
А четыре безот-
ветных гола.

К а п и т а н
римлян Фран-
ческо Тотти, ко-
торый подверг-
с я  же с точ ай -
ше й  кр ити ке
после еврокуб-
кового фиаско,
в каждом тай-
м е  за б ил  за -

бил по великолепному голу, а защитники Мат-
тео Феррари и Кристиан Пануччи довели счет
до разгрома. Эта победа позволила «Роме»
закрепиться на втором месте, чтобы в следу-
ющем сезоне стартовать в Лиге Чемпионов
без квалификационных матчей.

Мессина – Милан   1:3
«Милан» благодаря выездной победе над «Мес-

синой» переместился на четвертую строчку в тур-
нирной таблице первенства, дающую право выс-
тупать в Лиге чемпионов. В составе миланцев от-
личились: Кака (14), Фавалли (30) и Роналдо (86).

За хозяев забил Мазьелло (90). Каха Каладзе про-
вел на поел все 90 минут.

Удинезе – Кьево   2:1
«Удинезе» дома победил борющуюся за выжива-

ние «Верону» со счетом 2:1. Серджио Пеллиссьер
вывел гостей вперед на девятой минуте, однако пе-
ред самым перерывом Винченцо Якинта восстано-
вил паритет, забив свой 13-й гол нынешнем сезоне.

Во втором тайме Антонио Ди Натале вновь
огорчил гостей, которые так и не сумели реали-
зовать численное преимущество после удаления
Андреа Кода.

Интер – Палермо 2:2
Асколи – Лацио 2:2
Фиорентина – Сиена 1:0
Торино – Аталанта 1:2
Ливорно – Реджина 1:1
Парма – Катанья 1:1
Кальяри – Эмполи 0:0

«Сиена» начала сезон с минус 1 очком, «Лацио»
- минус 3, «Милан» - минус 8, «Реджина» - минус
11, «Фиорентина» - минус 15.

Франция
32-й тур

Лион – Седан           1:0
В зак-

л ю ч и -
т е л ь н о м
матче 32-
го  тура
ч е м п и о -
н а т а
Фр ан ци и
« Л и о н »
о б ы г р а л
на своем
п о л е
скромный
«С едан »
со счетом 1:0. Единственный гол на 44-й минуте
забил молодой нападающий Хатем Бен Арфа.

Всего в туре было зафиксировано шесть
(! )  нулевых ничьих и всего лишь восемь за-
битых мячей в десяти матчах, что является
новым рекордом высшего дивизиона фран-
цузского первенства. В ближайшую среду
«Лион» в перенесенном матче 30-го тура
принимает на своем поле «Ренн» и в случае
победы за шесть туров до окончания чемпи-
оната в шестой раз подряд станет сильней-
шей командой Франции.

Тулуза – Осер            2:0
Набравшая форму «Тулуза» вышла впе-

ред на седьмой минуте встречи, когда точ-

ный удар  низом удался камерунцу Ашилю
Эмана. Затем ворота «Осера» поразил Йо-
хан  Элмандер,  но арбитр взятие ворот из-
за нарушения правил на голкипере Оливье
Сорине отменил. И все же на исходе полу-
часа «Тулуза» удвоила результат - отличил-
ся  Фоде Мансаре.

Ницца - Сент-Этьен 2:1

Бордо – ПСЖ 0:0
Нант – Ланс 0:0
Лилль – Сошо 2:0
Валансьенн – Марсель 0:0
Ле Ман – Ренн 0:0
Лорьян – Монако 0:0
Труа – Нанси 0:0

Кубок Англии
«Челси» вновь нашел «МЮ». Вслед за разборка-

ми в чемпионате и возможным противостоянием в
финале Лиги чемпионов непримиримые обеспечи-
ли себе встречу на новеньком «Уэмбли» в финале
Кубка Англии.

«Челси»: из Манчестера - к «Манчестеру»
В славном городе Манчестере на глазах сэра

Алекса Фергюсона «Челси» добился тяжелой побе-
ды и вышел в финал Кубка Англии.

Полуфинальный матч самого старого футболь-
ного турнира с «Блэкберном» «Челси» начал отмен-
но, отбросив все переживания своих болельщиков
в сторону. В отличие от многих предыдущих мат-
чей удалось забить быстрый гол, а главное - весь
первый тайм действовать с подавляющим преиму-
ществом. Задавив соперника у его штрафной, «си-
ние» забили уже на 15-й минуте. Дидье Дрогба при-

нял мяч грудью после длинной заброса и скинул
его Баллаку, который передачей разрезал оборону
соперника и вывел Лэмпарда на удобную для уда-
ра позицию. Для верности Фрэнк финтом уложил
на газон Нельсена и отправил мяч в дальний угол
ворот Фриделя. Это был 21-й гол Фрэнка в сезоне.
Первый тайм закончился броском Чеха, который
вытащил мяч после дальнего удара в «девятку» от
Робертса.

Своей привычке играть два разных тайма за
один матч «Челси» не изменил.

Насколько хороша была первая половина, на-
столько невыразительной вышла и вторая часть
встречи. «Синие» слишком рано начали оборонять
добытое преимущество. «Блэкберн» же вышел на
второй тайм обозленный на весь белый свет. Чех
выручал систематически. Он вытащил удар Робер-
тса в ближний угол метров с семи. Вместе со штан-
гой ворот отразил мяч в моменте, когда головой

бил Педерсен. Но все-таки пропустил. «Блэкберн»
разыграл штрафной, мяч полетел на ближнюю
штангу, где Терри не успел закрыть Робертса, при-
давшего уже летящему снаряду не лишнее ускоре-
ние и точное направление - 1:1.

Перед первым дополнительным таймом Жозе
Моуринью собрал команду вокруг себя: парни ле-
жали, а он, сидя на корточках, что-то говорил. Ви-
димо, призывал чуть успокоить игру. План срабо-
тал - первый дополнительный тайм прошел без
каких-либо событий. Казалось, у команд кончи-
лись силы. Однако, отодвинув игру от своих во-
рот, «Челси» во второй пятнадцатиминутке пошел
вперед. И добился своего на 108-й минуте. На ле-
вом фланге атаку начал Калу, отыгравший мяч
дальше, на фланг Райту-Филлипсу. Шон вернул
орудие труда Калу, после неудачного удара кото-
рого, снаряд отскочил к Баллаку. Удар немца с
восьми метров в угол был безукоризненным - 2:1.
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Англия

31-й тур
Арсенал – Болтон  2:1

Центральный матч 34-го тура премьер-лиги, в
котором должны были сыграть «Челси» и «Манчес-
тер Юнайтед», перенесен на девятое мая. Таким об-
разом основное внимание болельщиков английско-
го футбола было приковано к поединку «Арсенала»
и «Болтона», которые ведут борьбу за попадание в
Лигу Чемпионов.

«Арсенал» не побеждал в четырех турах подряд,
потерпев в этой серии три поражения. В связи с
этим можно было понять наставника «Болтона» Сэма
Эллэрдайса, который перед игрой заявил, что его
команда отправляется в Лондон за тремя очками.
Однако более 60 тысяч болельщиков увидели воле-
вую победу «Арсенала», которая помогла «канони-
рам» закрепиться на четвертом месте в турнирной
таблице, на пять очков опередив своего главного
конкурента.

Гости уже на 11-й минуте сумели повести в счете
благодаря голу бывшего форварда «Арсенала» Ни-
коля Анелька. Серия атака лондонского клуба на 31-
й минуте завершилась точным ударом Томаша Ро-
сицки. А на первой минуте второго тайма автором
победного гола стал испанский полузащитник Ческ
Фабрегас.

«Канониры» могли лишиться победы, когда судья
не назначил стопроцентный пенальти за игру рукой
защитника «Арсенала». От нервной концовки матча
«Арсенал» спас все тот же судья, удаливший Ивана
Кампо за фол против Росицки.

Шеффилд Юнайтед - Вест Хэм  3:0
Положение борющегося за сохранение прописки

в премьер-лиге «Вест Хэм» иначе как отчаянным не
назовешь. На выходных команда уступила «Шеф-
филд Юнайтед». Голы Майкла Тонге, Фила Ягелки и
Джонатана Стида позволили йоркширцам поднять-

Германия
29-й тур

 Бавария – Байер    2:1
После досадного вылета из Лиги Чемпионов «Бава-

рия» может полностью сосредоточиться на первенстве
Бундеслиги, где дела мюнхенского клуба складываются
не совсем удачно. По итогам сезона «Бавария» рискует
оказаться за бортом тройки призеров и не попасть в
следующий розыгрыш Лиги Чемпионов. В то же время
мюнхенский клуб не потерял шансов догнать лидирую-
щий «Шальке 04».

«Бавария», в составе которой отсутствовали травми-
рованные Вилли Саньоль, Мартин Демичелис и Бастиан
Швайнштайгер, очень мощно провела первый тайм. На
12-й минуте обязан был забивать Лукас Подольски, удар
которого приняла на себя перекладина. После серии упу-
щенных шансов мюнхенцы все же открыли счет на 30-й
минуте. После длинной передачи Филиппа Лама врата-
ря гостей Рене Адлера перебросил Ван Боммель, забив-
ший пятый гол в сезоне. Карим Хаги и Фредрик Стенман
могли вынести мяч из пустых ворот - не получилось.

Едва начался второй тайм, как «Бавария» упрочила
свое преимущество. После передачи Хасана Салихамид-
жича, который по окончании сезона уйдет в туринский
«Ювентус», в штрафную ворвался Макай и неотразимо
пробил в дальний угол. Голландский нападающий забил
уже 14-й гол в сезоне и вышел на второе место в списке
лучших бомбардиров, отставая от греческого форвар-
да «Бохума» Теофаниса Гекаса на три мяча. В своей сле-
дующей атаке «Бавария» могла довести счет до разгро-
ма, но выгодный шанс не реализовал Ван Боммель.

В итоге вместо 3:0 счет стал 2:1 в пользу «Баварии».
На 60-й минуте с острейшего угла ворота Оливера Кана
поразил Воронин. Спустя минуту «Бавария» могла вос-
становить разницу в счете, но Ван Боммель пробил в
штангу. Тем не менее после ответного гола «Байер» зна-
чительно прибавил в активности и едва не сравнял счет,
когда Кан прервал острейший прострел Пола Фрайера.

            Майнц - Шальке 04       0:3
Наставник «Шальке 04» Мирко Сломка выставил на игру

атакующий состав, в котором нашлось место трем напа-
дающим Кураньи, Асамоа и Месуту Озилу, а также атаку-
ющему хавбеку Линкольну, который вернулся в состав
после отбытия пятиматчевой дисквалификации.

На первых минутах «Майнц» провел несколько опас-
ных атак, на острие которых оказывался Мохамед Зи-
дан. В одном из эпизодов форвард сборной Египта, арен-
дованный у бременского «Вердера» после прострела
Маркуса Фойльнера пробил выше ворот с нескольких
метров. А «Шальке 04» воспользовался первым «голе-
вым шансом» у ворот соперника. Весь стадион наблю-
дал, как Кураньи дважды подыграл себе рукой перед тем,
как с близкого расстояния поразить ворота Димо Вахе.
Но судья взятие ворот засчитал.

ся на 17-е место, в то время как «молотобойцев» от-
деляет пять очков от безопасной зоны.

Уиган – Тоттенхэм  3:3
«Уиган» и «Тоттенхэм» разошлись боевой ничь-

ей. Гостям постоянно приходилось отыгрываться, но
их усилия не пропали даром. За «Уиган» забили:
Хески (1), Бэйнс (30), Килбэйн (60). В составе гостей
отличились: Бербатов (4), Кин (34-пен., 68).

Рединг – Фулхэм  1:0
В первом матче под руководством нового главно-

го тренера Лори Санчеса «Фулхэм» уступил в гостях
«Редингу». Единственный гол на 15-й минуте забил
Стивен Хант.

Эвертон – Чарльтон 2:1
Манчестер Сити – Ливерпуль 0:0
Мидлсбро - Астон Вилла 1:3
Портсмут – Ньюкасл  2:1

Матч ЧЕЛСИ - МАНЧЕСТЕР ЮНАЙТЕД состо-
ится девятого мая

Мачт БЛЭКБЕРН – УОТФОРД пройде18 апреля

После забитого гола «Шальке 04» заиграл более уве-
ренно и солидно. На 20-й минуте прострел Хамита Алтин-
топа на дальней штанге замыкал все тот же Кураньи, но
на этот раз Вахе оказался на высоте. «Майнц» ответил
острейшей атакой с участием Зидана, который из убой-
ного положения не попал в створ ворот. Через несколько
минут мощным ударом с 20 метров дальний угол едва не
поразил Линкольн.

На 34-й минуте гости сумели забить второй гол. После
навеса с правого фланга Рафиньи мяч отскочил на дальнюю
штангу, где Асамоа ударом с близкого расстояния поразил
пустые ворота. В оставшееся время первого тайма в соста-
ве «Майнца» два отличных голевых шанса не реализовали
Зидан и Мимун Азаух. «Шальке 04» также мог забить усили-
ями Озила, удар которого ногами парировал Вахе.

Асамоа в самом начале второго тайма едва не оформил
дубль, но удар темнокожего форварда блокировал Фойльнер.
«Майнц» пытался переломить ход матча. В середине второго
тайма хозяева поля стали слишком авантюрно играть в оборо-
не, за что поплатились третьим пропущенным голом. После
передачи Кураньи один на один убежал Линкольн и эффектным
ударом перебросил мяч через вышедшего из ворот Вахе. Вско-
ре «Майнц» вполне мог рассчитывать на пенальти и удаление
Кураньи за фол последней надежды, но судья не заметил, что
форвард «Шальке 04» руками вынес мяч из пустых ворот.

Леван Кобиашвили вышел на замену у гостей на 67-й
минуте.

         Штутгарт – Ганновер     2:1
Задача, стоящая перед одним из преследователей «Шаль-

ке», на первый взгляд казалась не столь тяжелой, как у лиде-

ра. «Штутгарту» предстояло «всего лишь» не потерять дома
очки в матче с одной из команд, расположившихся в тот
самом интервале с седьмого места по 17-е, которая, к тому
же, не знает вкуса побед уже на протяжении пяти матчей.

Хозяева не стали затягивать с началом решения этой
задачи. Уже на второй минуте Роберто Хилберт с переда-
чи Александра Фарнеруда поразил сетку ворот «Ганнове-
ра». Несмотря на то, что гости больше владели мячом,
первый реальный шанс отыграться возник у них только на
19-й минуте, когда Тимо Хильдебранд неуверенно отра-
зил выстрел Арнольда Брюггинка со штрафного.

В первом тайме команды не шибко баловали зрите-
лей опасными моментами, однако после перерыва «Ган-
новер» выглядел заметно сильнее, и на 61-й минуте уси-
лиями американца Стива Черундоло счет сравнялся. Гости
продолжили наседать на ворота соперников, но пропус-
тили в итоге именно они, причем довольно комично. За-
щитники Дариуш Журав и Ханно Балич, пытаясь вынести
мяч после хитрого удара Марко Штреллера, столкнулись,
и от поляка игровой снаряд закатился в сетку.

За 6 минут до конца ивуарийский легионер «Штутгар-
та» Артур Бока получил вторую желтую карточку и оста-
вил свою команду в меньшинстве, однако, несмотря на
несколько неплохих возможностей во второй раз в мат-
че сравнять счет, «Ганновер» потерпел поражение.

Боруссия Д – Вердер 0:2
Нюрнберг – Алемания 1:0
Бохум – Герта 1:3
Арминия – Айнтрахт 2:4
Энерги – Вольфсбург 3:2
Боруссия М – Гамбург 0:1
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Испания
30-й тур

Валенсия – Севилья   2:0
В центральном матче 30-го тура испанского пер-

венства «Валенсия» победила «Севилью» благода-
ря дублю Давида Вильи. Нападающий сборной Ис-
пании на 27-й минуте открыл счет в первой же ос-
мысленной атаке «Валенсии».

Гости вполне могли сравнять счет, но Энцо Мареска
не реализовал пенальти. А судьба матча была решена
в самом начале второго тайма, когда за фол против
Вильи красную карточку получил Андреас Хинкель и
был назначен второй в матче пенальти, который хлад-
нокровно реализовал сам пострадавший.

Это поражение может поставить крест на чемпион-
ских амбициях «Севильи». Команда Хуанде Рамоса
осталась на втором месте, но ее отставание от лиди-
рующей «Барселоны» увеличилось до пяти очков.

Бетис - Реал Сосьедад   0:1
Борющийся за выживание «Реал Сосьедад» с

минимальным счетом победил «Бетис». Гол Хавье-
ра Гарридо на 33-й минуте позволил сан-себастьян-
цам на три очка опередить «Таррагону», которая идет
последней. От спасительного 17-го места «Реал Со-
сьедад» отделяет пять очков.

Расинг - Реал Мадрид    2:1
Первый тайм мадридцы провели просто здоро-

во. В кои веки в их обороне царил порядок, где глав-
ным заводилой стал Фабио Каннаваро, наконец на-
помнивший себя времен чемпионата мира в Герма-
нии. Капитан сборной Италии настолько здорово
выбирал позицию, что даже двухметровый форвард
хозяев Никола Жигич так и не сумел ни разу в пер-
вые 45 минут зацепиться за мяч.

«Реал» играл легко и изящно, но до поры до време-
ни судьба «Расинг» хранила. Мощный дальний удар
Диарра страж ворот «Расинга» сумел отразить толь-
ко чудом. Гол назревал, и на 32-й минуте мяч оказал-
ся в воротах сантандерцев. Игуаин у лицевой линии
сумел отобрать мяч у защитника и выложил его под
удар Раулю. Капитан «Реала» с ходу пробил левой, и
мяч, юркнув под рукой вратаря, влетел в ворота.

Второй тайм особых изменений в характер игры
не внес. Мадридцы продолжали атаковать, но минут
через 15 после перерыва отлаженный механизм «Ко-
ролевского клуба» вдруг забарахлил, а «Расинг» стал

Национальные чемпионаты и кубки

Россия
5-й тур

Томь  - Спартак Москва    1:1
Ослабленный

травмами веду-
щих футболистов
м о с к о в с к и й
«Спартак» сыграл
вничью с гостевом
матче против
«Томи» со счетом
1:1. «Томь» на 22-й
минуте повела в
счете, когда после
р о з ы г р ы ш а
штрафного отли-
чился Денис Кисе-
лев. После пере-
рыва «Спартаку»
удалось забить от-
ветный гол, авто-
ром которого стал
вышедший на за-
мену Артем Дзю-
ба. В оставшееся
время каждая из команд могла вырвать победу.
На 81-й минуте настырный Дзюба заработал пе-
нальти, но удар Титова блестяще парировал Васи-
лий Хомутовский. А на 87-й минуте голкипер
«Спартака» Стипе Плетикоса совершил феноме-
нальный сейв, вытащив «мертвый» мяч.

ЦСКА - Спартак Нальчик   2:0
Столичный ЦСКА одержал запланированную по-

беду над «Спартаком» из Нальчика, догнал в турнир-
ной таблице столичные «Спартак» и «Москву» и вы-
шел на первое место по лучшей разнице забитых и
пропущенных мячей. В первом тайме «Спартак» из
Нальчика доставил немало проблем чемпиону. Са-
мый реальный голевой шанс на 25-й минуте не реа-
лизовал бывший нападающий ЦСКА и сборной Рос-
сии Денис Попов. Но после бездарного первого тай-
ма ЦСКА удалось переломить ход матча. На 70-й
минуте после ошибки сербского вратаря Деяна Ра-
дича счет открыл бразильский нападающий Жо.

просыпаться. Мотором атак «Расинга» стал воспи-
танник школы «Реала» Мунитис. Именно он начал ата-
ку, которая привела к первому пенальти в ворота Ике-
ра Касильяса. Правда, нарушение выглядело более
чем спорным, но Гарай пробил безупречно - 1:1.

До конца матча оставалось чуть более 20-ти ми-
нут, и Фабио Капелло выпустил на поле свежих Хосе
Антонио Рейеса и Гути, которые должны были доба-
вить огня в топку мадридистской атаки. Увы, «Реал»
не только не удержал ничейный счет, но даже умуд-
рился проиграть.

Все началось с эпизода в центре поля, когда Иван
Эльгера пытался выбить мяч на ход кому-то из своих
партнеров. Кому, так и осталось загадкой, поскольку
подобно чертику из табакерки вылетел Мунитис, под-
ставивший свою голову в аккурат под ногу Эльгере.
Вторая желтая карточка, и «Реал» остается в мень-
шинстве, но и это еще не все. В штрафной за луч-
шую позицию боролись подобно Каннаваро и Жигич.
И после подачи двухметровый серб рухнул на газон
как после борцовского приема. Судья Альварес по-
ставил второй пенальти в этом матче, во второй раз

заставив скамейку мадридцев негодовать, и вновь
Галай пробил без шансов для Касильяса - 2:1.

Нервы у мадридистов от такой вопиющей по их
мнению несправедливости не выдержали. Вышед-
ший на замену Альваро Мехия грубо сфолил на
Мунитисе, но на этот раз красная карточка была
показана по делу. Отличился и Гути, «по-мужски»
поговоривший с судьей. Наградой за это стала жел-
тая карточка.

Барселона – Мальорка  1:0
«Барселона» на своем поле в матче 30-го тура чем-

пионата Испании с трудом переиграла «Мальорку»
- 1:0, забив мяч на последних минутах.

Химнастик – Сарагоса 1:0
Атлетико – Леванте 1:0
Осасуна – Рекреативо 1:1
Атлетик – Эспаньол 2:1
Хетафе – Вильярреал 3:0
Сельта – Депортиво 1:0

Спустя десять минут после прострела Милоша Кра-
сича мяч в свои ворота срезал Миодраг Джудович.
Выступающий за гостей Александр Амисулашвили
сыграл весь матч.

Зенит – Динамо   3:0
Петербургский «Зенит» отыгрался за все свои

неудачи на московском «Динамо», разгромив прин-
ципиального соперника со счетом 3:0. Правда ито-
говый счет на табло вряд ли отражал происходящее
на поле. В первом тайме «Зенит» выглядел более
чем посредственно и лишь великолепная игра вра-
таря Вячеслава Малафеева уберегла команду Дика
Адвоката от пропущенных голов. «Однако на 18-й
минуте хозяева поля воспользовались едва ли не
единственным шансом у ворот Жидрюнаса Карче-
марскаса, когда аргентинец Алехандро Домингес на
дальней штанге замкнул передачу Андрея Аршави-
на. В самом начале второго тайма «Зениту» удалось
забить очень важный второй гол, автором которого
стал Павел Погребняк. После этого «Зениту» стало
намного легче и на 74-й минуте после розыгрыша

штрафного счет до разгрома довел Игорь Денисов.

          Рубин – Москва        1:1
Нукри Ревишвили, защищающий ворота хозяев

поля, сыграл просто блестяще. Он несколько раз
спас хозяев поля от неминуемого гола. В пропущен-
ном мяче его вины тоже немного - после передачи
Пабло Баррьентоса голкипер парировал удар с близ-
кого расстояния Бракамонте, а набежавший Семак
добил мяч в ворота.

Крылья Советов – Ростов  0:1
Давид Муджири, выступающий  за самарцев,

заменен на 67-й минуте. До этого, на 47-й минуте,
он успел заработать желтую карточку.

     Кубань – Сатурн           2:2
Грузинский легионер раменцев Гогита Гогуа вышел

на замену на 46-й минуте.

Локомотив – Химки  1:0
Луч-Энергия – Амкар 1:0
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Баскетбол

В ночь с воскресе-
нья на понедельник в
завершающемся ре-
гулярном чемпиона-
те НБА состоялись
девять поединков.
«Чикаго Буллз» сде-
лал предпоследний
шаг к бронированию
второго места в Вос-
точной конферен-
ции, разгромив на
выезде обескровлен-
ный травмами Джил-
берта Аренса и Каро-
на Баттлера «Вашин-
гтон Уизардс» -
101:68. Лучим игро-
ком встречи был за-
щитник Бен Гордон, набравший 30 баллов.

Переиграв в упорной борьбе на своей площадке
«Бостон Селтикс» - 88:86, последнюю путевку от Во-
сточной конференции в плей-офф обеспечил себе
«Орландо Мэджик». В составе «волшебников» 20
очков набрал Хидайет Туркоглу, а десять очков и 14
подборов сделал Дуайт Ховард. Самым результатив-
ным игроком встречи стал Эл Джефферсон из «Бо-
стона», настрелявший 28 баллов.

Победа «Мэджик» еще не гарантировало бы ему
выхода в плей-офф, если бы идущий седьмым в
конференции «Нью-Джерси Нетс» не разобрался с
преследователем «Орландо» «Индианой Пэйсерз» -
111:107. 35 очков Винса Картера, 25 - Бостьяна Нач-
бара и 18 - Ричарда Джефферсона сделали свое
дело. Кроме того, едва не оформил второй трипл-
дабл подряд Джейсон Кидд, который к 12 очкам при-
бавил десять передач и восемь подборов.

На Западе «Лос-Анджелес Лейкерс» обеспечил
себе путевку в кубковую часть сезона, разобрав-
шись на свое площадке с «Сиэтл Суперсоникс» -
109:98. Рашард Льюис, Марк Уилкс и Крис Уилкокс
у «Ситла» преодолели планку в 20 очков, но все их
достижения разбились о потрясающую игру Коби
Брайанта, который вновь набрал 50 очков.

Шаг к плей-офф сделал и «Голден Стэйт Уорри-
орз», обыграв «Миннесоту Тимбервулвз». Тем более,
что его конкурент «Лос-Анджелес Клипперс» дома
уступил «Сакраменто Кингз» - 100:105.

Таким образом, теперь, чтобы выйти в плей-офф,
«Голден Стэйт» нужно одерживать две победы в ос-
тавшихся двух играх. Правда, задача упросится,
если «Клипперс» потерпит поражение хотя бы в од-
ной из своих несыгранных двух встреч.

Брайант вновь
набрал 50 очков!

В понедельник были
опубликованы новые
рейтинги ATP и WTA.
Представители сильно-
го пола на прошедшей
неделе сражались на
кортах Валенсии и Хью-
стона. Впрочем, ре-
зультаты второстепен-
ных турниров никаких
изменений в первую
двадцатку рейтинга
ATP не внесли. Лишь
Энди Мюррей и Томми
Хаас обменялись
строчками, в результа-
те чего британец вошел
в число десяти силь-
нейших.

В чемпионской гонке
ATP существенных изме-
нений также не про-
изошло. В первой десят-
ке лишь Томми Хаас су-
мел потеснить Рафаэля
Надаля, опустив его на
шестую позицию. Также
аналогичную операцию
на 14-й и 15-й строчках
произвели американец
Джеймс Блэйк и испа-
нец Томми Робредо.

Самый значительный
рывок на лидирующие
позиции совершили
чемпионы прошедших
соревнований.

Победитель домашне-
го первенства испанец
Николас Альмагро под-
нялся на 15 строчек
вверх и вошел в первую
двадцатку, а хорват Иво
Карлович, выигравший
турнир в Хьюстоне, взле-
тел на 24 позиции, став
23-й ракеткой рейтинга.

Представительницы
прекрасного пола сража-
лись на прошедшей не-

Теннис

Ãðóçèÿ - 33-ÿ â Êóáêà Äýâèñà
Грузия осталась на 33-м месте в рейтинге Куб-

ка Дэвиса по теннису. У команды 1017.5 очков. На-
помним, в поединке, прошедшем шестого-
восьмого апреля, грузинские теннисисты на вы-
езде уступила Сербии.

В предыдущем, опубликованном 13 февраля рей-
тинге у Грузии было 1056.3 очков. Сербия в текущей
классификации поднялась с 21-го на 20-е место.

Тройка лидеров - Россия, Аргентина и Хорватия -
осталась неизменной по сравнению с предыдущим
рейтингом.

Среди стран СНГ Грузию опережают Белорус-
сия (12-е место) и Узбекистан (31-е место). Ар-
мения опустилась с 92-й на 93-ю позицию, а
Азербайджан поднялся с 114-й позиции на 111-
ю ступень.

На кортах - без изменений. Почти...
деле на теннис-
ном турнире
первой катего-
рии в Чарль-
стоне. Дошед-
шая до фина-
ла Динара Са-
фина сумела
войти в десят-
ку сильней-
ших, перемес-
тившись с 12-
й позиции на
две строчки
вверх, потес-
нив при этом
Анну Чакветад-
зе, которая
стала 11-й в
рейтинге. А
вот победи-
тельница тур-
нира сербская
спортсменка
Елена Янкович
стала седьмой
р а к е т к о й
мира, сместив
с этой позиции
Надежду Пет-
рову.

Марию Ша-
рапову и Свет-
лану Кузнецову
результаты ма-
лозначитель-
ных турниров
не испугали, и
они по-пре-
жнему занима-
ют вторую и пятую
строчку рейтинга соот-
ветственно.

В чемпионской гонке
WTA Елена Янкович
взобралась на вторую
строчку рейтинга, потес-
нив вышестоящих со-
перниц, в том числе Ма-
рию Шарапову, которая

теперь находится на пя-
той строчке. Финалист-
ка Чарльтона Динара Са-
фина делит десятую
строчку с Николь Вайди-
шовой из Чехии. У обе-
их теннисисток по 851
рейтинговому очку.
На этой неделе тенниси-
стов ожидает представи-

тельный турнир серии
Masters в Монте-Карло,
на котором были уже
сыграны некоторые мат-
чи первого круга.

Представительниц
слабого пола ждут бата-
лии на уровне нацио-
нальных сборных в Куб-
ке Федерации.
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Форм ула- 1

Пилот Ferrari Фелиппе
Масса победил на Гран-
при Бахрейна, а британ-
ский гонщик MacLaren
Льюис Хэмилтон при-
шел к финишу вторым,
став первым пилотом,
начавшим свою карьеру
в Королевских гонках,
три раза подряд оказав-
шись на подиуме.

В центре внимания
Гран-при Бахрейна, бе-
зусловно, находился
британский гонщик
MacLaren Льюис Хэмил-
тон. Первый в истории
«Формулы 1» темноко-
жий участник, если бы
занял одно из первых
трех мест в это воскре-
сенье, стал бы первым
пилотом, начавшим
свою карьеру в Королев-
ских гонках, три раза
подряд оказавшись на
подиуме. Хэмилтон при-
шел к финишу на Гран-
при Австралии третьим,
а в Малайзии – вторым.
В субботу же Фелиппе
Масса по итогам квали-
фикации во второй раз
подряд занял поул-по-
зишн, а Льюис Хэмилтон
стал вторым, третьим –
Кими Райконен.

Гонка в воскресенье
началась с столкновения
Скотта Спида (Toro
Rosso) и Джейсона Бат-
тона (Honda), таким об-
разом, выбывших из
числа участвующих в
Гран-при. Лидерство в
неразберихе удалось
захватить победителю
квалификации. На вто-
ром круге штрафу под-
вергся пилот Toro Rosso
Витантонио Льюцци, за
обгон соперника, когда
на трассе была машина
безопасности.

После седьмого круга
Масса и Хэмилтон уве-
ренно лидировали. От
британца Алонсо отста-
вал на две секунды, Рай-
конен – на три, Хайд-
фельд – на четыре. К 12-
му кругу отрыв лидиру-
ющего дуэта составлял
уже более четырех с по-
ловиной минут, а к 17-му
– семь секунд. Уменьша-
лось отставание Райко-
нена от Алонсо до полсе-
кунды.

На 18-м круге в боксы
отправились Александр
Вурц, Ральф Шумахер и
Дэвид Култхард. На 19-м
круге резину поменял

Хэмилтон затмил победителя

почти за десять секунд и
Хэмилтон. На 21-м в бок-
сах в течение восьми с
половиной секунд побы-
вал и лидер гонки, на 22-
м – Алонсо, на 23-м –
Райконен и Хайдфельд.

На 22-м круге сошел
с дистанции Витанто-
нио Лиуцци.

К середине гонки ясно
вырисовывалась тройка
лидеров во главе с ото-
рвавшимся от всех Мас-
сой, Хэмилтоном и Рай-
коненом. Пока лидеры
вели скучную борьбу на
расстоянии, ребята из
второго эшелона горячи-
лись - под стать жарко-
му воздуху над Персид-
ским заливом. Трулли,
Росберг и Вурц бились
за десятое место, будто
за него давали десять
очков. Нико, которому
очень хотелось доказать
неслучайность прошло-
годнего успеха здесь,
рисковал больше, но и
ошибался чаще, в ито-
ге оставив лишь смут-
ные воспоминания о
собственной скорости.
А вот Ярно своего часа
дождался, проскочив
оба Renault и восполь-
зовавшись сходом
обоих Red Bull.

Про последних разго-
вор особый. Марк Уэб-
бер просто достойно
сражался за место в за-
четной зоне, а Дэвид
Култхард провел Гран-
при так, будто ему не 36
лет, а 23. Стартовав с
последнего места из-за
поломки коробки пере-
дач в квалификации,
шотландец полетел по
направлению к лидерам
со скоростью претенден-
та на чемпионский ти-
тул. Жаль, что в жаре
Бахрейна двигатель
Renault не чувствовал
себя фаворитом и под-
держивать темп Дэвида
отказался. Точнее, по-
просту отказал. За 20
кругов до финиша Култ-
хард с дистанции сошел.

С 40-го по 45-й круги
ведущая группа в соста-
ве Массы, Райконена,
Хайдфельда, Алонсо и
Хэмилтона, снова обно-
вила резину, а между тем
трассу покинул Марк
Уэббер. На 53-м круге та
же самая неприятность
случилась и Энтони Дэ-
видсоном из Super Aguri.

Неожиданные не-
приятности минова-
ли Массу, и он без
проблем финиши-
ровал первым –
1:33:27.515.

В итоге в чемпио-
нате пилотов Алон-
со, Райконен и Хэ-
милтон  имеют по 22
очка. В Кубке конст-
рукторов MacLaren
впереди – 44 очка, а
Ferrari отстает на
пять очков.

Королевские гон-
ки перемещаются в
Европу. Следующее
Гран-при пройдет в
Испании 13 мая.

Пресс-конфе-
ренция после гонки:

Фелипе МАССА:
- Сегодня великолеп-

ный день! Наконец-то
появилась возмож-
ность прервать чер-
ную полосу. Сегодня
мы собрали вместе
все, и я очень доволен
за нас всех, за нашу
команду. В этот раз я

стартовал хорошо, да
и остальная гонка была
хорошей. На первом
отрезке была неболь-
шая избыточная пово-
рачиваемость, и сдер-
живать Льюиса было
тяжеловато, но на вто-
ром отрывке мы изме-
нили настройки и уп-
равлять машиной стало
очень легко и приятно.

Я ожидаю очень плот-
ную борьбу в чемпиона-
те - мы идем вровень с
MacLaren. В эту паузу
мы постараемся как
можно лучше порабо-
тать, чтобы создать пре-
имущество.

 
Льюис ХЭМИЛТОН:
- Масса так здорово

стартовал, что я мог
только удерживаться
за ним. Второй отре-
зок мне не удался -
машина не очень хо-
рошо слуша ла сь ,
впрочем, в целом я ей
доволен. Судьи сегод-
ня отлично работали -
все  проб ле мы н а

         Личный зачет пилотов
1 Алонсо Испания MacLaren 22
2 Райкконнен Финляндия Ferrari 22
3 Хэмилтон Великобритания MacLaren 22
4 Масса Бразилия Ferrari 17
5 Хайдфельд Германия BMW 15
6 Физикелла Италия Renault 8
7 Трулли Италия Toyota 4
8 Кубица Польша BMW 3
9 Росберг Германия Willaims 2
10 Ковалайнен Финляндия Renault 1
10 Шумахер Германия Toyota 1

При равенстве очков учитывается правило
большего числа побед

         Кубок конструкторов
1  MacLaren 44
2  Ferrari 39
3  BMW Sauber 18
4  Renault 9
5 Toyota 5
6  Willaims 2

Вместе с тем

Àâòîäðîì Ýêêëñòîóíà
Стамбульский авто-

дром «Истанбулпарк» пе-
редан в аренду владель-
цу «Формулы-1» Берни
Экклстоуну за три милли-
она долларов в год. Изна-
чально за аренду трассы
Торговая палата Стамбу-
ла, которой принадлежит
автодром, просила пять
миллионов, сообщает в
пятницу турецкая газета
«Ватан».

Решение о передаче в
аренду трассы было при-
нято в связи с убытками,
которые он несет от прове-
дения «Гран-при Турции».
За полтора года его эксп-
луатации они превысили
десять миллионов долла-
ров, отмечает издание.

По данным газеты,
если в 2005 году автогон-
ки на «Истанбулпарке»
смотрели 183 тысячи че-
ловек, то в прошлом году
на 50 тысяч меньше. Все
это, естественно, отрази-
лось на финансовом по-

ложении автодрома.
«Ватан» напоминает,

что вопрос сдачи «Ис-
танбулпарка» в аренду
обсуждался давно в свя-
зи с жесткими условия-
ми, которые Турции выд-
винули Международная
автомобильная федера-
ция и руководство «Фор-
мулы-1».

По информации ту-
рецких СМИ, на основе
подписанного в 2003 году
соглашения компании
Экклстоуна поступают 45
процентов доходов от
проданных на автогонки
билетов, 75 процентов -
от спонсорства, а также
дивиденды от продавае-
мых на стадионе напит-
ков и продуктов питания.

В марте Экклстоун уч-
редил в Турции компа-
нию, имеющую в каче-
ства адреса регистра-
ции «Истанбулпарк».
Она займется вопроса-
ми, связанными с эксп-

луатацией авто-
дрома.

Стамбульс-
кий автодром,
который обо-
шелся туркам в
230 миллионов
долларов, пост-
роен по проекту
немецкого ар-
хитектора Гер-
мана Тильке. Го-
ночная трасса
длиной 5,3 кило-
метра и шири-
ной 12,5-21,5
метра насчиты-
вает 13 вира-
жей. Из них
шесть - правые,
семь - левые.
Радиус самого
острого поворо-
та трассы ос-
тавляет 15 мет-
ров. Длина прямой
старт/финиш - 655,5
метра. Максимальная
скорость на трассе мо-
жет составить 320,5 ки-

Всемирный совет FIA
оказал единодушную
поддержку инициативе
с 2009 года внедрить в
чемпионат мира по FIA
WTCC биотопливо.

В 2008 году биоэтано-
ловое горючее будет
применяться наравне с
неэтилированным бен-
зином и дизельным топ-
ливом, а уже следую-
щий чемпионат пройдет
исключительно на эко-
логически безопасном
биоэтаноле.

Жак Бехар, председа-
тель и администратор
KSO: «Учитывая тесную
связь между машинами

лометра в час. «Истан-
булпарк» расположен в
азиатской части Стам-
була вблизи аэропорта
Сабиха Гекчен.

трассах все было вид-
но по флагам.

 
Кими РАЙКОНЕН:
- После того, как я ока-

зался позади Алонсо,
мои шансы резко упали.

Я допустил ошибку на
старте, но нам удалось
сэкономить больше топ-
лива и пересидеть Фер-
нандо на трассе, что и
принесло успех.

FIA  WTCC

класса «туринг» и обыч-
ными автомобилями,
мы полагаем, что WTCC
привлечет дополнитель-
ное внимание к биотоп-
ливу». Альтернативные
виды горючего в буду-
щем будут играть глав-

ную роль в авто-
спорте, и мы
стремимся, как
можно шире ис-
пользовать эти
технологии».

Все заинте-
ресованные сто-
роны в FIA
WTCC, включая
автомобильных
производите-

лей и спонсоров, при-
мут участие в развитии
программы и помогут
проанализировать раз-
личные марки биотопли-
ва, которые сейчас дос-
тупны на рынке. Это бу-
дет сделано, для того

чтобы подобрать топли-
во, содержащее по воз-
можности больше био-
составляющих и как
можно меньше нефтесо-
держащих примесей.
Затем оно будет пред-
ставлено в технический
департамент FIA для
окончательного одобре-
ния.

Биотопливо, произве-
денное главным обра-
зом на органической ос-
нове, поможет умень-
шить темпы глобального
потепления на Земле
благодаря сокращению
содержания углекислого
газа в атмосфере.
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Дмитрий МАСЛОВ,
     Gazeta.Ru

Валуев сразу пошел в ата-
ку, стараясь прижать сопер-
ника к канатам и пытаясь дос-
тать левым джебом, Чагаев же
отступал, отступал, да в конце
раунда провел три прямых по
корпусу.

Достал, но Валуев этого
словно не заметил.

Второй трехминутный отре-
зок прошел по тому же сцена-
рию: Валуев держал соперни-
ка на дистанции, раз за разом
выбрасывая вперед свою мо-
гучую левую руку, Чагаев от-
ходил, не забывая контратако-
вать левой.

В третьем раунде Чагаев
активизировался и несколько
раз достал Валуева левой – но
тому хоть бы что. Лицо же бок-
сера из Узбекистана несло на
себе зримые отпечатки уда-
ров россиянина.

Четвертый и пятый раунды
остались за Чагаевым – посто-
янно сокращая дистанцию,
Руслан то и дело доставал со-

Факт

«Зверь с Востока» теперь Чагаев
перника ударами по корпусу,
а то и по лицу – Валуева спаса-
ли только габариты.

Получив в перерыве совет
Манвела Габриеляна бить
правой, Валуев в шестой ра-
унде несколько раз так и сде-
лал. Чагаев выстоял, а в седь-
мом раунде в ближнем бою
несколько раз чувствительно
достал Николая левой.

Приспособившись к габа-
ритам соперника, Чагаев спо-
койно уходил от попыток Валу-
ева прижать себя к канатам,
раз за разом осыпая россия-
нина градом ударов.

Надо сказать, что, как толь-
ко дистанция сокращалась,
Руслан благодаря своей под-
вижности и, будем откровен-
ны, более высокому классу
получал преимущество. В де-
вятом раунде Чагаеву удался
такой удар с левой, что, будь
на месте Валуева боксер ме-
нее внушительных габаритов,
нокаута не избежать.

Понимая, что по очкам он
проигрывает, в десятом раун-

де Валуев активизировался,
несколько раз чувствительно
попал левым джебом, достиг
цели и мощный удар с правой.
Чагаев явно устал и, казалось,
вот-вот рухнет на ринг. Но нет!!!
В 11-м раунде Руслан «вос-
крес», дважды существенно
попав Николаю по лицу.
Перед последним раундом
Манвел Габриелян, забыв о
правилах приличия, с помо-
щью непечатных выражений
гнал Валуева в атаку. «Бей его,
а то я тебя бутылкой убью», –
эта фраза тренера была, по-
жалуй, единственной, достой-
ной воспроизведения в печа-
ти. Но сил у «зверя с Востока»
уже не было – 12-й раунд вы-
дался равным.

После окончания боя Чага-
ев еще до объявления резуль-
татов начал прыгать по рингу,
празднуя свою победу.

И чутье не подвело боксера
из Узбекистана – счет судейс-
ких записок составил 115:113,
117:111, 114:114 в его пользу.
После объявления результа-

тов на ринг
поднялся
у л ы б а ю -
щийся Дон
Кинг – от-
четный по-
единок был
для Валуе-
ва после-
дним под
его патро-
н а ж е м .
«Это был
в е л и к и й ,
в е л и к и й
бой – луч-
ше, чем
к т о -л и б о
мог ожи-
дать. Да-
вид побе-
дил Голиа-
фа – вот
что мы ви-
дели сегод-
ня. Нико-
лай вер-
нется», –
сказал Дон
Кинг.

Андрей СЕНЦОВ, Lenta.ru
История о Давиде и Голиафе в

ночь на воскресенье 15 апреля в
Штутгарте получила очередную
интерпретацию. На ринге «Порше-
Арены» в бою за чемпионский ти-
тул по версии Всемирной боксер-
ской ассоциации (WBA) в супертя-
желом весе сошлись чемпион,
россиянин Николай Валуев, и пре-
тендент, узбек Руслан Чагаев.

Перед боем любителей бокса
интересовали, в основном, два
вопроса. Первый: будет ли Валу-
ев после победы выбирать себе
«подходящих» соперников, чтобы
побить рекорд легендарного Рок-
ки Марчиано (49 побед подряд, у
Валуева до боя с Чагаевым было
46 побед)? Второй: когда, наконец,
Валуев согласится на бой с Вла-
димиром Кличко, разговоры о
котором идут уже второй год?

Никому и в голову не могло
прийти, что чемпион может про-
играть - в букмекерских конторах
ставки на победу Николая Валуе-
ва были очень высокими.

Расклады без шансов
Действительно, если сравнить

физические параметры соперни-
ков, то сомнений в победе Валу-
ева не могло быть никаких. Чага-
ев по сравнению с питерским
боксером казался легковесом.
Рост Валуева – 2,13 метра, рост
Чагаева – 1,85 метра. Вес россия-
нина – 145 килограммов, вес уз-
бека – 103,5 килограмма.

Какой бы ударной мощью не
обладал претендент, с такими ги-
гантами, как чемпион мира, ему
еще не приходилось драться. Од-
нако Чагаев, который в ноябре про-
шлого года в бою с Джоном Руи-
сом добился статуса официально-
го претендента на чемпионский
титул, отчаиваться не собирался.

Его тренер Михаэль Тимм рас-
сказал на последней перед боем
пресс-конференции, что они
упорно работали. В качестве
спарринг-партнеров подбира-
лись исключительно высокие и
мощные боксеры, но никто, по
словам тренера, не продержал-
ся против Чагаева больше двух
раундов. Сам Тимм вставал на
подставку, чтобы имитировать
действия Валуева, а Чагаев отра-
батывал свои варианты.

Российский боксер тоже не си-
дел без дела. Он начал трениров-

Комментарий

Конец  сказки
Николай Валуев потерпел первое поражение в карьере и
потерял чемпионский титул

ки почти
сразу после
победы в
п р е д ы д у -
щем бою
над Джами-
лем Мак-
лайном. Его
тренер Ман-
вел Габриэ-
лян во всех
и н т е р в ь ю
утверждал,
что Николай
подойдет к
поединку с
Р ус л а но м
Чагаевым в
наилучшей
форме в
своей жиз-
ни. Взвеши-
вание со-
п е р н и к о в
перед по-
единком по-
казало, что слова армянского на-
ставника не расходятся с делом –
Валуев сбросил со своего обыч-
ного «боевого» веса примерно 2,5
килограмма. Конечно, когда в
тебе полтора центнера, ощутить
это почти невозможно, но в бок-
се каждый грамм играет свою
роль – чем ты легче, тем действу-
ешь быстрее.

Эксперты, которые давали
прогнозы на поединок, были по-
чти единодушны – Валуев дол-
жен победить, причем досроч-
но. Это мнение поддержал и
чемпион мира по версии IBF ук-
раинец Владимир Кличко. «Я не
вижу вариантов, при которых
Валуев может проиграть в этом
поединке», - сказал украинский
боксер в интервью телеканалу
ESPN. Безусловно, Кличко-млад-
ший был заинтересован в побе-
де россиянина, ведь тогда мож-
но было начинать переговоры
об объединительном поединке,
который сулил баснословные
гонорары.

Впрочем, у Чагаева априори
был один, но самый весомый ко-
зырь. Узбекский спортсмен про-
шел отличную школу любитель-
ского бокса. Советскую школу,
которая до сих пор считается
сильнейшей в мире. Он стано-
вился чемпионом мира среди
любителей уже в 19 лет, он по-
беждал легендарного кубинца

Феликса Савона, который, безус-
ловно, был бы ярчайшей звездой
и среди профессионалов, если
бы принял решение об уходе с
любительского ринга. По сути,
Чагаев был обучен действовать
в любых ситуациях, а в профес-
сионалах лишь отточил свое ма-
стерство, заслужив прозвище
Белый Тайсон.

«Бей этого чукчу!»
Впрочем, знать и уметь – да-

леко не одно и то же. Тренерс-
кий штаб Чагаева сделал глав-
ное, чего не могли добиться на-
ставники от предыдущих сопер-
ников Валуева – узбекский бок-
сер вышел на ринг, не испыты-
вая абсолютно никакого страха.
Смешно было бы говорить то же
самое в отношении россиянина,
потому что он, похоже, вообще
ничего и никого не боится.

Поединок начался именно
так, как и предполагалось – со-
перники действовали достаточ-
но осторожно, стараясь выис-
кать друг у друга слабые места.
Но очень скоро выяснилось, что
Чагаев, в отличие практически
от всех предыдущих соперников
Валуева, не собирается позво-
лять россиянину виснуть в клин-
чах. На самом деле, узбекский
боксер избежал главной ошиб-
ки, которую мог допустить –

если таскать на своих плечах в
течение двух-трех раундов мас-
су в 150 килограммов, то затем
не останется сил даже на то, что-
бы руку для удара поднять.

Чагаев успевал уворачивать-
ся от мощных джебов Валуева,
не оставался на дистанции, удоб-
ной для россиянина, а молние-
носно подскакивал под руки чем-
пиона, бил, и тут же отходил,
чтобы не получить ненароком
шальной удар. Свинги Валуева,
которыми он старался сбить уз-
бека с ног, рассекали только воз-
дух. Показательным было пове-
дение Габриэляна, который пос-
ле первого раунда говорил: «Кра-
сиво работаешь, продолжай», а
после пятого уже срывал голос
в крике: «Бей этого чукчу!».

Валуев пропускал удары один
за другим, а сам попадал нечас-
то. Ключевым стал десятый ра-
унд, по ходу которого российс-
кий боксер постарался показать
все, на что способен, но претен-
дент не подал и вида, даже не
шелохнулся. Узбекский боксер
прекрасно понимал, что он ве-
дет в этом поединке, и все, что
ему нужно сделать в двух остав-
шихся раундах – не дать сопер-
нику попасть.

Манвел Габриэлян тоже пре-
красно понимал, что его подо-
печный проигрывает, а спасет
его только нокаутирующий удар.
Перед последним раундом он
напутствовал Валуева зажига-
тельной нецензурной речью, по-
обещав уйти от него, если тот не
выиграет. Но Николай просто не

мог в этот вечер победить. Ему
не хватило ни умения, ни настроя.

После окончания поединка но-
воявленный чемпион заявил, что
он прекрасно знал, как победить
противостоявшего ему гиганта,
а бывший чемпион признал, что
соперник победил заслуженно,
переиграв его тактически.

Любителей бокса, которые с
нетерпением ждали объявле-
ния о дате и месте проведе-
ния боя между украинцем
Владимиром Кличко и россия-
нином Николаем Валуевым,
постигло жестокое разочаро-
вание. Теперь о таком поедин-
ке можно только мечтать, но
смысла в нем никакого нет.
Валуев столкнулся с ничего не
боявшимся соперником и про-
играл. Вряд ли в обозримом
будущем он вновь приблизит-
ся к титулу чемпиона мира.

Фактически, поражение от Ча-
гаева подвело финал сказке про
боксера, который стал боксером
благодаря стечению обстоя-
тельств. Промоутер Валуева
Вилфрид Зауэрлэнд, удручен-
ный результатом боя, даже не
смотрел на своего подопечного.
Он прекрасно понимал, что тех
денег, которые ему приносил ги-
гант-россиянин, больше не бу-
дет. Промоутер же Чагаева Кла-
ус Питер Коль, некоторое время
назад работавший с братьями
Кличко, теперь вновь довел сво-
его подопечного до звания чем-
пиона мира. Про такого чемпио-
на никто не скажет, что он не
достоин своего пояса.

Филиппинский боксер Мэнни Пакьяо победил нокаутом в
восьмом раунде мексиканца Хорхе Солиса. Пакьяо был быст-
рее своего противника, и хотя тому удавалось успешно дей-
ствовать с дистанции, филиппинец наносил больше точных
ударов, и его атаки выглядели опаснее.

В шестом раунде Пакьяо получил рассечение в результате
случайного столкновения головами, после чего он активизиро-
вался и стал преследовать противника. В восьмом раунде Па-
кьяо отправил Солиса в нокдаун, тот смог встать и продолжить
поединок, однако после следующей атаки филиппинца Солис
вновь оказался на полу, и уже не смог подняться до окончания
отсчета, вынудив рефери остановить поединок и зафиксиро-
вать победу Пакьяо нокаутом.

Вместе с тем
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Лига чемпионов вошла в полуфинальную стадию,
и президент УЕФА Мишель Платини рассуждает о
силе турнира, а также о том, что надо делать, что-

бы защитить интересы футбола.
- Каковы главные задачи УЕФА на ваш прези-

дентский срок?
- Главная задача - управлять футболом с помо-

щью ФИФА, различных федераций, национальных
ассоциаций и всей футбольной семьи. Мы долж-
ны сделать так, чтобы футбол - любимая нами игра
- был не продуктом, но прекрасной игрой для на-
ших детей. Чтобы он был зрелищным и доставлял
всем радость.

- Что представляет собой Лига чемпионов
УЕФА сегодня?

- Она олицетворяет собой все лучшее, что есть в
европейском футболе. Стать лучшим клубом Ев-
ропы - это великое дело. Это всегда большое собы-
тие, и титул всегда доставался крупным клубам, но
есть и другие команды, желающие вписать свое имя
в историю турнира. То, что лучшие футболисты
Африки, Южной Америки и Азии приехали играть
в Европу, понизило уровень футбола на этих кон-
тинентах, но зато повысило качество европейского
футбола и стандарты внутренних чемпионатов в
Европе.

- Вы сами выиграли Кубок чемпионов с «Ювен-
тусом» в 1985 году, но победа над «Ливерпулем»
была омрачена трагедией...

- Я завоевал этот трофей в непростых условиях
и не могу сказать, как чувствует себя игрок, побе-
дивший в нормальной обстановке. Мы взяли верх
в драматичном поединке. А кубок нам вручили в
раздевалке, вдали от зрителей. Для меня это было
проявлением темной стороны футбола.

- Как бороться с хулиганством в футболе?
- Надо избавиться от хулиганов на трибунах и

на поле. Футболистов, которые так себя ведут,
надо строго наказывать, потому что они должны
создавать футболу хороший имидж. Чтобы ис-
коренить насилие на стадионах, нам нужна по-
мощь политиков, потому что УЕФА сам по себе
не в силах делать ничего другого, кроме как ра-
ботать с политиками и полицией. Нам нужен та-
кой уровень безопасности, при котором наси-
лия на трибунах просто не будет. УЕФА должен
следить за тем, чтобы этика  футбола  оста-
валась  неизменной ,  имидж футбола был
позитивным, а игроки хорошо играли. Надо, что-
бы на первый план вышли творцы, и тогда фут-
бол будет иметь спортивный интерес.

Интервью прозвучало на этой неделе в офи-
циальной телепередаче Лиги чемпионов УЕФА -
UEFA Champions League Magazine.

Действующий президент ФИФА Йозеф Блаттер
является единственным кандидатом на пост главы
Международной ассоциации футбольных федера-
ций. Выборы президента пройдут 31 мая на 57-м
Конгрессе ФИФА в Цюрихе.

Согласно официальному заявлению ФИФА, в
адрес организации до крайнего срока 31 марта по-
ступила заявка только от одного кандидата. Выдви-
гать кандидатов имели право лишь национальные
ассоциации, состоящие в ФИФА. Блаттера на но-
вый срок номинировали 66 национальных ассоциа-
ций, представляющие шесть конфедераций. На пос-
леднем Конгрессе, который состоялся в Мюнхене в
июне 2006 года, президент ФИФА объявил о своей
готовности продолжить работу.

Блаттер был избран восьмым в истории прези-
дентом ФИФА в 1998 году, а через четыре года со-
стоялось его переизбрание. В ходе внеочередного
конгресса в Дохе, который прошел в 2003 году, Блат-
теру продлили мандат с четырех до пяти лет. Это
было сделано
для того, чтобы
выборы не по-
влияли на чем-
пионат мира. На
этот раз Блаттер
претендует на
новый четырех-
летний срок и в
случае успеха
пробудет на по-
сту до 2011 года.

Пол САФФЕР, uefa.com
В этом выпуске рубрики «Без мяча» мы обратили

свои взоры на мир чудесный мир предрассудков и
суеверий - благо прошедшая неделя выдалась ис-
ключительно богатой на абсурдные предубеждения.

Корова в помощь
Череда фантастических событий начинается в Испании.

Внимательные читатели наверняка помнят, что перед мат-
чем с «Реалом» руководство терпящей бедствие «Сельты»
решило прибегнуть к помощи потусторонних сил. Что ж, в
том матче галисийцы уступили со счетом 1:2 и находятся
теперь в зоне вылета. Сами понимаете, что пришло время
решаться на крайние меры. Каждый июль в Виго проходит
традиционный парад коров, в рамках которого улицы горо-
да заполняют богато украшенные пластиковые макеты круп-
ного рогатого скота. Вот и «Сельта» решила отправить в
составе делегации своего представителя. Макет млеко-
питающего, само собой, раскрашен в клубные цвета, а так-
же несет на себе автографы всех футболистов. Не обо-
шлось и без участия болельщиков, которых призывают
принять участие в конкурсе «Придумай корове имя». Побе-
дитель этого не самого интеллектуального соревнования
получит в награду оплаченный выезд на матч против «Са-
рагосы». У нас, как у знатоков примет и ритуалов, возник
только один вопрос - каким образом появление клубной
коровы должно спасти клуб от вылета из «примеры»?

Проклятье какое-то
Впрочем, на этой неделе новым тренером «Сельты»

был назначен легендарный Христо Стоичков, который на-
верняка прибыл с родины не с пустыми рукам. А уж на
антикризисные программы Болгария никогда не оскуде-
ет. Яркий пример - политика аутсайдера второго болгар-
ского дивизиона «Миньора», игроков которого недавно
уличили в сдаче матча за деньги. Наставник клуба из го-
рода Бобов-Дол Димитар Соколов решил разобраться с
ситуацией собственными силами - с помощью ритуала
болгарских повстанцев, которые боролись против осман-
ского ига в XIX веке. Игроков заставили встать напротив

Библии, пистолета и ножа, использовавшихся во Второй
мировой войне, и дать клятву обязательно переиграть
принципиальных соперников из команды «Велбужд». «Я
проклинаю того, кто решился купить моих футболистов,
- возвестил Соколов газете «Семь дни». - Я знаю, что мое
проклятие его настигнет». Казалось бы, с такой предмат-
чевой подготовкой победа у «Миньора» в кармане, но по-
допечные Соколова неожиданно уступили со счетом 1:2.
Подозрительный счет.

Дубль Руни
Как известно, количество увлекательных историй из жиз-

ни Бекхэма стремится к бесконечности. Одна из них была
особенно популярна в то время, когда «спайс бой» еще защи-
щал цвета «Манчестер Юнайтед». Оказывается, сестра его
жены Виктории встречалась с неким Ноэлом Аймбером, ко-
торый как две капли воды был похож на Дэвида. Предприим-
чивый голкипер из клуба любительской лиги вскоре после
первого свидания продал свою историю английским таблои-
дом. Семейство Руни, видимо, решило продолжить эту слав-
ную традицию. Младший брат Уэйна по имени Грэм, естествен-
но, обладает внешним сходством с нападающим сборной
Англии. Можно себе представить восторг британских папа-
рацци, которые заметили его в компании Кэрли Гардинер,
которая приходится двоюродной сестрой невесте Уэйна Ко-
лин Маклафлин. Скромняга Грэм нашел способ подзарабо-
тать на возникшей шумихе 22 тысячи фунтов. Он снялся в
телевизионной рекламе сети магазинов, выучив следующий
нехитрый текст: «Привет. Я Грэм - брат Уэйна Руни. Я здесь,
чтобы сказать вам о том, что магазин TJ Hughes не тратит
деньги на приглашение знаменитостей». Тем временем, пред-
ставитель газеты the Sun отметил: «Когда братья Руни были
помоложе, люди с трудом могли отличить их друг от друга.
Теперь вот Грэму и Кэрли предложили немного деньжат за их
выступления». Подтвердила это и Сьюзан Скотт, руководя-
щая агентством двойников. «Они могут получать по 500 фун-
тов (730 евро) за каждое выступление, а то и всю тысячу», -
сказала она. Похоже, выбрав футбол, Уэйн сильно прогадал.

Сайт uefa.com
был отмечен самой
престижной награ-
дой за достижения в
области интернета -
ежегодной премией
Webby Awards.

Сайт европейско-
го футбола получил
официальное признание в номинациях «Лучшая
домашняя страница» и «Подкаст». Учрежденная в
1996 году награда за долгое время снискала от
газеты New York Times неформальное звание «се-
тевого «Оскара». Webby Awards вручается Меж-
дународной академией цифровых искусств и наук,
которая состоит из 550 ведущих веб-экспертов,
предпринимателей, знаменитостей и других вы-
дающихся личностей.

Согласно официальному заявлению, «на один-
надцатое присуждение наград Webby Awards было
подано более восьми тысяч заявок, и лишь менее
15 процентов из них удостоились официального
признания, что демонстрирует исключительно
высокий уровень работы». Подтвердил это и ис-
полнительный директор конкурса Давид-Мишель
Дэвис. «Webby Awards отдает должное выдающе-
муся труду по повышению стандартов качества в
интернете. Официальное признание uefa.com
свидетельствует о мастерстве, изобретательно-
сти и идейности его создателей».

«Мы очень рады, что получили награды в двух
категориях Webby Awards, - заявил исполнитель-
ный директор UEFA Media Technologies Александр
Фуртуа. - Наша домашняя страница отражает
стремление обеспечить максимально широкое
освещение деятельности УЕФА и его турниров в
текстовом, видео- и аудиоформате на десяти язы-
ках. Мы особенно рады тому, что получили призна-
ние в категории «подкаст» (оцифрованная запись
для загрузки на персональные аудиоплейеры), по-
сколько мы стремимся предоставить футбольным
болельщикам содержимое нашей страницы во всех
форматах на всех платформах и устройствах».

С момента запуска в 2001 году сайт uefa.com
проделал большой путь. Каждый год более ста
миллионов болельщиков просматривают старто-
вую таблицу в общей сложности около миллиар-
да раз. В январе 2006 года uefa.com запустил под-
каст-раздел, а год спустя ввел сервис видео-под-
кастинга. Он действует на еженедельной основе
со специальными включениями с важнейших
мероприятий УЕФА. За последнее время пользо-
ватели, например, могли ознакомиться с видео-
интервью ведущих футболистов мира - таких, как
Стивен Джеррард, Филипп Лам или Кака.

ВыборыВопросы и ответы

Сила и
защита

К а н д и д а т
номер один

Признание

uefa.com
отмечен наградой

Футбол без мяча

Коровы и
проклятия
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Интервью Звезда

Джон АТКИН,
Мюнхен, uefa.com
Секретом долголе-

тия могут быть раз-
ные вещи: хорошая
жена, отсутствие
стресса, красное мясо
или даже джин. Все
зависит от того, во что
вы верите. Немного
другой точки зрения
придерживается 38-
летний защитник «Ми-
лана» Паоло Мальди-
ни, который в скором
времени примет учас-
тие в своем девятом
полуфинале Лиги чем-
пионов УЕФА.

Разочарование
немцев

Победа в ответном
четвертьфинальном
поединке с «Бавари-
ей» со счетом 2:0 вы-
вела «россонери» в

полуфинал, где ита-
льянцы померяются
силами с «Манчестер
Юнайтед». Неделей
ранее гол Даниэля
ван Буйтена принес
немцам ничью на
«Сан-Сиро» со счетом
2:2 и автоматически
сделал мюнхенцев
фаворитами на выход
в следующую стадию.
Ответная встреча на-
чалась с атак предста-
вителей бундеслиги,
однако, сдержав на-
тиск хозяев, «Милан»
забил два гола в воро-
та соперника усилия-
ми Кларенса Зеедор-
фа и Филиппо Индза-
ги. После этого гости
надежно действова-
ли в обороне, где роль
первой скрипки ис-
полнял вечно моло-
дой Мальдини.

Игроки
с характером

«Я готовился к мат-
чу с обычным позитив-
ным настроем, - рас-
сказал Мальдини. - Мы
знали, что нам необхо-
дима победа, но в «Ми-
лане» собраны игроки с
крепким характером.
Они доказывают это
каждый раз, когда вы-
ходят на поле. Теперь

Пол САФФЕР,
Валенсия, uefa.com
Эта команда может

быть самой дорогой из
когда-либо существо-
вавших, однако в фут-

бол играют не деньги.
Свой звездный статус
игроки «Челси» под-
тверждают макси-
мальной самоотдачей
и невероятной волей
к победе. Свидетель-
ством этому может
служить нынешняя ев-
рокубковая кампания,
в ходе которой лон-
донцы отыгрались и
спасли ничью в Барсе-
лоне, а затем оказыва-
лись в роли догоняю-
щих в поединках с
«Порту» и «Валенси-
ей». В противостоянии
с «Ливерпулем» подо-
печным Жозе Мури-
нью придется начать
все с нуля, и Фрэнк
Лэмпард это прекрас-
но понимает.

Забыть все
В дебютном сезоне

Муринью на «Стэм-
форд Бридж» лондон-
цы, одолев «Барсело-
ну» и «Баварию», также
добрались до полуфи-
нала в Лиге чемпио-
нов, где путь им пре-
градил «Ливерпуль».
Противостояние двух-
летней давности в ла-
гере синих вспомина-
ют до сих пор - неда-
ром португальский
специалист на пресс-
конференции перед
ответным матчем с
«Валенсией» вернулся
к этой теме дважды.
Лэмпард, естествен-
но, тоже ничего не за-
был, а потому предпо-
читает не загадывать
наперед. «Два года на-
зад мы набрали вели-
колепный ход, - вспо-
минает полузащитник
сборной Англии. - Мы
обыграли «Барселону»
и «Баварию», но усту-
пили «Ливерпулю». По-
тому мы стараемся не
придавать значения
всяческим предзна-
менованиям и прочим
подобным вещам. Не-
обходимо просто про-
должить играть на сво-
ем уровне и проявить
себя с лучшей сторо-
ны в обоих матчах».

Характер
и воля

Случившееся во
вторник вечером на
«Месталье» еще раз
подтвердило, что в
многоязыком словаре
«Челси» места слову
«поражение» не на-
шлось. К перерыву лон-

Лэмпард верит
в «Челси»

донцы проигрывали со
счетом 0:1, уступая и по
сумме двух матчей. Ка-
залось, что этот визит
синих в Валенсию за-
вершится так же, как

закончились предыду-
щие одиннадцать, и
домой они вновь от-
правятся без победы.
Муринью, впрочем, не
бездействовал. Порут-
галец бросил в бой
Джо Коула, с выходом
которого гости пере-
строились на игру по
схеме 4-3-3. Лондонцы
прибавили и вскоре
восстановили равно-
весие, а победного вы-
стрела Мишеля Эссье-
на болельщикам синих
пришлось ждать до 90-
й минуты.

Дело прежде
разговоров

Муринью в переры-
ве, по словам Лэмпар-
да, предпочел не при-
бегать к воодушевля-
ющей речи, сочтя, что
его игроки сами зна-
ют, что именно нужно
сделать и в чем при-
бавить. «Сказано было
немного, куда больше
было сделано, - рас-
сказал полузащитник.
- Мы поняли, что необ-
ходимо забить, вышли
и начали атаковать
большими силами.
Думаю, игра для нас
раскрылась. А еще мы
были очень сильны -
это одно из неотъем-
лемых качеств нашей
команды. Мы играли
очень мощно и про-
явили характер».

Фактор Эссьена
Лэмпард, по обык-

новению, с ходу начал
нагнетать напряже-
ние в штрафной со-
перника, где после
его подач от угловых
флажков не раз и не
два возникали хаос и
суматоха. Эссьен, уча-
стие которого в по-
единке было под со-
мнением из-за про-
блем с коленом, не от-
ставал. К несчастью
для синих, ганский
хавбек в протокол ар-
битра оказался вписан
дважды - как автор
победного гола и как
человек, получивший
предупреждение, ко-
торое не позволит
ему сыграть в первом
матче против «Ливер-
пуля» 25 апреля на
«Стэмфорд Бридж».
«Эссьен действовал
великолепно - он все-
гда действует велико-
лепно, когда выходит
на поле, - оценил игру

своего партнера Лэм-
пард. - Досадно, что в
следующем матче
нам придется обой-
тись без него, однако
у нас достаточно
длинная скамейка, ко-
торая позволяет ре-
шать подобные про-
блемы».

Чувство
уверенности

Проблем же в бли-
жайшие недели у
«Чесли» может воз-
никнуть немало. В
воскресенье лондон-
цев ждала проверка
«Блэкберном» в полу-
финале Кубка Англии,
а в премьер-лиге не-
обходимо догонять
«Манчестер Юнай-
тед». Обыграв в фина-
ле Кубка английской
лиги «Арсенал», синие
продолжают борьбу на
три фронта и продол-
жают весьма успешно.
После январского по-
ражения на «Энфил-
де» подопечные Му-
ринью пока не проиг-
рали ни разу. «Мы на-
брали хороший ход, -
подчеркнул Лэмпард.
- Мы уверены в себе,
боремся во всех тур-
нирах, регулярно по-
беждаем и хотим
продолжать в том же
духе. Но мы не имеем
права почивать на лав-
рах или расслаблять-
ся. Необходимо со-
хранять концентра-
цию. Мы должны со
всем уважением отне-
стить к «Блэкберну» и
сыграть в свой луч-
ший футбол».

Победная серия
Напряженнейший

график при этом 28-
летнего хавбека вов-
се не пугает. «Не могу
говорить за осталь-
ных, но лично мне от-
дых, когда ты регуляр-
но побеждаешь, по-
рой может навредить.
Я горю желанием сно-
ва оказаться на поле,
поскольку чувствую
уверенность. Коман-
ду, которая побежда-
ет и не сомневается в
собственных силах,
обыграть нельзя, а у
нас именно такой кол-
лектив», - добавил
Лэмпард.

Знакомые
соперники

Возвращаясь к по-
луфиналу Лиги чемпи-
онов, Лэмпард пред-
положил, что играть
против «Ливерпуля», с
которым «Челси» толь-
ко в нынешнем сезо-
не встречался три
раза, его команде бу-
дет сложнее, нежели
с соперником из-за
пределов Англии.
«Мне кажется, это бу-
дет немного тяжелее,
- рассуждает футбо-
лист. - Мы изучили
друг друга вдоль и по-
перек, а с командами
из-за рубежа все ина-
че. Мы понимаем, что
«Ливерпуль» очень си-
лен и находится на
ходу. Чтобы пройти
дальше, нам необхо-
димо показать свою
лучшую игру».

Секрет долголетия
нас ждет «Манчестер
Юнайтед», которые,
по-моему, надеялись
на встречу с «Бавари-
ей». Взволнованное
выражение лица сэра
Алекса Фергюсона, ко-
торый присутствовал
на «Мюнхен Арене»,
подтверждает спра-
ведливость слов Маль-
дини. Безусловно, у на-
ставника «красных дья-
волов» есть причины
опасаться встречи с
«Миланом», который
выбил «МЮ» в 1/8 фи-
нала Лиги чемпионов
два сезона назад.

Непростое
испытание

Днем ранее подо-
печные Фергюсона в
великолепном стиле
нанесли разгромное
поражение «Роме» -

7:1. В последний раз
представитель се-
рии А пропускал та-
кое количество го-
лов в 1958 году, ког-
да «Ювентус» усту-
пил чемпиону Авст-
рии «Вене» со счетом
0:7. Мальдини уверен,
что его партнерам
предстоит непрос-
тое испытание. «За
последние годы
«Манчестер Юнай-
тед» серьезно приба-
вил. Особенно выде-
ляются в составе со-
перников Уэйн Руни
и Криштиану Ронал-
ду, - подчеркнул за-
щитник. - Матч будет
очень сложным и на-
верняка пройдет на
высоких скоростях.
Но мы не боимся и
подойдем к игре за-
ряженными на борь-
бу. Наш настрой и
решимость делают
нас сильными. Мы
всегда готовы к са-
мым важным по-
единкам».

Клан Мальдини
«Милан» становил-

ся клубным чемпио-
ном Европы шесть
раз, и лишь однажды
в рядах «россонери»
не было представи-
теля семьи Мальди-

ни. Отец Паоло, Чеза-
ре, был в составе
«Милана», который
выиграл Кубок чем-
пионов-1963. Сын до-
бавил в семейную
коллекцию памятные
чемпионские медали
образца 1989, 1990,
1994 и 2003 годов. Про
Мальдини, который
выступает за «Ми-
лан» уже 23 года, хо-
дит легенда, что он
не повесит бутсы на
гвоздь, пока его сын
не вольется в ряды
клуба. Конкуренты
миланцев наверняка
мечтают об оконча-
нии эры Мальдини,
однако старший сын
Паоло, 13-летний
Кристиан, уже попал
на заметку к скаутам
команды. Интересен
тот факт, что фами-
лия Мальдини явля-

ется анаграммой сло-
восочетания «di
Milan», что в перево-
де с итальянского оз-
начает «из Милана».

Фантастическая
атмосфера

Очевидно, что Пао-
ло Мальдини не спе-
шит с окончанием ка-
рьеры. Несмотря на
постоянные боли в ко-
лене, он даже перенес
операцию на лето, что-
бы попытаться выиг-
рать почетный тро-
фей. Что же мотивиру-
ет игрока после
стольких побед? «Я
продолжаю играть, по-
тому что обожаю эту
атмосферу, - пояснил
бывший капитан Ита-
лии. - Тот факт, что в
полуфинале мы сыгра-
ем в Англии, где будет
царить фантастичес-
кая атмосфера на
трибунах и на поле,
придает мне допол-
нительные силы, как и
надежда сыргать в
финале».

Гордость игрока
« В о з м о ж н ос т ь »

финала за  пос ле-
дние годы стала для
Мальдини чуть  ли
не неизбежностью.

Он ни разу не испы-
тывал горечи пора-
жения в полуфина-
лах до тех пор, пока
в прошлом сезоне
«Милан» не уступил
на этой стадии «Бар-
селоне». «Это мой
очередной полуфи-
нал в Лиге чемпио-
нов ,  девятый по
счету.  В семи слу-
чаях все прошло хо-
рошо, и я надеюсь,
что мы доведем это
число до восьми. На
этот раз мы стали
единс твенной ко -
мандой в четверке
лучших, которая не
представляет Анг-
лию. В последние 20
лет мы всегда были
вблизи вершины, и
я  горж ус ь  этим
фактом. С 1988 года
мы неизменно при-
с утствуем в  верх-

ней части табели о
рангах».

В шаге от финала
Мальдини дебю-

тировал в «Милане»
в январе 1985 года,
когда вышел на поле
в игре против «Уди-
незе». Теперь, когда
на горизонте уже
можно разглядеть
закат игровой карь-
еры легендарного
футболиста, у Маль-
дини есть  шанс  в
очередной раз блес-
нуть в финале. Уча-
стие «россонери» в
решающем поедин-
ке казалось малове-
роятным семь меся-
цев назад,  когда
клуб только опра-
вился после сканда-
ла по поводу дого-
ворных матчей.

«Прошлым летом
задача выглядела
невыполнимой,  но
сейчас мы в шаге от
ее решения, - заме-
тил Мальдини. - Пос-
ледние 20 лет при-
учили нас к тому, что
если у «Милана» есть
хотя бы минималь-
ный шанс чего-то
достичь, то команда
сделает все воз-
можное, чтобы заце-
питься за эту воз-
можность».
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Команда Анализ

Саймон ХАРТ, Манчестер, uefa.com
«Европа в руках Англии», - написала на неделе итальянская газета

Corriere dello Sport после того, как впервые в истории в полуфинал
Лиги чемпионов УЕФА вышли сразу три представителя премьер-лиги.

Сейчас вся Европа говорит о разгромной победе «Манчестер Юнай-
тед» над «Ромой» со счетом 7:1, однако и вторая полуфинальная ду-
эль между «Челси» и «Ливерпулем» за три сезона не осталась неза-
меченной. Таким образом, в решающем матче турнира обязательно
сыграет одна английская команда - либо дружина Рафаэля Бенитеса,
либо подопечные Жозе Муринью. Более того, если «Манчестер Юнай-
тед» возьмет верх над «Миланом» в другой паре 1/2 финала, в реша-
ющем поединке Лиги чемпионов впервые сразятся два представите-
ля премьер-лиги.

Гегемония Испании
Другие страны уже добивались подобных результатов. Так, в 2000

«Реал» в финале Лиги взял верх над «Валенсией», а три года спустя
наступило время серии А - в решающем поединке на «Олд Траф-
форд» в Манчестере «Милан» по пенальти одолел «Ювентус». Это
два единственных случая в истории, когда в полуфинале самого
престижного клубного турнира Европы участвовали сразу три ко-
манды из одной страны.

«Преимущество над остальными»
Английский футбол уже был на первых ролях в Европе в конце

70-х и начале 80-х годов. В период с 1977 по 1984 год «Ливерпуль»,
«Ноттингем Форест» и «Астон Вилла» завоевали на троих семь Куб-
ков европейских чемпионов кряду. Два года назад «Ливерпуль» стал
лучшей командой континента, а в финале прошлого турнира играл
«Арсенал», поэтому можно сказать, что время англичан снова при-
шло. «Нет никаких сомнений, что в Лиге чемпионов есть одна стра-
на, имеющая ощутимое преимущество над остальными - Англия», -
пишет Corriere dello Sport.

Сильнейший чемпионат
Сэр Алекс Фергюсон считает, что клубы английской премьер-лиги

сделали огромный шаг вперед с тех пор, как в 1999 он привел к Кубку
европейских чемпионов свой «МЮ». «Выход в полуфинал Лиги чемпио-
нов сразу трех английских клубов говорит о том, что премьер-лига -
сильнейшее национальное первенство в Европе, - считает шотландс-
кий специалист. - Шесть-семь лет назад пальму первенства прочно удер-
живала Испания. Однако в нынешнем сезоне «Реал» и «Барселона» были
совсем не похожи на себя самих образца прошлых лет. Качество англий-
ского футбола существенно улучшилось за последние годы, да и конку-
ренция в нем стала куда выше».

Все для больших побед
С Фергюсоном согласен и Лучано Спаллетти, чья «Рома» стала

первым итальянским клубом за 49 лет, пропустившим сразу семь
мячей в еврокубковом матче. «В английских командах выступают
блестящие футболисты со всего мира, но ведь совсем недавно так
было и в Италии. Сейчас же лишь несколько представителей серии
А могут сравниться с английскими клубами в финансовых возмож-
ностях», - отметил Спаллетти. Тренер ПСВ Рональд Куман накануне
ответного поединка с «Ливерпулем» высказался еще более кратко:
«У англичан есть деньги, хорошие игроки и грамотные наставники».

«Совершенный футбол»
«Считаю, английские команды гораздо сильнее остальных физичес-

ки и показывают более совершенный футбол, - добавил Спаллетти. -
Игроки заметно лучше оснащены технически и всегда готовы обыграть
опекуна один в один. В премьер-лиге подобное происходит регуляр-
но, и это помогает англичанам в еврокубках».

Старые знакомые
Конечно, нет никаких гарантий, что «МЮ» одолеет «Милан», кото-

рый вышел в полуфинал Лиги в четвертый раз за пять лет. Однако
английский финал турнира порадовал бы практически любого поклон-
ника премьер-лиги. Северо-западное противостояние «Ливерпуля» и
«Манчестера» уходит корнями в далекое прошлое, ведь соперники
разыграли между собой множество трофеев. В то же время, финал
«МЮ» - «Челси» позволил бы главным претендентам на золото чемпи-
оната Англии выяснить свои отношения и на европейской арене.

Тройная дуэль?
Более того, существует вероятность, что в следующем месяце ко-

манды Муринью и Фергюсона проведут между собой три матча. Девя-
того мая они встретятся на «Стэмфорд Бридж» в, возможно, решаю-
щем поединке чемпионата Англии. Затем, если соперники преодоле-
ют полуфинальный барьер Кубка Англии, они разыграют между собой
почетный трофей 19 мая. Наконец, 23 мая состоится финал Лиги чемпи-
онов в Афинах. Это был бы просто восхитительный сценарий, хотя у
«Ливерпуля» и «Милана» совсем другое мнение на этот счет. Более
того, свидетели стамбульского финала двухлетней давности знают,
что красные и красно-черные умеют подарить болельщикам зрелище.

Майкл ХЭРРОЛД,
Манчестер, uefa.com
Сэр Алекс Фергюсон ска-

зал, что это был «лучший
матч» «Манчестер Юнайтед» в
рамках еврокубков на «Олд
Траффорд». Автор дубля
Майкл Каррик отметил, что
подобный результат был «пре-
делом его
мечтаний», в
то время как
как Патрис
Эвра назвал
поединок «ис-
торическим».
«МЮ» играет
на европейс-
кой арене уже
50 лет, но ни-
когда прежде
не добивался
столь удиви-
тельного ре-
зультата в до-
машнем мат-
че - во вторник
манкунианцы
разгромили «Рому» в ответной
встрече 1/4 финала Лиги чем-
пионов УЕФА со счетом 7:1.

Взрыв до перерыва
В первые 19 минут «МЮ»

трижды поразил ворота гос-
тей, а к перерыву вел с разни-
цей в четыре мяча. Неудиви-
тельно, что во втором тайме

манкунианцы несколько сба-
вили обороты. Дружина Фер-
гюсона была беспощадна и
разбила соперника в пух и
прах, как бы предупредив ос-
тальных конкурентов по Лиге
чемпионов. Это был идеал ата-
кующей игры или что-то очень
близкое к этому. «Я ожидал от
нашей команды хорошей игры
и победы, но никто даже пред-
ставить не мог, что мы забь-
ем семь мячей, - сказал за-
щитник Эвра, автор последне-
го гола в ворота римлян. - Не-
сколько наших футболистов
находятся в лазарете, но мы
все равно семь раз огорчили
«Рому». Это необъяснимо. Та-
кой результат многое говорит
о характере команды».

Полное превосходство
«МЮ» прежде ни разу не

брал верх в двухматчевом
противостоянии Лиги чемпи-
онов, если уступал в первой
встрече. После неудач на ев-
ропейской арене в последние
несколько сезонов давление
на команду извне только уси-
лилось, а ведь сразу пораже-
ния на «Олимпико» манкуни-
анцы еще и проиграли «Порт-
смуту» в рамках премьер-
лиги. Оказавшись прижатым
спиной к стене, «МЮ» ответил
феерическим футболом и
полным господством над со-
перником - к этому уже давно
привыкли те, кто смотрит пре-
мьер-лигу, а вот на европейс-
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кой арене в текущей кампа-
нии «красные дьяволы» ни
разу так не играли. «Даже если
мы проводим товарищеский
матч, то не имеем права на
поражение, - продолжил Эвра.
- В нашем клубе нужно выиг-
рывать все. Мы никогда не бу-
дем действовать от обороны -

нужно искать счастья в атаке
и побеждать. Если при счете
3:0 в нашу пользу команда
отойдет в оборону, после игры
нас обязательно спросят: «По-
чему вы отошли назад? Поче-
му захотели успокоить игру?»
Здесь всегда присутствует
стремление идти вперед».

Превращение в золото
Когда на 11-й минуте Каррик

открыл счет,
показалось,
что с плеч
футболистов
«МЮ» свалил-
ся тяжелей-
ший груз.
Сняв канда-
лы, манкуни-
анцы разор-
вали на части
соперника,
который до
визита на
«Олд Траф-

форд» пропустил в нынешней
Лиге чемпионов всего пять мя-
чей. Все, к чему прикасался
«МЮ», превращалось в золото.
Криштиану Роналду без устали
носился по полю, записав на
свой счет два первых гола в
Лиге чемпионов. Уэйн Руни ре-
гулярно доставлял проблемы
обороне гостей, причем «МЮ»
активно использовал фланги. В
полузащите хозяйничали Кар-
рик и Райан Гиггз - первый сде-
лал дубль, а второй организо-
вал сразу четыре гола в ворота
«Ромы». Отметим, что Гиггз был
единственным футболистом в
«основе» хозяев, который в 1999
года отпраздновал триумф в
Лиге чемпионов.

«Азарт и страсть»
Каждый из мячей был кра-

сив, но особенно хочется от-
метить Алана Смита. Фор-
вард продемонстрировал
удивительную работоспособ-
ность - он все время прессин-
говал защитников «Ромы»,
оправдав доверие Фергюсо-
на, который решил выпус-
тить в стартовом составе
футболиста, не игравшего
длительное время из-за пе-
релома ноги. «На трениров-
ках он работает как сумас-
шедший, о чем говорит и его
постоянный прессинг, - ска-
зал Эвра. - Дело не только в
его голе. Смит всегда играет
азартно и страстно, и это тут
же передается всей команде.
В этом весь «Манчестер

Юнайтед» - как только кто-то
попадает в лазарет, сразу
находится другой футбо-
лист, который выходит на
поле и играет даже лучше».

«Что-то особенное»
Сэр Алекс признался, что

после гола Смита на 17-й ми-
нуте он понял, что се-
годня его команду
ждет «что-то особен-
ное». Чутье не обма-
нуло шотландского
специалиста. В пер-
вом круге Кубка ев-
ропейских чемпио-
нов-1968/69 «МЮ»,
будучи действую-
щим победителем
турнира, с таким же
результатом разгро-
мил «Уотерфорд». С
тех пор манкуниан-
цы не забивали
столько мячей в од-
ном матче самого
престижного клуб-

ного соревнования континен-
та. Более того, команда лишь
однажды сыграла более ре-
зультативно - 26 сентября 1956
года «МЮ» в своем первом до-
машнем матче на европейс-
кой арене разгромил «Андер-
лехт» со счетом 10:0.

«Это как сон»
Больше всего голов в чет-

вертьфинале забил мадрид-
ский «Реал» - в 1958 году «ко-
ролевский клуб» одолел «Се-
вилью» с результатом 8:0. В
Лиге чемпионов по семь мя-
чей в ворота соперников за-
бивали «ПСЖ», «Ювентус» и
«Лион», но до «Манчестер
Юнайтед» никто не играл так
результативно на столь по-
здней стадии турнира. Эвра
сразу же вспомнил о том, как
в ноябре 2003 года его «Мо-
нако» в рамках Лиги чемпи-
онов сокрушил «Депортиво»
со счетом 8:3. «Помню, тог-
да к 30-й минуте мой «Мо-
нако» забил четыре безот-
ветных мяча,  -  говорит
Эвра. - Вам кажется, что это
сон. Думается, что невоз-
можно так быстро забить
четыре гола в Лиге чемпио-
нов. Такое же чувство я ис-
пытал в составе «МЮ».

Мысли о будущем
Тот сезон закончился для

команды Эвра разочаровани-
ем. «Монако» лидировал в
чемпионате Франции боль-
шую часть сезона, но в итоге
довольствовался бронзовы-
ми медалями, а в финале
Лиги чемпионов уступил
«Порту». Эвра уверен, что
«Манчестер Юнайтед» избе-
жит подобной участи. «В кон-
це концов, в истории остают-
ся только имена команд, ко-
торым достался тот или иной
трофей. Хорошая игра быст-
ро забывается, поэтому не
стоит витать в облаках. Когда
дела идут просто замечатель-
но, в этом есть опасность. Мы
добились хорошего результа-
та, но нужно двигаться впе-
ред», - подчеркнул в заключе-
ние защитник сборной Фран-
ции. На очереди полуфинал
Кубка Англии с «Уотфордом».
Если «красные дьяволы» удер-
жатся на пике формы, то в
концовке сезона «МЮ» при-
мет участие сразу в несколь-
ких финалах.

Цитата
«Вам кажется, что это сон.

Думается, что невозможно так
быстро забить четыре гола в
Лиге чемпионов»

Патрис ЭВРА

В английских руках
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Александр КОЧЕТКОВ,
Андрей СИМОНЕНКО
Во время недавне-

го четвертьфинально-
го поединка Кубка Дэ-
виса наши теннисные
звезды игнорировали
просьбы российских
журналистов об ин-
тервью. Чуть раньше
волейболисты москов-
ского «Динамо» после
поражения в полуфи-
нале Лиги чемпионов
покинули Дворец
спорта на Ходынке, ми-
нуя смешанную зону,
где проходит общение
с прессой. Аналогич-
ные трудности возни-
кают у представителей
СМИ едва ли не после
каждого матча в чемпи-
онатах России по фут-
болу или хоккею. Слу-
чаи неуважительного,
а подчас даже хамско-
го отношения к работе
журналистов, похоже,
становятся нормой в
современном российс-
ком спорте.

В советские време-
на подобное было, ко-
нечно, невозможно. И
изданий поменьше в
свет выходило, и вооб-
ще спорт в СМИ не
пользовался таким
вниманием. Даже в от-
четах о матчах журна-
листы тогда стреми-
лись как можно реже
упоминать конкретные
фамилии. В основном
называли авторов го-
лов или победителей
турниров. Более того,
спортсменов постоян-
но подозревали в нали-
чии «звездной болез-
ни», и по малейшему
поводу ведущие газе-
ты готовы были обру-
шиться на строптивца
с разгромным фелье-
тоном. Жертвами ост-
рых публикаций в раз-
ное время станови-
лись Эдуард Стрельцов
и Валерий Воронин,
Лев Яшин и Игорь Чис-
ленко, Игорь Нетто и
Александр Севидов,
Валерий Харламов и
Александр Мальцев.
Доставалось даже мэт-
рам тренерского цеха
– Анатолию Тарасову и
Валерию Лобановско-
му. Поэтому идти на
открытый конфликт с
четвертой властью
никто не хотел. Сейчас
времена сильно изме-
нились.

«Смешная» зона
Вообще у журналис-

та есть три возможнос-
ти пообщаться со звез-
дой. Сразу после матча
или старта в так называ-
емой смешанной зоне,
то есть в помещении,
специально отведенном
для общения с прессой.
Можно обратиться в
пресс-службу с
просьбой организовать
интервью. Наконец,
можно узнать телефон
спортсмена у коллег и
связаться с ним напря-
мую. Однако не то что
интервью, даже ком-
ментарий взять зачас-
тую не удается. Смешан-
ную зону многие журна-
листы давно называют
смешной. В «Лужниках»,
на «Динамо» и «Локомо-
тиве» те же футболис-
ты нередко сбегают че-
рез черный ход. А мно-
гие... просто превраща-
ются в глухонемых, де-
лая вид, что ничего не
слышат и не видят. А
если уж дают интервью,
то в стиле «лишь бы от-

Никому ничего не скажу
Почему даже под угрозой штрафов звезды российского спорта все чаще

стали побыстрее», и
только после побед. В
случае поражения шан-
сы журналиста практи-
чески равны нулю.

Есть, конечно, даже
среди футболистов при-
ятные исключения.., но
«отказников» гораздо
больше...

Обращение в пресс-
службу также, как прави-

ло, не приносит результа-
та. Иногда складывается
впечатление, что это под-
разделение создается
лишь для того, чтобы
скрывать информацию, а
не наоборот...

Не берите
пример
с футболистов

Ради объективности
надо отметить, что
футболистов испорти-
ли отчасти сами журна-
листы. Наша страна
давно не имеет успе-
хов в футболе (за ис-
ключением победы
ЦСКА в Кубке УЕФА в
2005 году да «золота»
юношеской сборной
под руководством Иго-
ря Колыванова на чем-
пионате Европы). Тем
не менее СМИ уделяют
огромное внимание
даже мало-мальски из-
вестным игрокам, де-
лая из них звезд, кото-
рыми они на самом
деле не являются. Со
временем многие, на-
читавшись, видимо, про
себя в газетах, начина-
ют верить в собствен-
ную исключительность,
а это уже чревато. В
прошлом году вратарь
московского «Динамо»
Сергей Овчинников, на-
ходясь в ракурсе теле-
камер после скандаль-
ной игры с «Москвой»,
в нецензурной форме
пригрозил одному
журналисту расправой,
если он задаст еще
один неудобный воп-
рос. А его спросили бук-
вально следующее:
«Почему после удале-
ния вы сорвали и бро-
сили на землю капитан-
скую повязку?»

В то же время мно-
гие заслуженные ма-
стера спорта, чемпио-
ны мира и Европы, по-
бедители Олимпийс-
ких игр из других ви-
дов спорта... остаются
в тени. Хотя именно
они, а отнюдь не фут-
болисты реально вка-
лывают каждый день и
приносят славу стра-
не. Впрочем, эти
люди не только сами
много работают, но и
уважительно относят-
ся к чужому труду. Но
пример почему-то
иные представители
«нормальных» видов
спорта стали брать с
футболистов.

Обязанность
Шевченко

Конечно, среди
спортсменов есть и те,
кто просто стесняется
внимания прессы. Или
не сильно уверен в сво-

их ораторских способно-
стях. К таким в свое вре-
мя относился защитник
столичного «Локомоти-
ва», «Спартака», дорт-
мундской «Боруссии» и
сборной СССР Сергей
Горлукович. А нынешний
тренер московского
«Динамо» Андрей Кобе-
лев недоволен, что
иногда журналисты про-

сто неподготовлены к
беседе. Или неверно
трактуют его высказыва-
ния в прессе. С ним со-
гласен и Сергей Игнаше-
вич. Хотя оба подчерки-
вают, что в принципе ни-
когда не отказывались от
интервью. Вопрос толь-
ко где, с кем и когда. Есть
и те, кто меняет отноше-
ние к прессе, в зависи-
мости от своего, скажем
так, местонахождения. К
слову, во время выступ-
лений в Италии и Пор-
тугалии Дмитрий Алени-
чев охотно общался по
телефону с российски-
ми журналистами, не
делая никаких исключе-
ний. Сейчас он сам ре-
шает, когда ему выйти в
свет или на связь. То же
самое можно сказать и
про бывшего капитана
сборной России Виктора
Онопко, долгое время
выступавшего за испан-
ский «Овьедо». «Пире-
нейский» Онопко был от-
крыт для общения. В Рос-
сии он старается быть
немногословным, неза-
метным и не слишком
контактным.

А вот иностранцы
ведут себя по-другому.
Даже проиграв чет-
вертьфинал Кубка Дэ-
виса в Москве, фран-
цузские теннисисты
пусть без особого на-
строения, но обяза-
тельно беседовали с
корреспондентами
различных изданий, не
отказывая никому. Так
ведут себя и другие за-
рубежные спортсме-
ны. Кстати, недавно
произошел интерес-
ный случай. Знамени-
тый футболист лон-
донского «Челси» и
сборной Украины Анд-
рей Шевченко практи-
чески инкогнито побы-
вал в Санкт-Петербур-
ге. Чуть ли не на улице
его опознала одна жур-
налистка, которая про
футбол в принципе не
пишет, но такого шан-
са пообщаться со звез-
дой не могла упустить.
И нападающий отве-
тил на несколько воп-
росов, что вызвало не-
малое удивление у са-
мой девушки. Она по-
интересовалась: «Анд-
рей, а я думала, что вы
меня пошлете». На это
Шева ответил, что в
его контракте записа-
но: он обязан отвечать
на вопросы журналис-
тов, в каком бы месте
не находился и какие
бы издания те не пред-
ставляли.

Страшно далеки они
от болельщиков

В контрактах россий-
ских спортсменов, на-

сколько удалось узнать,
такой записи нет. Зато
их могут оштрафовать
или отчислить из ко-
манды за публичную
критику в адрес руко-
водства или тренера.
Поэтому спортсменам
проще промолчать. За
это рублем никто не на-
кажет, и неприятнос-
тей точно не будет. Та-
кая позиция более или
менее понятна. Не по-
нятно только, о чем ду-
мают руководители
клубов. На словах они
заявляют, что спорт без
болельщиков немыс-
лим. И спортсмены
бьются, не щадя живо-
та, именно ради зрите-
лей, а не только за день-
ги. Но ведь именно
журналисты являются
посредниками между
звездами и их поклон-
никами, которые черпа-
ют всю информацию из
прессы. Кроме того,
много говорится о том,
что наш спорт должен
стать привлекатель-
ным продуктом. Каза-
лось бы, спортсмены в
первую очередь и дол-
жны быть заинтересо-
ваны в собственной
«раскрутке».

А что на деле? Плю-
ют не только на журна-
листов, но и на своих
же болельщиков, сре-
ди которых, кстати,
есть и богатые, так ска-
зать, потенциальные
спонсоры...

Чем Роналдо
отличается от
Шараповой

Среди традиционно
«трудных» в плане лич-
ного общения спорт-
сменов можно отме-
тить, например, Марию
Шарапову. Прима зна-
ет себе цену, причем с
каждым годом эта цена
заметно растет. Если
еще пару лет назад на
пресс-конференциях
она с удовольствием
общалась с журналиста-
ми, то теперь Маша
обычно отделывается
малозначащими отве-
тами. А если вопрос ей
не нравится, то, быва-
ет, и отвечает откро-
венной грубостью. Ин-
тервью «один на один»
взять у Шараповой
практически невоз-
можно. Во время ред-
ких визитов Марии в
Россию шансы вообще
равны нулю, а на турни-
рах, проходящих за гра-
ницей, добиться ауди-
енции можно только в
случае большой лич-
ной удачи. Обычно Ша-
рапова и там макси-
мально закрыта для об-
щения. Например, в
прошлом году на От-
крытом чемпионате
Франции одна журна-
листка, используя все
свое личное обаяние,
взмолилась: ну Маша,
уделите хотя бы одну
минутку... «Я делаю
только то, что мне ве-
лят организаторы», –
железным голосом, оз-
начавшим, что планов
на «тет-а-тет» у нее не
имеется, ответствова-
ла красавица. Но ис-
ключения бывают. Так,
коллеге из «Российской
газеты» посчастливи-
лось взять интервью у
Шараповой... в Австра-
лии. Легче добиться
разговора с Марией и в
Америке – на своей
«второй родине» тенни-
систка ведет себя куда
доброжелательнее.

Наш спортсмен в

Михаил ШПЕНКОВ
Имена Анатолия Кар-

пова и Виктора Корчно-
го почти 30 лет остава-
лись живым символом
противостояния в шахматном мире. Тем сенсаци-
оннее стала новость: на предстоящем командном

чемпионате России в Дагомысе 12-й чемпион мира
и его непримиримый соперник по матчам в Багио
(1978 год) и Мерано (1981-й) сыграют в составе од-
ного клуба! В четверг Анатолий Карпов рассказал
об этом подробнее в интервью корреспонденту
«Известий» Михаилу Шпенкову.

- Для вас стало неожиданностью, что Корчной
оказался с вами в одной команде?

- Нет. Я-то уже давно играю за челябинский «Юж-
ный Урал», поскольку рад представлять команду с моей
родины. Но я знаю, что за последнее время в моем
родном регионе дважды побывал Корчной. Он при-
езжал и в Златоуст, где я родился, и в Челябинск,
проводил там занятия с юными шахматистами. Види-
мо, он очень остался доволен теплым приемом. Так
что с готовностью откликнулся на предложение че-
лябинской областной федерации сыграть за «Южный
Урал» на командном чемпионате в Дагомысе.

- А как отнеслись к его приглашению вы?
- Ничего не имею против. Наоборот, я дово-

лен, что Корчной сыграет в команде, представ-
ляющей мой родной регион.

- То есть ваше многолетнее противостояние
осталось в прошлом?

- С годами многое меняется. Могу сказать, что
не вижу сейчас никаких причин, чтобы не общать-
ся с Корчным.

- Помните, кстати, как вы с ним познакомились?
- Да, хотя это было уже очень давно — в 1961

году. Мне тогда еще и десяти лет не исполнилось.
А Корчной был уже знаменитым гроссмейстером
и приезжал в Златоуст, где давал сеанс одновре-
менной игры. Я в нем тогда как раз и участвовал.

- Как закончилась тогда ваша первая партия?
- Вничью. Помню, мы разыграли Шотландскую

партию. А Корчной, наверное, ту встречу забыл...
- А в последнее не доводилось общаться?
- Нет, наши пути не пересекались. Поводов

не было.
- В Дагомысе будете обсуждать свои матчи за

мировую корону?
- Вряд ли мы станем предаваться воспомина-

ниям. Но, разумеется, будем нормально общать-
ся, вместе работать на команду. До совместной
подготовки к партиям дело вряд ли дойдет. Но
обязательно будем обсуждать общую стратегию
на командных собраниях.

- Как ведущий игрок «Южного Урала», вы бере-
те на себя и часть организационных функций?

- Нет, не вижу в этом необходимости — это
отвлекает от шахмат. Тем более что в нашем клу-
бе есть квалифицированные администраторы. Я
же по традиции просто играю на первой доске.

- В связи с участием Корчного, имеющего
швейцарское гражданство, в вашей команде не
возникнет избыток иностранцев?

- Исключено. Да, кроме Корчного, за нас сыгра-
ют еще два гроссмейстера из Армении — Смбат
Лпутян и Карен Асрян. Но остальные шахматисты
в нашей команде представляют Россию. Больше
того, все они — воспитанники именно южноураль-
ской шахматной школы. Евгений Свешников, прав-
да, в последнее время живет в Риге. Но у него
остался российский паспорт.

- Ваш клуб принципиально не стал приглашать
других знаменитых российских гроссмейстеров?

- Его руководители решили, что у нас и так хороший
состав. Для них важно, чтобы в команде было поболь-
ше молодых представителей челябинской школы, ос-
нованной Борисом Спасским и Евгением Свешнико-
вым. Ее работа, знаю, и Корчному очень понравилась.

- Какие задачи стоят перед вашей командой в
Дагомысе?

- В прошлом году мы заняли четвертое место.
Сейчас хотелось бы подняться выше.

Экс-чемпион мира
по шахматам

Анатолий Карпов:
России и наш спорт-
смен за границей – это
очень часто на самом
деле совершенно раз-
ные люди. Тот же Ма-
рат Сафин подолгу и с
большим удовольстви-
ем общается за рубе-
жом с иностранной
прессой. Даже любит
пофилософствовать.
У нас же к Марату за
нормальным интервью
можно не подходить. В
лучшем случае это бу-
дут краткие сухие от-
веты. В худшем – не
будет ничего. Когда Са-
фин был помоложе, он
позволял себе более
радикальные выходки.
Например, лет пять на-
зад во время Кубка
Кремля послал пря-
мым текстом журнали-
ста, задавшего не по-
нравившийся ему воп-
рос, по всем известно-
му адресу. Тогда же
крайне неуважительно
высказался о понима-
нии тенниса извест-
нейшими в прошлом
специалистами Анной
Дмитриевой и Алек-
сандром Метревели –
не понравилось Мара-
ту что-то сказанное о
нем в телерепортаже.
Сейчас же, если Сафин
не в настроении, то он
просто молчит – напри-
мер, как на том же про-
шлогоднем «Ролан Гар-
рос», где его за неявку
на пресс-конферен-
цию оштрафовали на
десять тысяч долларов.

Примечательно, что
за границей в общении
журналистов со спорт-
сменами проблем ни-
каких нет и в принци-
пе быть не может. Во-
первых, все четко рег-
ламентировано и за-
фиксировано соот-
ветствующими пунк-
тами в контрактах. Во-
вторых, в сознании ат-
летов нет никакого
ощущения собствен-
ного превосходства –
к журналистам они от-
носятся как к равным
себе людям, выполня-
ющим свою работу.
Воспитание, пожалуй,
и является определя-
ющим фактором в от-
ношениях спортсме-
нов с прессой. Журна-
лист знает, что ему не
надо унижаться и упра-
шивать звезду о вели-
ком одолжении, как
это происходит у нас...

К примеру, в про-
шлом году после това-
рищеского матча бра-
зильской и российской
сборных в смешанной
зоне журналисты из
«страны диких обезь-
ян» всего лишь окри-
кивали своих игроков
по их прозвищу – Ро-
налдо, Паррейра, и те
подходили для того,
чтобы ответить на воп-
росы. Уважительно от-
носятся иностранные
спортсмены и к рос-
сийской прессе. На-
пример, великий хок-
кеист Пол Коффи, ми-
нувшей зимой приез-
жавший в составе
сборной мира на матч
на Красной площади,
специально, как пока-
залось, дефилировал
по конференц-залу от
одного журналиста к
другому, чтобы дать
максимальное количе-
ство интервью. Баскет-
болист ЦСКА Дэвид Ан-
дерсен, общаясь с кор-
респондентом «НИ»,
нарочно снизил темп
своей обогащенной
австралийским акцен-
том речи, чтобы было
понятнее.

«Противостояние с Корчным
осталось в прошлом»
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Игорь ПОПОВ
Есть особые люди: чем даль-

ше в историю уходят годы их
жизни, тем сильнее наше же-
лание узнать о них как можно
больше - вплоть до самых мел-
ких подробностей биографии.
Таких людей немного. Но среди
них, безусловно, Юрий Гагарин.

Заслуженный мастер спорта
СССР, Юрий Алексе-
евич был удиви-
тельно спортивным
человеком. Мало
существует таких
видов спорта, кото-
рыми Гагарин не за-
нимался бы. Это и
футбол, и хоккей, и
волейбол, баскет-
бол, бег, теннис,
фехтование, акро-
батика, подводное
плавание, водное
поло, лыжи, и, осо-
бенно, водные
лыжи...

Капитан второго
ранга в отставке,
Борис Львович Сто-
лярж, служивший в
шестидесятые годы
в Центральном вод-
но-спортивном клу-
бе ВМФ, вспоминает:

- Однажды в моем кабинете
раздался звонок:

- С вами говорит полковник
Гагарин. Хочу приехать побесе-
довать о возможности вступ-
ления в члены клуба.

Я опешил и спросил расте-
рянно:

- Какой Гагарин? Тот самый?
Мой собеседник рассмеялся, а
потом ответил:

- Не знаю, кого вы имеете в
виду, товарищ капитан второ-
го ранга. С вами говорит Гага-
рин Юрий Алексеевич.

Вскоре мы встретились, по-
знакомились. Мне сразу броси-
лась в глаза удивительная про-
стота Гагарина в общении с людь-
ми. И сам он вел себя очень
скромно - никогда ничего не тре-
бовал, а если надо было решать
какой-то вопрос, относящийся
лично к нему, то всегда уточнял:

- Это не противоречит ва-
шим правилам? Это никак не
нарушит ваших планов?

Почему же все-таки Гагарин,
увлекавшийся всеми мыслимы-
ми видами спорта, отдавал при-
оритет водным лыжам? Это
была любовь, а разве можно
объяснить, почему ты полюбил
то или иное дело? Впрочем, сам
Юрий Алексеевич попытался
объяснить причину своего увле-

Анатолий СЕМЕНОВ
Бывалый грузинский футбо-

лист Васил Гигиадзе уже шестой
сезон небезуспешно проводит в
украинских профессиональных
клубах Высшей лиги: четыре года
своей жизни он посвятил симфе-
ропольской «Таврии», ныне - ли-
дер атаки криворожского «Крив-
басса». Более того, после 21 тура
Чемпионата Украины Гигиадзе с
11-ю голами вновь лидирует в
списке бомбардиров.

- Васил, вы первым, причем
без паузы, преодолели рубеж в
десять мячей в нынешнем пер-
венстве. Как чувствуете, вам по
силам удвоить этот показатель?

 - 20 голов? Считаю, 15 будет бо-
лее реальным моим достижени-
ем до конца этого чемпионата. Но
согласен буду и на большее...

- В украинский чемпионат вы
пришли из грузинского. Мож-
но ли их сравнивать по силе?

- Ваш чемпионат, конечно,
сильнее, уровень футбола в Ук-
раине выше. Поэтому я играю
здесь уже не первый год. Мне у
вас нравится...

- А как вам, Васил, украинс-
кая кухня?

- Я лично убедился, что она
такая же разнообразная и вкус-
ная, как и грузинская.

- В Киеве много ресторанов

Второе призвание
Юрия Гагарина

Первый космонавт Земли проложил не только дорогу к звездам, но и
расчистил пути для Всесоюзной федерации воднолыжного спорта

чения. Он писал: «В 1961 году в
Крыму я повстречался с водными
лыжами, которые тогда еще не
были известны космонавтам. По-
мню, это было утром, чистым юж-
ным утром с глубокими тенями.
Но прохлада уже ушла, с каждой
минутой солнце, как говорится,
поддавало жару. Теперь спасти от
зноя могло только море. И я от-
правился на берег. Вижу, мчится
катер. И почти на гребне кипяще-
го буруна - лыжник, настоящий

властелин моря. С легкостью ба-
лерины летел он за катером, едва
касаясь волн. Честно говоря, я по-
завидовал ему. И, не откладывая
дела в долгий ящик, отправился к
воднолыжникам в гости. Ребята
оказались гостеприимными и
охотно согласились не только
дать мне лыжи, но и стать моими
учителями. И вот тут я понял, что
ощущение легкости, которое ос-
тавляет воднолыжник, когда на
него смотришь со стороны, абсо-
лютно обманчиво. Я сразу убе-
дился в этом, когда, не устояв
перед очарованием столь краси-
вого вида спорта, решил сам ис-
пытать в нем свои силы. Моя фи-
зическая подготовка соответ-
ствует всем «космическим» тре-
бованиям. А тут на водных лыжах
через какие-то пять-семь минут
я устал. Нагрузка на все группы
мышц была столь большой, что я
вынужден был попросить «отбук-
сировать» меня к пирсу. Потом я
долго тренировался, прежде чем
водные лыжи покорились мне...»

Освоив столь полюбившийся
ему вид спорта, Юрий Гагарин
стал пропагандировать его сре-
ди коллег. Однако этим дело не
ограничилось. Гагарин стал глав-
ным инициатором создания в
1965 году Всесоюзной федера-
ции воднолыжного спорта. Имен-
но Юрий Алексеевич «пробил»

эту идею в высоких инстанциях.
И когда проходили выборы пред-
седателя федерации, все учас-
тники учредительного собрания
единодушно считали, что Гага-
рин должен ее возглавить.

Но, по словам Бориса Столяр-
жа, Гагарин засомневался в пра-
вильности такого выбора: «Я и
рядовым буду работать, когда
смогу, но ведь мне часто при-
дется отлучаться, сами понима-
ете. А что за командир, которо-

го днем с огнем не най-
дешь?» Учитывая просьбу
первого космонавта Зем-
ли, его избрали замести-
телем председателя фе-
дерации и руководителем
технической комиссии.
Поблагодарив «за дове-
рие» и понимание ситуа-
ции, Юрий Алексеевич
сказал со своей незабыва-
емой улыбкой: «Спасибо,
друзья! Будем работать.
Числиться за вашим сто-
лом свадебным генера-
лом я не собираюсь».

И Гагарин выполнил
свое обещание. Он так
много времени уделял
этой работе, что его кол-
легам по федерации ка-
залось - он только этим
и занят, хотя они знали,
что у него огромное чис-

ло иных, весьма важных слу-
жебных и общественных обя-
занностей.

Как отмечает Столярж: «К работе
в федерации он относился как-то
светло, азартно, весело и в то же
время очень внимательно, серьез-
но. Ну, в общем, по-гагарински!»

Именно благодаря Гагарину,
его огромному авторитету, лич-
ному обаянию, настойчивости за
какие-то три-четыре года водно-
лыжный спорт нашей страны
сделал в своем техническом ос-
нащении такие шаги, на которые
при других обстоятельствах по-
требовалось бы намного боль-
ше времени. Юрий Алексеевич
лично связывался с известными
конструкторами, руководителя-
ми производства, начальниками
судоверфей, министрами, доби-
ваясь строительства столь нуж-
ных катамаранов, специальных
многосильных буксировочных
катеров, моторов к ним и мно-
гого-многого другого...

Гагарин увлек водными лыжа-
ми и своих коллег - активное
участие в работе федерации
принимали космонавты Алек-
сей Леонов и Лев Демин. Дол-
гие годы почетным президен-
том федерации был летчик-
космонавт Геннадий Стрекалов,
продолживший традиции, зало-
женные Юрием Гагариным.

ГИГИАДЗЕ: «Борщ
настраивает меня на игру»
Лучший бомбардир чемпионата Украины
Васил ГИГИАДЗЕ стремится забить, как
минимум, 15 голов до конца сезона

с грузинской кухней. А как в
Кривом Роге?

- Здесь их нет, но моя супру-
га Теа прекрасно готовит блю-
да нашей национальной кухни.

- Ваше любимое блюдо?
- О, это борщ! Если он есть в

меню, когда мы обедаем на
базе, всегда его заказываю.

Так получается, что я ем его
часто в день очередной кален-
дарной игры, перед матчем. А
это уже хорошая традиция. Зна-
ете, борщ (смеется) настраива-
ет меня на результативную игру!

- В оставшихся девяти турах
«Кривбасс» имеет хорошие
шансы закрепиться в числе ко-
манд, претендующих на учас-
тие в Кубке УЕФА. Кого выде-
ляете в этом плане среди сопер-
ников к этой цели?

 - Это, в первую очередь,
«Днепр» и «Металлист», с которы-
ми мой клуб еще не встречался
во втором круге. Пусть нас рассу-
дит игра!

Дмитрий СИТНИК
Сезон в «Формуле-1» начал-

ся лучше не придумаешь. Вме-
сто ожидаемого доминирова-
ния одной команды McLaren и
Ferrari успели обменяться уда-
рами, выиграв по одной гонке,
но дубль английской команды в
Малайзии выглядит тяжеловес-
ней, чем одиночный успех Рай-
кконена в Мельбурне. В Уокин-
ге постепенно исчезает пора-
женческий дух, которым штаб-
квартира «Серебряных стрел»
пропиталась в прошлом году...

Интригующие события про-
исходят и за обочиной гоноч-
ных трасс. И здесь преимуще-
ство пока на стороне McLaren.
Добившись пристального
внимания со стороны караю-
щего ока FIA к «гибкому» дни-
щу Ferrari, руководство анг-
лийской конюшни если и не
повлияло напрямую на ско-
рость конкурентов, то хотя бы
добилось морального пре-
имущества, что в спорте бы-
вает иногда даже важнее дру-
гих факторов, определяющих
общее превосходство одного
соперника над другим. За раз-
боркой великих как-то неза-
метно проходит сражение
маленькой, но гордой голлан-
дской команды Spyker за со-
блюдение Договора согласия
в «Формуле-1». Обвинений в
нарушении основополагаю-
щего документа удостоились
столь же скромные Toro Rosso
и Super Aguri, которые в этом
году решили не тратиться на
разработку собственных шас-
си, а воспользоваться сторон-
ними разработками.

Маленькая скудерия взяла за
основу шасси Red Bull, создан-
ное под руководством Эдриана

Ðàçíûå êàòåãîðèè
Великие и маленькие конюшни ведут
свои сражения

Ньюи, а японцы использовали
прошлогоднюю Honda. Правда,
в обеих командах утверждают,
что ключевые узлы - это плод
собственных творческих изыс-
каний. Но Колин Коллес, встав-
ший на тропу войны глава Spyker,
берется доказать свою правоту
в судебном порядке. Пока дело
дошло только до протеста, от-
клоненного стюардами Гран-при
Малайзии с формулировкой
«вопрос вне нашей юрисдик-
ции».

Хозяин «Формулы-1» Берни
Экклстоун попытался прими-
рить спорщиков, но, похоже, на
мировую не согласна ни одна из
сторон. В частности, «обвиняе-
мых» не устраивают условия, на
которых Берни предлагает уза-
конить спорную технику: очки,
набранные командами, исполь-
зующими «клиентские» шасси,
начислять базовым конюшням.
То есть Toro Rosso должна рабо-
тать на Red Bull, а Super Aguri -
на Honda. Доходы от телетранс-
ляций базовые и клиентские ко-
манды тоже должны разделить.

Возможно, с передачей оч-
ков все бы еще согласились, но
терять деньги - это уже слиш-
ком. Претензии Spyker поддер-
живают Williams и Toyota, ос-
тальные команды предпочита-
ют сохранять нейтралитет.
Возможным выходом из со-
здавшегося положения будет
досрочное введение правил,
регламентирующих покупку
клиентских шасси, которые
должны вступить в силу со сле-
дующего сезона...

Денис БЫСТРОВ
В Москве появилась в про-

даже книга главного «героя»
прошлогоднего чемпионата
мира по футболу — итальянца
Марко Матерацци. Именно его
боднул головой в грудь капитан
французов Зинедин Зидан, по-
лучивший за это удаление.

Название книги красноречи-
вее любой аннотации — «Что я
на самом деле сказал Зидану«.
Хотя предисловие все-таки
лучше прочитать до того, как
сделать покупку. В нем автор
объяснил свою главную цель —
пошутить, чтобы показать всю
абсурдность скандального эпи-
зода. В России книга издана ти-

ражом 20 тысяч экземпляров.
Корреспондент «Известий»
нашел ее на полке одного из
крупных книжных магазинов в
центре Москвы.

На 160 страницах издания
разместились 250 версий
высказываний Матерацци, ко-
торые могли спровоцировать
Зидана. Большинство из них
взяты с итальянских интер-
нет-форумов. За 128 кровных
рублей вы можете узнать
следующее:

— С тех пор как умер Фуко,
французская философия —
полный отстой.

— Дай мне свой мейл — я при-
шлю тебе фотки с Кубком.

— Чем тебе не понравились
бигуди, которые я подарил в
прошлый раз?



1 4 17 апреля 2007 г.ИСТОРИИ НЕДЕЛИ

Главный тренер
«Челси» Жозе Моу-
ринью заявил, что
ему приходится ра-
ботать под серьез-
ным давлением,
пишет Daily
Telegraph. По сло-
вам Моуринью, та-
кая атмосфера выз-
вана слухами о том,
что летом «Челси»
получит нового на-
ставника, в то вре-
мя как конкуренты – «Манчестер Юнайтед», «Ливерпуль»
и «Арсенал» – не испытывают подобных проблем.

«У меня прекрасные отношения с игроками, тренер-
ским штабом и болельщиками, и если я буду работать
где-то еще, то о таких отношениях можно только меч-
тать. Я не хочу покидать «Челси» до окончания своего
контракта летом 2010 года, но, возможно, вынужден
будут это сделать, поскольку кто-то не хочет, чтобы я
оставался в «Челси», - отметил португалец.

Он не назвал прямо имени владельца клуба Романа Аб-
рамовича, но отметил при этом, что вынужден заниматься
не планированием укрепления состава на будущий сезон,
а подсчетом количества специалистов, которые летом
могут занять его место. Это, по словам Моуринью, не спо-
собствует укреплению стабильности внутри клуба.

«Мой коллега из «Ливерпуля» Рафаэль Бенитес уже
представляет, как трансферной суммой будет распо-
лагать летом, а я подсчитываю число претендентов на
мое место,- рассказал Моуринью. - Остановился на циф-
ре 13. На прошлой неделе в прессе появилась инфор-
мация, что тренером «Челси» может стать Марк Хьюз».

Напомним, что отношения между Моуринью и Абра-
мовичем, который сделал португальца самым высоко-
оплачиваемым тренером мира (десять миллионов дол-
ларов в год) резко ухудшились в январе нынешнего года,
когда владелец «Челси» отказался выделить наставнику
команды требуемую сумму на усиление состава.

М а д р и д с к и й
«Реал» подписал
предваритель ный
контракт с немецким
тренером Берндом
Шустером. Настав-
ник, в настоящее вре-
мя работающий с ис-
панским «Хетафе»,
должен возглавить
тренерский штаб «Ре-
ала» по окончании

нынешнего сезона. Таким образом, итальянец Фабио
Капелло уйдет из мадридского клуба.

Как сообщает немецкое информагентство DPA, ссы-
лающееся на авторитетные источники в руководстве ко-
манды, «Реал» и Шустер договорились, что в случае, если
клуб за оставшееся до конца сезона время найдет друго-
го тренера, то немец получит компенсацию в размере
одного миллиона евро. Шустер будет должен выплатить
такую же сумму, если передумает работать с «Реалом».

Чтобы оформить переход Шустера, мадридскому
клубу будет необходимо также выплатить отступные
«Хетафе», имеющему действующий контракт с немец-
ким наставником. Кроме того, нынешний тренер «Реа-
ла» Фабио Капелло, соглашение которого рассчитано
до конца июня 2009 года, также будет иметь право на
солидную неустойку.

Лидер «Манчестер Юнайтед» Криштиану Роналду
продолжит играть за английский клуб, передает BBC
News. 13 апреля португальский полузащитник поста-
вил подпись под новым пятилетним контрактом, со-
гласно которому будет игроком «МЮ» до лета 2012 года.
Финансовые детали сделки не разглашаются, но сам
Роналду заявил, что доволен условиями контракта.

«Я рад тому, что остался в клубе, - подчеркнул 22-лет-
ний португалец. – Я говорил с Алексом Фергюсоном о
своем будущем, и он знал о моем желании продлить кон-
тракт. Я всем доволен в «Манчестер Юнайтед» и хочу толь-
ко одного – выигрывать вместе с клубом серьезные тро-
феи. Надеюсь, в нынешнем сезоне нам это удастся».

Роналду в нынешнем сезоне является главным пре-
тендентом на звание лучшего игрока премьер-лиги.
Португалец перешел в «МЮ» из лиссабонского
«Спортинга» в 2003 году за 12 миллионов фунтов стер-
лингов. В ноябре 2005 года он продлил свое соглаше-
ние с манкунианцами на два года. Напомним, что в но-
ябре прошлого года свой контракт с клубом продлил
другой лидер «Манчестер Юнайтед», Уэйн Руни.

Легендарный аргентинс-
кий футболист Диего Мара-
дона, два дня назад выпу-
щенный из больницы после
двухнедельного лечения,
вновь госпитализирован,
передает AFP. 13 апреля он
был доставлен в больницу
скорой помощи, которая на-
ходится примерно в 30 километрах к югу от Буэнос-Ай-
реса, с сильными болями в области желудка.

Врач Альфредо Коэ заявил, что никакой угрозы для
жизни эти боли не представляют. Напомним, что в кон-
це марта чемпион мира 1986 года попал в больницу так-
же с приступами боли. Врачи, обследовавшие Марадо-
ну, выявили у него обострение гепатита, произошед-
шего на почве чрезмерного употребления алкоголя,
беспорядочного приема пищи и частого курения.

В среду 11 апреля Марадона был отпущен домой из клини-
ки Гуэмес с рекомендацией продолжить лечение и соблю-
дать диету. Стоит отметить, что знаменитый аргентинский
футболист в последнее время часто попадает в больницу
из-за серьезных проблем со здоровьем. В 2004 году он едва
не умер от передозировки кокаином, но врачи успели спасти
бывшего капитана национальной футбольной сборной.

Судебные слуша-
ния по делу знамени-
того боксера Майка
Тайсона, который об-
виняется в употребле-
нии, хранении и транс-
портировке наркоти-
ков, а также в вожде-
нии автомобиля в со-
стоянии наркотичес-
кого опьянения, пере-
несены на 20 августа.

Как сообщает Associated Press, адвокату Тайсона Ри-
чарду Шонфельду удалось доказать необходимость от-
срочки, мотивировав это тем, что ему необходимо вре-
мя для ознакомления со всеми материалами дела.

Напомним, что 29 декабря Тайсон был задержан в городе
Скоттсдэйл, штат Аризона, США, после того, как на своей он
машине он врезался в полицейский автомобиль. При обыске
в машине бывшего чемпиона мира обнаружили несколько
пакетиков с кокаином, а проведенный анализ показал, что
Тайсон вел автомобиль под воздействием наркотиков.

Прокуратура графства Марикопа предъявила боксе-
ру обвинения по четырем пунктам и потребовала тю-
ремного заключения сроком 7,5 лет. Сам Тайсон на со-
стоявшемся 22 января заседании Верховного суда граф-
ства Марикопа не признал себя виновным.

Американский футбольный клуб «Лос-Анджелес Гэлакси»,
за который с августа 2007 года начнет выступать Дэвид Бекхэм,
сделал предложение бывшему капитану сборной Франции
Зинедину Зидану. Президент команды подчеркнул, что уже
связывался с представителями футболиста, завершившего
карьеру после чемпионата мира, сообщает интернет-издание
tribalfootball.com.

«Он знает, что двери нашей команды всегда открыты для него,
- цитирует слова президента «Лос-Анджелес Гэлакси» Тима Лей-
веке итальянское спортивное издание Gazzetta dello Sport. - С его
контрактом никаких трудностей не возникнет». Отметим, что
Зидан ни разу не говорил о своем желании вернуться в большой
футбол после финала чемпионата мира в Германии.

Еще одним препятствием для подписания контрак-
та с Зиданом может стать существующий в Американс-
кой футбольной лиге (MLS) суммарный потолок зарп-
лат для игроков отдельно взятого клуба. Однако, по
словам Лейвеке, «Лос-Анджелес Гэлакси» в случае со-
гласия Зидана сможет урегулировать и этот вопрос.

Федерация футбола Перу (PFF)
приняла решение оштрафовать
главного тренера национальной ко-
манды Хулио Сесара Урибе за посе-
щение дискотеки в Японии. Настав-
ник был замечен в одном из таких
мест перед товарищеским матчем
сборных Перу и Японии (24 марта),
проигранного южноамериканцами
со счетом 0:2, сообщает Reuters.

Глава PFF Хувеналь Сильва
подчеркнул, что руководство
федерации недовольно не
столько тем, что Урибе посетил
дискотеку, сколько тем, что он
пытался отрицать это: «Мы ре-
шили наказать Урибе и оштрафовать его на тридцать
процентов месячной зарплаты».

Фотографии Урибе на дискотеке появились в перу-
анских газетах, но главный тренер сборной признал, что
побывал там, лишь спустя некоторое время, когда давал
интервью одному из телеканалов. Отметим, что Урибе
тренирует сборную Перу уже во второй раз: до этого он
работал с командой с сентября 2000 по ноябрь 2001 года.

Почтовая служ-
ба Швейцарии вы-
пустила марку дос-
тоинством в один
ш в е й ц а р с к и й
франк (0,61 евро) с
и з о б р а ж е н и е м
сильнейшего тен-
нисиста планеты
Роже Федерера,
передает AFP.

Ранее ни один
швейцарец кроме исторических личностей не удостаивал-
ся подобной чести, а Федерер, к тому же, стал первым,
изображение которого поместили на марку при жизни.

На марке Федерер изображен с кубком за победу на
Уимблдоне. «Я горжусь этим событием, ведь я стал та-
ким же символом страны, как горы или армейский нож»,
- подчеркнул десятикратный победитель турниров
«Большого шлема».

Главный тренер футбольной сборной Мадагаскара Жан-
Поль Россиньоль был уволен после первого же матча на
посту наставника команды. 25 марта Мадагаскар в рамках
отборочного турнира Кубка Африки - 2008 потерпел круп-
ное домашнее поражение от Кот д’Ивуара (0:3) и потерял
все шансы пробиться в финальную часть соревнований.

Как сообщает Reuters, инициатива увольнения французс-
кого специалиста исходила от правительства Мадагаскара.

Сборная этого островного государства выступает в от-
борочной группе А вместе с командами Габона и Кот д’Иву-
ара. Четвертым участником должна была быть команды
Джибути, но она снялась с турнира. Мадагаскар не сумел
набрать ни одного очка в двух первых матчах: до неудачи в
матче с Кот д’Ивуаром было поражение от Габона (0:4).

Финальный турнир Кубка Африки пройдет в 2008 году в Гане.

Почетный чемпион мира
по боксу в супертяжелом
весе по версии WBC Виталий
Кличко в составе украинской
делегации отправится в Кар-
дифф (Уэльс), где на следую-
щей неделе состоится после-
дняя презентация заявок на
право проведения Евро-2012.
По словам Кличко, он постарается помочь Украине и
Польше выиграть конкурс.

«16 апреля в составе украинской делегации вылетаю в
Великобританию. Напомню, в Кардиффе пройдет финаль-
ная презентация заявок претендентов на проведение фут-
больного Евро-2012. Надеюсь, победу в конкурсе отпраздну-
ет совместная украино-польская заявка. У нас очень непло-
хие шансы», - цитирует Кличко издание «Спорт день за днем».

По словам украинского боксера, политический кризис на
Украине никак не отразится на шансах в борьбе за Евро-2012.
«Политический кризис через несколько месяцев останется
только воспоминанием», - подчеркнул почетный чемпион мира.

Напомним, что на проведение чемпионата Европы-2012
года претендуют также Хорватия и Венгрия (совместная
заявка) и Италия.

Моуринью обвиняет
Абрамовича

Шустер вместо Капелло

Ðîíàëäó ïðîäëèë
êîíòðàêò ñ «ÌÞ»

Марадона вновь
госпитализирован

Адвокат Тайсона
добился отсрочки суда

Òðåíåð íàêàçàí
çà ïîõîä íà
äèñêîòåêó

Ôåäåðåð ïîïàë íà ìàðêó

Óâîëåí ïîñëå
ïåðâîãî ìàò÷à

Кличко поможет
Украине и Польше
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Нападающий сборной Бело-
руссии Виталий Кутузов нако-
нец-то порадовал своих пре-
данных болельщиков голевым
дождем - он забил сразу десять
голов в одном матче. Правда,
произошло это в товарищес-
ком поединке со скромными
любителями из «Сан-Рокко», ко-
торый «Парма» Кутузова выиг-
рала со счетом 17:0. Виталий, ес-
тественно, был признан луч-
шим игроком встречи.

Надо отметить, что Кутузов,
в молодости считавшийся при-

рожденным бомбардиром, в последнее время забивает мало.
Фамилия форварда мелькает в основном в бульвар-

ных изданиях. В частности, не так давно нападающий раз-
велся и в суде определял с экс-супругой размер алимен-
тов на ребенка.

В неприятную историю попал Виталий и после матча
сборных Белоруссии и Албании - главный тренер нацио-
нальной команды Юрий Пунтус обвинил форварда в нару-
шении режима. Впрочем, сам Кутузов свою вину отрицал.

«После матча с Албанией я не понял, что произошло, и и
никто не пытался все нормально объяснить. В итоге лишь
выставили, что Кутузов - пьяница. Мне было неприятно,
тем более Пунтус - человек, которому я отдал все, правда,
и взамен получил многое. Думаю, будь я тренером, то до
последнего защищал бы своего футболиста. Тем более
как игрок я перед ним чист», – заявил нападающий.

Девятнадцати-
летняя чемпионка
мира по роллер-
спорту Николь Бегг
снялась в обнажен-
ном виде. Интерес-
на причина этого
поступка. Бегг со-
гласилась на съем-
ку для популяриза-
ции своего любимо-
го вида спорта.

Решение спорт-
сменка из Новой
Зеландии приняла вместе со своим отцом и по совме-
стительству тренером. Вот что они говорят: «Мы хоте-
ли последовать примеру пляжного волейбола и изме-
нить имидж катания на роликах».

Не только игроки в пляжный волейбол прибегали к
такому способу привлечь внимание к себе. Отметились
позированием в обнаженном виде французские рег-
бисты, пловчихи, лыжницы и другие представители и
представительницы разных видов спорта, многие из
которых сейчас не очень популярны.

О времена, о нравы!
Где это видано, чтобы
серьезный чиновник
передвигался на кра-
деном транспортном
средстве? Ответ есть,
пусть пока и не под-
твержденный – в Ма-
кедонии.

Вполне вероятно,
что нынешний БМВ
министра внутренних
дел этой страны
Джордана Янкуловс-
ки является по совместительству бывшим Дэвида Бек-
хэма. Машину изъяли у банды контрабандистов на маке-
донско-албанской границе и до выяснения законного
владельца отдали во временное пользование министру
внутренних дел. Видимо, македонским законам такие
действия вполне соответствуют.

Подчиненное Янкуловски министерство в данный мо
мент, видимо, находится в процессе расследования:
«Мы не можем подтвердить, что это джип Бекхэма», –
говорит его пресс-секретарь. «Единственная связь меж-
ду этим джипом и тем, что украли у него – то, что пре-
ступления были совершены примерно в одно время».

Хочется надеяться, что это не отмазки, изобретае-
мые с целью оставить понравившийся министру джип
в его временной собственности.

Конгресс Евро-
пейской легкоатле-
тической ассоциа-
ции (ЕАА) с переве-
сом в два голоса от-
клонил предложе-
ние, согласно кото-
рому в составе со-
вета ЕАА должны
присутствовать как
минимум три жен-
щины. Отклонил,
даже несмотря на то, что в уставе вышестоящей орга-
низации, Международной ассоциации легкоатлетичес-
ких федераций (IAAF), подобный пункт присутствует.

Президент Всероссийской федерации легкой атле-
тики с негодованием высказался о таком решение ЕАА:
«Я расцениваю это, по меньшей мере, странное реше-
ние конгресса, как самую что ни на есть настоящую дис-
криминацию по половому признаку», – сказал он «Спорт-
кому». «В системе Международной ассоциации легко-
атлетических федераций (IAAF) к «женскому вопросу»
относятся, наоборот, с большим, я бы сказал, трепетом.
В Уставе IAAF зафиксирована жесткая квота: в Совет IAAF
могут быть избраны четыре женщины. Так вот прежде,
чем начнется общее голосование в Совет IAAF, должно
закончиться голосование по женским кандидатурам».

А в ЕАА, видимо, и без женщин живется неплохо.

Греческая по-
лиция раскрыла
убийство бо-
лельщика в мас-
совой драке фа-
натов 29 марта,
после которой
правительство
страны упразд-
нило все объеди-
нения болель-
щиков. Об этом
сообщают мест-
ные телеканалы со ссылкой на источники в право-
охранительных органах.

По данным источника, предварительное след-
ствие по делу завершено. Как сообщает РИА «Но-
вости», по нему проходят семеро подозреваемых,
ордера на арест которых, как ожидается, будут вы-
даны в ближайшее время.

Болельщик погиб 29 марта во время массовой драки
с участием фанатов двух наиболее известных в Греции
команд «Олимпиакос» и «Панатинаикос». Побоище про-
изошло после матча, но не футбольного, а волейболь-
ного, да еще и с участием женских команд «Олимпиа-
кос» и «Панатинаикос». Еще семь человек тогда были
ранены. Этот инцидент вызвал ряд жестких мер со сто-
роны правительства.

Так, на две недели были отменены все матчи в
командных видах спорта. Затем правительство
объявило об упразднении всех объединений бо-
лельщиков. В ближайшее время планируется вы-
делить 21 миллион евро на повсеместное обору-
дование греческих стадионов камерами слежения
и системами «именных» билетов.

27-летняя амери-
канка Эшли Массаро
украсила апрельский
номер издания
Playboy. Эта красотка
известна не только
как модель, но и как
участница одного из
чемпионатов по рес-
тлингу. После этих
фотографий попу-
лярность девушки

стремительно пошла наверх.
Девушка начинала свою карьеру как порномодель и

была востребована с 2002 года. Ее обнаженные фото-
графии публиковались во многих крупных изданиях и
пользовались большой популярностью. Эффектная
красотка обладает весьма роскошными формами, ко-
торые заметно помогли ей в карьере.

В 2005 году она решила открыть для себя новые гори-
зонты и податься в рестлинг. Она приняла участие в кон-
курсе новых талантов RAW Diva Search, в котором, к удив-
лению многих, сумела победить. В качестве награды она
получила 250 тысяч долларов. Эта победа привела к тому,
что руководство RAW предложило ей контракт.

С тех пор девушка два года выступала на ринге, одер-
жала несколько зрелищных побед, но при этом получи-
ла несколько различных травм, в том числе переломы
носа и лодыжки. После возвращения она стала менед-
жером двух спортсменов. Сейчас девушка занимается
воспитанием семилетней дочери и о возвращении на
ринг не думает.

Êóòóçîâ îòûãðàëñÿ
íà ëþáèòåëÿõ

Министру понравился
орованный джип... Бекхэма

Болельщика убили семеро

ЕАА обойдется и
без женщин

Весьма оригинальный по-
дарок намеревается пре-
поднести своей жене Вик-
тории полузащитник мад-
ридского «Реала» Дэвид
Бекхэм. По сообщениям
итальянских СМИ, он пре-
поднесет ей... вибратор. Но
не простой, а весьма и весь-
ма дорогой.

Дэвид долго ломал голо-
ву о том, что же преподнес-
ти своей любимой жене и
матери троих детей. И в ито-
ге сделал весьма любопыт-
ный выбор. Как пишут италь-
янские издания, Дэвид пода-
рит своей любимой вибра-

тор в платине, инкрустированный алмазами! Стоимость
такого подарка составит два миллиона долларов.

По всей видимости Бекхэм явно попал под влияние
голливудских тенденций и решил покорить всех ори-
гинальностью своей идеи. Не менее интересно, как к
такому сюрпризу отнесется сама Виктория.
Напомним, что летом Дэвид перебирается в США, где
будет выступать за «Лос-Анджелес Гэлэкси». Бывший
капитан сборной Англии так разочаровался в «Реале»,
что, пользуясь случаем, даже публично посоветовал по-
лузащитнику «Манчестер Юнайтед» Криштиану Ронал-
ду не совершать ошибку и не переходить в этот клуб.

Подарок для Виктории
Госсекретарь США Кон-

долиза Райс порадовалась
тому, что компания CBS
Radio все-таки уволила не-
политкорректно засветив-
шегося ведущего Дона Ай-
муса. Он во время своей
развлекательной програм-
мы назвал игроков одной
из женских баскетбольных
команд «шлюхами» и обо-
гатил это определение ра-
систским эпитетом.

Изначально за такой
проступок радиовеща-

тельная компания хотела лишь отстранить ведущего от
вещания на две недели, но представители возмущен-
ной общественности, несмотря на публичные извине-
ния Аймуса, заявили, что будут бойкотировать CBS и
MSNBS, где также велись трансляции программы, пока
не добьются его увольнения.

Сначала MSNBS заявила, что больше не будет впря-
мую передавать шоу Аймуса, а затем сдалась и CBS. Те-
перь ведущему придется искать новую работу.

«Я рада, что это оскорбление не осталось безнаказан-
ным», – приводит слова Кондолизы Райс Reuters. «Я ду-
маю, что подобного рода выражения не должны иметь
места в диалоге адекватных людей».

Знаменитая модель,
красавица и одна из луч-
ших серфингисток мира
Малия Джонс на днях
очень сильно расстроила
всех своих поклонников
мужского пола. Дело в
том, что она вышла замуж
за австралийца Люка
Стедмана, который и сам
неравнодушен к катанию
на доске. 30-летняя гавай-
ская красотка познакоми-
лась с ним на соревнова-
ниях, и роман завершил-
ся браком.

Малия Джонс родилась 27 марта 1977 года на север-
ном берегу Гавайев в местечке Оаху. Естественно, что
уже в детском возрасте она увлеклась катанием по
волнам. С тех пор она достигла в этом совершенства и
не так давно стала чемпионкой США среди любителей.

Этот турнир стал отправной точкой. Девушку заме-
тили, и она довольно быстро стала популярной и весьма
востребованной моделью. Целыми сериями пошли съем-
ки в крупнейших глянцевых изданиях, после чего ей на-
чали поступать приглашения на съемки в телерекламе.

В прошлом году она вошла в десятку самых красивых
спортсменок мира по версии Sport Illustrated, заняв по-
четное шестое место. Сама же девушка в ответ на упре-
ки, что она не серфингистка, а всего лишь демонстриру-
ет за деньги очередной купальник, сильно обижается.
«Прежде всего, я спортсменка, - говорит она. - Вода для
меня - все, и мне очень нравится делать то, что я делаю».

Королева серфинга
вышла замуж

Ïîï-íàãîòà ðîëëåð-
ñïîðòà

Прелести рестлинга
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- Что является причиной
возникновения заболева-
ния, получившего имя ан-
глийского ученого Дауна?

- Чему только не приписыва-
ли причину рождения детей с
«синдромом Дауна»: и трав-
мам матери (в том числе пси-
хическим), и разнице в возра-
сте между родителями, и ве-
нерическим заболеваниям у
родителей, и алкоголизму от-
цов. Наибольшую популяр-
ность приобрела так называе-
мая теория «изнашиваемос-
ти» материнского организма,
поскольку дети с «синдромом
Дауна» чаще рождались одни-
ми из последних в многодетных
семьях. Лишь в 1959 году фран-
цузский исследователь Жером
Лежен доказал, что причина
возникновения болезни – это
изменение числа хромосом.
Известно, что у нормального
человека их 46. При болезни же
Дауна имеется лишняя, 47-я
хромосома. Вот этот лишний
хромосомный материал и на-
рушает нормальное развитие
плода. В результате ребенок
рождается с определенными
специфическими признака-
ми, которые уже в роддоме по-
зволяют поставить правиль-
ный диагноз.

При тяжелых хромосомных
нарушениях человеческий эм-
брион погибает - происходит
выкидыш, а несостоявшаяся
мама, не зная истинной при-
чины, гадает, что тому виною:
тяжелые сумки, эмоциональ-
ные стрессы или что-то другое.
Но в целом болезнь Дауна –
достаточно редкое заболева-
ние. У молодых матерей риск
рождения больного ребенка
ниже одного процента. Правда,
с возрастом матери он повы-

Новая вакцина от гриппа
Американские ученые из Университета Рочестера в Нью-

Йорке разрабатывают новый метод создания вакцины от
гриппа. В качестве клеточной культуры для выращивания
вируса предлагается брать клетки гусениц. Американские
ученые считают, что новый метод создания вакцины от грип-
па в клетках гусениц более безопасен и эффективен для
людей, чем существующий метод, основанный на куриных
яйцах, сообщает агентство Reuters.

Ученые считают, что данный метод намного сократит про-
цесс создания вакцины, так как будет сфокусирован на един-
ственном белке в вирусе гриппа.

Доктор Джон Тренор из Университета Рочестера в Нью
Йорке - руководитель исследования - считает, что теперь
вакцину можно делать быстрее и проще, чем раньше.

Отель для некурящих
В Нью-Йорке открылся отель, гарантирующий своим кли-

ентам защиту от гриппа и других инфекций. Единственное
условие - клиент должен быть некурящим!

Почувствовать безопасность и защищенность от всего
мира, отдохнуть от непрекращающихся мыслей об эпиде-
миях гриппа, микробах, бактериях и паразитах, предлагает
своим постояльцам роскошный нью-йоркский Премьер
Отель. Расположенная на Таймс Сквер гостиница примет
любого посетителя, оплатившего проживание, но с един-
ственным условием - клиент должен быть некурящим!

Для чувствительных гостей подготовлены 16 гипоаллерген-
ных номеров, обладающих особой системой очистки возду-
ха. Нагреватели, кондиционеры и все мягкие поверхности
тщательно очищаются и дезинфицируются. Все постельные
принадлежности, полотенца и халаты в номерах изготовле-
ны из специальных тканей, не допускающих появления пыле-
вых клещей. А перед вселением новых постояльцев комнаты
подвергаются четырехчасовой озоновой обработке.

Не чай, а какао...
По результатам нового мета-анализа, на артериальное

давление благоприятно влияет не чай, а какао. Д-р Dirk
Taubert и его коллеги (Университетская Клиника Кельна, Гер-
мания) включили в мета-анализ 10 исследований: 5 рандо-
мизированных клинических испытаний, оценивавших по-
требление какао (в среднем, по 2 недели) у 173 человек, а
также 5 испытаний, оценивавших потребление чая (в сред-
нем, по 4 недели), у 343 человек.

Объем групп вмешательства и контроля был практически
одинаковым. Какао потреблялось в основном в виде богато-
го флавоноидами шоколада (100 г/сут), потребление чая до-
стигало 4-6 чашек в день.

На фоне употребления какао систолическое и диастоли-
ческое артериальное давление (САД, ДАД) снизилось в груп-
пе вмешательства, по сравнению с контролем, на 4.7 и 2.8
мм рт. ст., соответственно (р=0.002 и 0.006). При потребле-
нии чая уровни САД (+0.4 мм рт. ст.) и ДАД (-0.6 мм рт. ст.)
оставались неизменными (р=0.63 и 0.38).

Несмотря на одинаковое содержание полифенолов в кофе
и чае, качественный состав этих полифенолов отличается,
отмечают авторы. Так, в какао содержится много проциани-
дов, а в черном и зеленом чае - много флаван-3-олов и гал-
лиевой кислоты. Возможно, полифенолы какао более био-
доступны.

Интересно, что влияние какао на САД и ДА сопоставимо с
эффектом антигипертензивной терапии, например, моно-
терапии бета-блокаторами или ингибиторами АПФ. На по-
пуляционном уровне снижение САД на 2-4 мм рт. ст. и ДАД
на 2-3 мм рт. ст. позволит достоверно снизить риск инсульта
(-20%), ИБС (-10%) и общей смертности (-8%). Очевидна не-
обходимость дальнейшего изучения влияния какао на арте-
риальное давление, уверены немецкие ученые.

Как лечить диабет по-новому?
Европейское общество кардиологов и Европейская ассо-

циация по изучению диабета выпустили новые рекоменда-
ции по лечению сахарного диабета, предиабета и сердечно-
сосудистой патологии.

Как отметил глава Рабочей группы по подготовке реко-
мендаций, д-р Lars Ryden (Университетская Клиника
Karolinska, Стокгольм, Швеция), в новом документе подчер-
кивается важность скрининга в отношении недиагностиро-
ванного сахарного диабета (СД). Во всем мире СД страда-
ют 195 миллионов людей, а к 2050 г. эта цифра возрастет до
330-500 миллионов. До 50% всех случаев СД 2 типа в тече-
ние многих лет остается не диагностировано, из-за отсут-
ствия клинической симптоматики. В новых рекомендациях
идет речь о необходимости перорального теста толерант-
ности к глюкозе у всех пациентов с ИБС и неизвестным ста-
тусом СД. Предиабет следует особенно активно выявлять в
группах высокого риска (отягощенный семейный анамнез,
избыточная масса тела, гестационый диабет и т.д.). Анало-
гичным образом, каждый диабетик должен быть обследо-
ван в отношении ИБС.

Кроме того, новые рекомендации содержат подробную ин-
формацию по лечению СД в сочетании с сердечно-сосудис-
той патологией - приводятся новые целевые уровни артери-
ального давления, липидов, глюкозы крови.

Как справедливо отмечает другой участник Рабочей груп-
пы, д-р Eberhard Standl (Schwabing Hospital, Мюнхен, Герма-
ния), «Диабет и сердечно-сосудистая патология - это две сто-
роны одной медали. Новые рекомендации признают это и,
будем надеяться, позволят улучшить лечение миллионов па-
циентов с сочетанием сердечно-сосудистых и метаболичес-
ких нарушений».

 Полосу подготовили  Роберт МЕГРЕЛИШВИЛИ
и Мурад АЛАШВИЛИ

Синдром Дауна
Впервые «синдром Дау-

на» в 1886 году описал анг-
лийский врач Джон Даун
как одну из форм олигоф-
рении – слабоумия. Не так
уж редко можно встретить
детей, которые похожи друг
на друга, как близкие род-
ственники, хотя  ими не яв-
ляются. Схожесть эта из-за
того, что они страдают од-
ним и тем же недугом –
«синдромом  Дауна».

Мы встретились с веду-
щим консультантом Тбилисской клиники педиатрии
имени братьев Зубалашвили, профессором, автором
до 60 научных работ и двух книг  Анзором РИЖВАДЗЕ
и попросили его ответить на ряд вопросов.

Ему было всего 43 года, ког-
да выдающийся русский компо-
зитор Александр Николаевич
Скрябин скончался скоропос-
тижно в расцвете творческих
и физических сил. И пред-
ставьте, что он умер, казалось
бы, из-за  сущего пустяка –
гнойного прыщика, образовав-
шегося на лице. Знаменитый
пианист пытался избавиться от
прыщика и выдавил гной,
вследствие чего у него развил-
ся сильный сепсис (заражение
крови), которое и привело к
трагическому концу.

Поэтому врачи-специалисты
предупреждают: ни в коем слу-
чае нельзя выдавливать гнойчи-
ки, тем более расположенные
на лице. Чтобы предостеречь
любого от возможной роковой
ошибки, они дают некоторые
рекомендации.

На коже здорового челове-
ка всегда имеются различные
микроорганизмы, в том числе
стафилоккоки, стрептококки.
Обычно они безвредны и не вы-
зывают заболевания. Кожа на-
дежно защищает организм от
их проникновения внутрь, по-
скольку представляет собой

шается. Поэтому всем бере-
менным старше 35 лет в женс-
ких консультациях предлагают
исследовать клетки эмбрио-
нальной оболочки плода.

Если ребенок с «синдромом
Дауна» родился, то тогда ему
надо сделать хромосомный
анализ. Дело не только в самом
ребенке – в будущем такой се-
мьи. Ведь причиной его забо-
левания изредка бывает не
лишняя хромосома, а особые
перестройки в других хромосо-
мах у одного из родителей. А
риск рождения больных детей
в такой семье уже составляет
50 процентов. Это не значит,
что супруги не могут иметь
здоровых наследников. Но при
каждой беременности женщи-
на должна делать соответству-
ющие анализы.

- Какие симптомы харак-
терны для «синдрома Дау-
на»?

- Внешние проявления бо-
лезни Дауна весьма харак-
терны и известны даже дале-
ким от медицины людям. Это
– лицо с плоским профилем
и своеобразным разрезом
глаз, пятна по внешнему
краю радужки глаз, рот почти
всегда приоткрыт, язык ис-
черчен глубокими, увеличи-
вающимися с возрастом по-
лосками. При «синдроме Да-
уна» снижен мышечный то-
нус, на ладонях легко разжи-
маемых кулачков можно за-
метить так называемые обе-
зьяньи складки. Они – гроз-
ный признак неправильного
формирования мозга.

Болезнь Дауна делает людей
неуклюжими, мешковатыми, а
их движения неловкими, рез-
ко снижает интеллект. А мно-
гие не только не умеют счи-

тать, но даже не понимают
смысл математических опера-
ций. Речь тоже развита слабо.
А вот эмоциональная жизнь,
хотя и примитивная, вполне
адекватна окружающей дей-
ствительности. Более того,
больные этим недугом добро-
желательны, послушны, охотно
ухаживают за животными и
растениями, исполнительны.

- Какие методы лечения
и профилактики при бо-
лезни Дауна наиболее эф-
фективны?

- В основном, медикамен-
тозное лечение направлено на
стимулирование психической
деятельности, выравнивание
гормонального дисбаланса и
других нарушений обмена ве-
ществ. Но одной лекарствен-
ной терапии, к сожалению, не-
достаточно. Используются
физиопроцедуры, массаж, ле-
чебная гимнастика, обычные
физические упражнения.

Надо учесть, что рекоменда-
ции по лечению «синдрома Да-
уна» должны давать медицинс-
кие работники в зависимости
от психического и физическо-
го состояния больного ребенка.
Как правило, одним детям надо
укреплять мышечную систему,
другим – уменьшить повышен-
ную подвижность суставов. В
любом случае больным полез-
но играть в мяч, прыгать под му-
зыку. Но главное – это постоян-
но и настойчиво обучать детей
навыкам самообслуживания,
выполнению сначала простой
домашней, а затем более слож-
ной работы. В отличие от стра-
дающих различными форма-
ми умственной отсталости,
дети с болезнью Дауна ласко-
вы, аккуратны, проводить с
ними лечебно-профилактичес-
кие мероприятия намного лег-
че. Они хорошо адаптируются
в семье, а иногда и в обществе.
Все дети с этим заболеванием
– инвалиды детства, и им пола-
гается пенсия по инвалиднос-
ти.

Поскольку болезнь Дауна
излечить невозможно, встает
вопрос о мерах профилактики.
Наиболее эффективным мето-
дом профилактики является
дородовая диагностика. Она
представляет собой целый
комплекс заболеваний, куда
входит специальный анализ
крови матери, ультразвуковое
обследование беременной,
некоторые другие методики.

От чего умер композитор Скрябин?
механический барьер и облада-
ет убивающим бактерии дей-
ствием. А вот нарушение цело-
стности кожи, избыточное вы-
деление пота и сала, гигиени-
ческие погрешности, а также
ослабление защитных сил орга-
низма – вот основные причины,
из-за которых микробы приоб-
ретают агрессивные свойства,
активизируются, размножаются
и становятся способными вызы-
вать гнойничковые заболева-
ния.

Гнойничок может появиться
на коже в любом, где растут
волосы, в том числе и малень-
кие, тонкие, называемые пушко-
выми. В обязательном порядке
тогда надо смазать гнойничок
спиртовым раствором брилли-
антового зеленого, настойкой
йода или спиртом, не травмируя
его и ни в коем случае не вы-
давливая. Тогда он скорое всего
увянет, засохнет, образуя буро-
ватого цвета корочку, которая
через 3-4 дня отпадет, и воспа-
лительный процесс закончится.

Но если из прыщика выдавить
гной, часть его вместе с болез-
нетворными микробами про-
никнет по волосяному мешоч-

ку в глубь кожи, вызывая гной-
ное воспаление ее глубоких
слоев, подкожной клетчатки,
сосудов. В этом случае может
развиться фурункул. И здесь
немедля необходимо обратить-
ся к хирургу или дерматологу,
поскольку фурункул не только
приносит сильные страдания, но
и угрожает осложнениями – раз-
витием абсцесса. А самое гроз-
ное осложнение фурункула –
общее заражение крови. Осо-
бенно опасно, когда фурункул
расположен на верхней губе, в
носу, носно-губной складке, уг-
лах рта. Обусловлено это тем,
что проходящие здесь вены не-
посредственно связаны с веноз-
ной системой мозга. По венам
инфекция может распростра-
ниться, стать причиной воспале-
ния мозговых оболочек и обще-
го заражения крови.

Исходя из сказанного, счита-
ют врачи-специалисты, ни в
коем случае нельзя выдавли-
вать гнойничыки, тем более рас-
положенные на лице. Если вы
видите, что гнойничок не под-
сыхает, а, наоборот, воспали-
тельный процесс разгорается,
срочно обратитесь к врачу.
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Недавно в Большом зале
Тбилисской консерватории
после 25-летнего перерыва
состоялся концерт знаменито-
го квартета имени Комитаса.
Его история началась в 1924
году в стенах Московской кон-
серватории, когда ее студен-
ты, впоследствии ставшие
там профессорами, А.Габри-
елян, Л.Оганджанян, М.Тэри-
ан, С.Асламазян, решили на-
чать концертную деятель-
ность. Инициативу поддержа-
ли их выдающиеся педагоги
М.Ипполитов-Иванов, А.Бран-
дуков, К.Сараджев, А.Гедике,
С.Козолупов… С 1932 года
квартет носит имя Комитаса.
Надо отметить,  играть в квар-
тете непросто -  надо быть и
солистом, и вдумчивым ан-
самблевым партнером. Тре-
буются годы, чтоб достичь ан-
самблевого ощущения единой
направленности воли и
чувств, звукового баланса и
психологической совмести-
мости.

В 1939 году на Декаде ар-
мянского искусства в Москве

После концерта

Браво, комитасовцы!

комитасовцы снискали осо-
бое признание. Для них писа-
ли свои произведения многие
известные композиторы -
Г.Нейгауз, С.Рихтер, Я.Зак,
М.Ростропович...

С годами менялся состав
квартета, но все больше рос-
ла его слава -  уже и на между-
народном уровне. В нынеш-
нем составе выступали Эду-
ард Татевосян (скрипка), Сурен
Ахназарян (скрипка), Алек-
сандр Косемян (альт), Арам
Талалян (виолончель).

Концерту предшествовала

краткая речь
посла Арме-
нии в Грузии
Грача Силва-
няна, отме-
тившего раду-
ющее оживле-
ние армяно-
г р у з и н с к и х
к ультурных
связей - при-
знака ста-
б и л ь н о с т и
добрососед-
ства.

Среди публики были главы
дипломатических миссий, ак-
кредитованных в Грузии, епис-
коп армянской Апостольской
церкви в Грузии Вазген Мир-
заханян, председатель Союза
композиторов Грузии В.Аза-
рашвили, член парламента
редактор газеты «Врастан»
В.Байбурт…

Концерт начался с кварте-
та N13 Ф.Шуберта. Изыскан-
ный лиризм и песенная на-
певность музыки величайше-
го представителя Венской ро-
мантической школы захватил

всех настолько, что и после
антракта многим слушателям
было трудно переключиться и
вдумчиво прослушать весь-
ма интересный модернистс-
кий квартет N2 Эдуарда Айра-
петяна. Армянские фольк-
лорные миниатюры в обра-
ботке Комитаса,  основопо-
ложника армянской класси-
ческой полифонии, и его дос-
тойного преемника С.Аслама-
зяна буквально заворожили
публику необыкновенной ин-
терпретацией армянских на-
родных мелодий. Каждая ми-
ниатюра заканчивалась вос-
торженными «бис», «браво».
И оглядываясь вокруг, стано-
вилось обидно, что аншлага
все-таки не было. Многие из
тех, кто смогли купить хоть
самые недорогие билеты, с
радостью пришли бы не одни,
а с семьей, с близкими. И кто
знал, что комитасовцы при-
ехали выступать перед тби-
лисцами без гонорара, а ди-
рекция  не собиралась пре-
пятствовать входу в зал без-
билетным. И как странно, что

среди публики не было мно-
гих из лидеров и активистов
местных армянских обще-
ственных организаций, кому,
как говорится, по рангу поло-
жено отдать дань высокой
культуре.

А после концерта многие
пошли за кулисы, чтобы по-
здравить музыкантов. Среди
них -  коллеги из прославлен-
ного грузинского квартета
имени С.Цинцадзе.  Встреча
была трогательной. Скрипач
Тамаз Батиашвили обнимал
своего коллегу Сурена Ахна-
заряна, искренне радуясь ус-
пехам его сына, виолончели-
ста Нарека – ныне студента
Московской консерватории,
а тот подарил ему компакт-
диск с сольным концертом
Ахназаряна-младшего. И
здесь же, за кулисами, ис-
тосковавшиеся  друг по дру-
гу музыканты обсуждали
планы совместного выступ-
ления армянского и грузинс-
кого квартетов...

Артем ГРИГОРЕНЦ

Праздничное мероприя-
тие, посвященное Дню ар-
мянской женщины, весны и
красоты,  состоялось в  Тби-
лисском Государственном ар-
мянском драматическом те-
атре им. П. Адамяна. Органи-
затор его – Армянский центр
сотрудничества Грузии
(АЦСГ). Зрителям было на что
посмотреть: праздничный
концерт, награждение школь-
ников, выставка творческих и
рукодельных работ, показ
мод. К сожалению, билетов не
хватило на всех...

 В числе гостей присутство-
вали представители Епархии
Армянской Апостольской
Святой Церкви в Грузии и По-
сольства Армении в Грузии,
представители общественных
организаций и деятели искус-
ства армянской общины горо-
да Тбилиси, а также директо-
ра и учителя школ, принявших
участие в литературном кон-
курсе.

Особую торжественность
привнесли в мероприятие
развевающиеся в зале гру-
зинские и армянские нацио-
нальные флаги.

 Концертная программа
включила в себя армянские
народные и патриотические
песни, произведения совре-
менных композиторов, вечно
молодые «Тбилисо», «Ереван»
и другие. Среди исполните-
лей были как известные пев-

Женщинам, весне и красоте посвящается

цы армянской общины
Тбилиси -  Лусине Ова-
несян, Генрих Петро-
сян, Анна Мартиросян,
Геворк Минасян, хор
церкви Сурб-Геворк,
так и детский ан-
самбль «Покрик Хай-
ер» («Маленькие ар-
мяне»). Танцы исполня-
ли ансамбли 104-й и
100-й средних школ го-
рода Тбилиси.

 Затем состоялся
показ мод. Ученицы
86-й средней школы
вышли на сцену в аван-
гардных костюмах,
сшитых ими самими.
Был даже костюм в
форме мобильного те-
лефона. К слову, мод-
ницы из этой школы

всегда занимали лучшие мес-
та в общегородских конкурсах.

Интересную коллекцию
мод, встреченную овациями,
предложила Виктория Чарух-
чян, известная как в Грузии,
так и за ее пределами.

 Следующим пунктом про-
граммы стало награждение
школьников, победивших в
литературном конкурсе, про-
веденном среди армянских и
некоторых русских школ г. Тби-
лиси. Победителям были вру-
чены призы, а остальным уча-
стникам - грамоты.

 На мероприятии выступил
президент организации  Ка-
рен Элчян,  призвавший при-
сутствующих принять участие

в санкционированных поми-
нальных мероприятиях, по-
священных 92-й годовщине
геноцида армян в Османской
Империи. Поминальное ше-
ствие состоится 24 апреля в
14.00 у здания Посольства Ту-
рецкой Республики в Грузии.

После завершения концерта
в фойе театра состоялась вы-
ставка-распродажа изделий,
сделанных руками армянок,
живущих в  Тбилиси. Чего толь-
ко здесь не было - картины, ри-
сунки, вышивки, коврики и
даже резьба. Некоторые рабо-
ты были посвящены единению
и общему будущему армянско-
го и грузинского народов.

Грант МИКАЭЛЯН
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  В Грузии нечасто прихо-
дится видеть театр абсурда –
я имею в виду сцену. А в на-
шей реальности абсурда хоть
отбавляй. Об этом решил на-
помнить достопочтенной тби-
лисской  публике молодой ре-
жиссер Зураб Гецадзе, поста-
вив в Театре киноактера име-
ни Михаила Туманишвили пье-
су Эжена Ионеско «Лысая пе-
вица».

 Действие разворачивает-
ся не на сцене театра, а прямо
перед ней, так что зрителям
приходится немного потес-
ниться. Из предметов офор-
мления на сцене только ярко-
красный диван (Нино Корид-
зе). В этих же тонах исполне-
ны костюмы некоторых персо-
нажей, вероятно, предполагая
ассоциации с огнем, пожаром
– о пожаре говорят герои этой
абсурдистской драмы. Пьеса
Ионеско перенесена автора-
ми спектакля на отечествен-
ную почву. Все диалоги сохра-
нены, но переданы с отчетли-
вым грузинским акцентом...
Это – о нас. О бессмысленно-
сти, бездуховности взаимоот-
ношений, отчужденности
между людьми, об абсурдно-
сти бытия как такового, анор-
мальности жизненного уст-
ройства.

  В центре сценической ис-
тории – две супружеские
пары: первая – со стажем, вто-
рая возникла сравнительно
недавно. Диалоги не очень

молодых супругов Чачиашви-
ли (Темур Натрошвили и Нана
Шония) свидетельствуют о
том, что их отношения давно
исчерпали себя, между ними
– пустота. Он уткнулся в газе-
ту и неохотно отрывается от
чтения для общения с надоев-
шей супругой, она несет пол-
ный бред на гастрономичес-
кие, медицинские и похорон-
ные темы. В итоге жена бро-
сается на мужа, желая ото-
мстить ему за обидные сло-
ва... Другая пара (Майя Гело-
вани и Вано Тархнишвили) –
настолько посторонние друг
другу люди, что совсем пере-
стали замечать своего парт-
нера, хотя живут рядом и спят
в одной постели. Правда, по-
рассуждав, Элисо и Мамука
«выясняют», что связаны уза-
ми брака, воспитывают ре-
бенка, и вновь обретают друг
друга... Хотя тут же появляет-
ся горничная Мери (Нина Ли-
танишвили) и «разоблачает»
супругов – дескать, они вовсе
не Элисо и Мамука, и ребенок
не их. Потому что она сама –
не кто иная, как... Шерлок
Холмс.

  В качестве некоего спаси-
теля выступает Пожарный (!) –
в этой роли Георгий Накашид-

Логика абсурда

зе. Он тушит «пожар»  – раз-
решает конфликт, возникший
между двумя супружескими
парами из-за сущего пустяка.
Хотя все пустяк в этом бес-
смысленном, обезличенном
мире, в котором из ряда вон
выходящим событием стано-
вится встреча с мужчиной,
завязывающим шнурок на бо-
тинке, или субъектом, читаю-
щим газету. Вокруг, может
быть, действительно горит, но
героям спектакля нет до этого
никакого дела... Вместо того,
чтобы спасать кого-то или спа-
саться самим, они готовы бес-
конечно вести беседы на пус-
тые темы, рассказывать или
слушать пустые истории и
анекдоты, лишенные какого
бы то ни было смысла. Горнич-
ная Мери, читая стихотворе-

ние «Огонь», вызывает гнев
хозяев, и ее бесцеременно
выталкивают. Однако она ус-
певает выкрикнуть нечто апо-
калиптическое: «Загорелся
камень, загорелся замок, за-
горелась древесина, загоре-
лись женщины , а потом муж-
чины... Загорелось небо,  пе-
пел загорелся, загорелся
дым, огонь загорелся.  Загоре-
лось все!»

- Вам не кажется, что
тбилисский зритель все-
таки не готов к восприя-
тию такого театра?

–  Театр абсурда берет на-
чало именно с «Лысой певи-
цы», – говорит режиссер спек-
такля Зураб Гецадзе. – Эта
пьеса Эжена Ионеско являет-
ся, как известно, манифестом
театра абсурда. Наши зрите-
ли не привыкли к его специ-
фике. Идея постановки пьесы
«Лысая певица» у меня роди-
лась давно – еще в 1991-1992
годах. Что происходило тогда
в Грузии, напоминать излиш-
не. Но тогда зрители были
еще более не готовы к театру
абсурда, чем сегодня... И я
решил воздержаться от поста-
новки. Сначала я не думал о
режиссуре, но всегда мечтал
о том, чтобы эта пьеса была

поставлена. Первая
пьеса, которую я по-
ставил,  – «Герой»
Джона Синга – не от-
носится к театру аб-
сурда, но элементы
его эстетики там
есть. Сегодняшний
зритель, на мой
взгляд, уже готов к
восприятию абсур-
да. Мне кажется, мо-
лодые грузинские
драматурги Лаша
Бугадзе, Баса Джа-
никашвили, Манана
Доиашвили пишут
пьесы, в которых

есть элементы абсурда. И зри-
тель к этому уже подготовлен.

- Театр абсурда требует
особой актерской техни-
ки. Как вы работали с ак-
терами?

- Для актеров это действи-
тельно очень сложный жанр. У
абсурда есть своя логика, и
эту логику нужно найти. Если
ее не найдешь, то лучше не
браться за постановку, иначе
получится формалистский
спектакль или водевиль. Труд-
ность театра абсурда именно
в том, что ты должен пройти
по тонкой грани, мостику из
невидимого волоска, чтобы не
упасть ни в водевиль, ни в тя-
желый формализм. Поэтому
мы проделали очень серьез-
ную работу, потратили много
времени и энергии на то, что-
бы найти верный стиль актер-
ской игры – ту манеру, техни-
ку, в которой нужно играть те-
атр абсурда – правдоподобие,
имеющее свою логику. Это
очень трудно – быть правдопо-
добным в логике абсурда. В
этом направлении мы и рабо-
тали. Думаю, наши актеры
преодолели все трудности.
Кстати, и французские акте-
ры говорили, что работа в те-
атре абсурда способствовала
значительному росту их мас-
терства. Ведь явления на сце-
не часто меняются, часто ме-
няется логика событий и диа-
логов. И выполнение этого для
актера очень сложно – тут  тре-
буется большое мастерство.
Но я доволен нашими актера-
ми...

- Вы перенесли пьесу на
грузинскую почву. Поче-
му?

- Да. Мы объединили два
перевода и осовременили
текст. В пьесе Ионеско собы-
тия происходят в Лондоне. В
нашей же постановке затрону-
ты близкие и болезненные для
меня темы – то, что я хотел
выразить. Чтобы это прозву-
чало более актуально, необхо-

димо было перенести собы-
тия «Лысой певицы» в Грузию,
в Тбилиси. В нынешнем гру-
зинском обществе я вижу аб-
сурдные, идиотские взаимо-
отношения между людьми – а
в пьесе как раз и отражена
человеческая драма, траге-
дия. Мне кажется, я достиг
цели...

- Ситуация в последние
годы стала более абсурд-
ной?

- Ситуация в Грузии за пос-
ледний период все время ос-
тается абсурдной... Мы живем
в бесконечном абсурде – то в
абсурде Беккета, то в абсурде

Ионеско. В разных ситуациях
– разный абсурд. И мы часто
даже не видим, что находим-
ся в этом положении. Когда
смотрим телевизор, то часто
наблюдаем, что политики или
представители общественно-
сти готовы  убить друг друга
из-за сущей ерунды. И это
удивляет: страна рушится,
пожар, а они спорят из-за со-
вершенной чепухи, незначи-
тельной вещи, хотя необходи-
мо переходить на другие, бо-
лее важные для населения
темы. Если следовать этой
логике абсурда, то сам ока-
жешься в нем. Цель искусст-
ва в том, чтобы смотреть на
эту ситуацию немного со сто-
роны, несмотря на то, что ты
находишься внутри нее и тебя
это, конечно, касается.

Наш спектакль – совмест-
ный проект Театра имени Ту-
манишвили и Кавказской те-
атральной лаборатории, ко-
торую организовали Дато
Сакварелидзе, Лаша Бугадзе,
Баса Джаникашвили и я. Идея
этой лаборатории – поддер-
жка молодых грузинских дра-
матургов, режиссеров, акте-
ров, поиск новых театральных
стилей и форм. Мы очень хо-
тим, чтобы грузинская драма-
тургия развивалась. Если
этого не произойдет, театр в
целом тоже не будет разви-
ваться. Эти процессы связа-
ны между собой. Однажды
мы увидели, что это просто
необходимо. Мы проводим
различные акции, издаем
книги молодых драматургов,
устраиваем читки новых
пьес... Иногда страдаем от
отсутствия финансирования,
но все равно что-то делаем.
Давид Сакварелидзе поста-
вил несколько пьес Лаши Бу-
гадзе, были поставлены пье-
сы Мананы Доиашвили и
Басы Джаникашвили. Лабо-
ратория помогает режиссе-
рам в постановке  пьес моло-
дых грузинских авторов. Что-

бы  зритель понял, что совре-
менная отечественная дра-
матургия существует, не-
смотря на проблемы. У нас
много планов...

- А что вы лично собира-
етесь делать?

- Я по первой профессии
актер. Так что продолжу рабо-
тать актером в Театре имени
Михаила Туманишвили. Мно-
гое в связи с режиссерскими
замыслами  зависит от фи-
нансирования. Так, сегодняш-
ний спектакль поставлен при
спонсорской поддержке моих
друзей – компании «Кофе
«Лавацца» и «Грузинский

чай». Перед спек-
таклем мы бесплат-
но предлагали гос-
тям чай и кофе. Это
была еще идея Тума-
нишвили, чтобы пе-
ред спектаклем
зрители попадали в
ситуацию салона,
где им предлагали
бы чай из самова-
ра, велся бы разго-
вор об искусстве.
Когда я сказал об
этом спонсорам, им
это понравилось.
Так, идея нашла воп-
лощение...

   Не знаю, когда
снова выступлю в
качестве режиссера
– наверное, когда
очень этого захочу.
Мечтаю поставить

Шекспира, пьесы современ-
ных грузинских драматургов.

- В заключение несколь-
ко слов о том, где и у кого
вы учились.

- Учился в группе Михаила
Туманишвили. По окончании
курса пять человек остались
в театре  киноактера – в том
числе моя жена Нана Лита-
нишвили, Георгий Накашид-
зе, Темур Натрошвили... Я
окончил актерский, но у Ми-
хаила Туманишвили были эк-
спериментальные группы, в
которых актеры и режиссеры
занимались вместе. Режис-
сура меня всегда интересо-
вала. Когда режиссеры мое-
го поколения занимали меня
в своих спектаклях, я все
время невольно вмешивался
в режиссуру, выступал со
своими идеями. Кто-то не-
рвничал, других мне удава-
лось увлечь... И все мне го-
ворили: «Поставь свой спек-
такль и оставь нас в покое!»
Но я не был тогда к этому го-
тов.

- Актерскую профессию
не собираетесь оставить
ради режиссуры?

- Нет, в своем спектакле «Ге-
рой» мне вскоре придется
выйти в качестве актера, по-
тому что один из исполните-
лей занят в другом спектакле.
Словом, я его должен заме-
нить.

- Другим это только ме-
шает – быть и актером, и
режиссером в одном спек-
такле.

- Я сначала поставил спек-
такль и только через год вошел
в него как актер. Мне тоже
очень трудно быть актером в
собственной постановке... Во-
обще ввод в готовый спек-
такль дается любому актеру
непросто. И я – не исключе-
ние. Но, думаю, как актер я
только расту – режиссура это-
му способствует.

 Инна БЕЗИРГАНОВА
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Виллу в Леопольдвиле, где
он находился, охраняли войска
ООН (части которой размеща-
лись тогда в Конго). Опасаясь
влияния Лумумбы на развитие
ситуации в стране, ЦРУ плани-
ровало его убийство.

Биохимик С. Готтлиб занялся
поисками яда, который мог бы
вызвать характерную для Афри-
ки болезнь со смертельным ис-
ходом. Он составил список из 7-
8 подобных заболеваний, вклю-
чая туляремию (заячью лихорад-
ку), бруцеллез, сибирскую язву,
оспу, венесуэльский конский
энцефалит (сонную болезнь).
Позднее, давая показания спе-
циальной сенатской комиссии,
Готтлиб рассказал, что набор
ядов был направлен в столицу
Конго с дипломатической по-
чтой. Готтлиб получил его в по-
сольстве и 26 сентября 1960 г.
встретился с резидентом ЦРУ
Дэвлином. Они обсудили воп-
рос, каким образом Лумумбе
можно ввести какой-либо яд.
Готтлиб разъяснил, что его мож-
но впрыснуть в пищу перед при-
нятием ее Лумумбой, или нане-
сти на его зубную щетку, “или
на что угодно, что могло попасть
ему в рот”. Обсуждался и вари-
ант с покушением при помощи
огнестрельного оружия.

Пока резидент готовил аген-
та, который мог бы проникнуть
к Лумумбе, яды, хранившиеся в
холодильнике, начали терять
свои токсические свойства, и, в
конце концов, Готтлиб был вы-
нужден уничтожить их.

Тем временем, в ноябре у
жены Лумумбы Полин в резуль-
тате преждевременных родов
родилась дочь, которая вскоре
умерла. Лумумба обратился к
администрации ООН с просьбой

Смерть Патриса Лумумбы
Вершиной политической карьеры Лумумбы стало пре-

бывание на посту премьер-министра с июня по сентябрь
1960 г. В сентябре 1960 г. он был отстранен от власти...

разрешить ему похоронить ре-
бенка на родной земле по аф-
риканским обычаям. Но ему от-
казали.

Лумумба, чей динамичный
характер и политическая энер-
гия не могли примириться с вы-
нужденным заточением, решил
действовать. В ночь с 27 на 28
ноября, когда в городе бушевал
тропический ливень, Лумумба,
Полин и их младший сын Ролан
отъехали от своего дома в ма-
шине с погашенными фарами.
В сопровождении еще одной
машины с охранниками Лумум-
ба двинулся на восток страны, в
Стэнливиль, где группировались
его сторонники. Из этого горо-
да, расположенного в тысяче
миль от Леопольдвиля, он наме-
ревался повести борьбу против
Мобуту и Касавубу. Для журна-
листов Лумумба передал заяв-
ление, где говорилось, что при-
чины отъезда связаны со смер-
тью дочери.

По дороге Лумумба встречал-
ся с населением, вел политичес-
кую агитацию, выступал на ми-
тингах.

Политический противник Лу-
мумбы Мобуту приказал войс-
кам арестовать Лумумбу. Его
выследили с вертолетов непо-
далеку от города Порт-Франки,
где Лумумба выступал на ми-
тинге. Не успел кончиться ми-
тинг, как на площади появились
солдаты. Лумумба и его спутни-
ки были вынуждены бежать.
Солдаты, погнавшиеся за ними,
нагнали их у деревни Лоди, воз-
ле переправы через реку Сан-
куру, Лумумба со своими охран-
никами уже переправился на
другой берег, когда солдаты еще
только садились в пирогу. Вне-
запно в лодку к солдатам прыг-

нула жена Лумумбы Полин - она
не желала разлучаться с мужем.
Лумумба еще мог бежать, но
заколебался, и момент был упу-
щен. Командир солдат обратил-
ся к Лумумбе, сказав, что они не
хотят причинять ему неприятно-
сти, но если они вернутся без
него, их расстреляют. “Поймите
наше положение!”

- Что ж тут не понять, - отве-
тил Лумумба. - Я знаю, чтобы
спастись, вы расстреляете и По-
лин, и Ролана, так убейте лучше
меня. Но знайте, вы пожалеете
о случившемся сегодня.

Лумумба сдался, и его пере-
правили в военный лагерь
“Арди” в Тисвиле. В январе 1961
г. из-за начавшихся волнений
местного гарнизона Лумумбу
было решено перевести в Ка-
тангу. Перед отправкой из лаге-
ря Лумумбе удалось передать на
волю письмо для жены.    “Моя
дорогая жена, пишу тебе эти
строки, не зная, получишь ли ты
их, и буду ли я еще жив, когда ты
их будешь читать... Единствен-
ное, что мы хотели для своей
страны, - это право на достой-
ное человека существование,
на достоинство без лицемерия,

на независимость
без ограничений.
Ни жестокости, ни
издевательства и
пытки не заставят
меня молить о по-
щаде, потому что я
предпочитаю уме-
реть с поднятой го-
ловой, с несокру-
шимой верой и
твердой надеждой
на лучшее буду-
щее нашей стра-
ны, чем жить по-
корным и отрек-
шимся от священ-
ных от меня прин-
ципов.

Не плачь обо
мне, жена. Я знаю, что моя мно-
гострадальная страна способна
защитить свою свободу и неза-
висимость. Да здравствует Кон-
го! Да здравствует Африка! ”

17 января 1961 г. мобутовские
солдаты втолкнули Лумумбу, а
также двух его сторонников
Окито и Мполо в самолет, кото-
рый доставил их в город Моан-
ду на Антантическом побере-
жье. Затем заключенных пере-
садили на самолет, который
взял курс на Катангу. Во время
полета их зверски избивали.
Второй пилот самолета Д. Дик-
сон обратился к представите-
лям мобутовской охраны: “Ска-
жите, мы должны доставить Лу-
мумбу живым?” Командир само-
лета связался с аэропортом Лу-
ано в Элизабетвиле и передал
сообщение: “У меня на борту
три ценные посылки”.

К вечеру самолет призем-
лился в Луано. “Три ценные по-
сылки” были доставлены. Са-
молет подрулил в дальний
угол аэропорта. По соглашению
между Чомбе и Хаммаршель-
дом (генеральным секретарем
ООН) аэропорт находился под
двойным контролем - “голубых

касок” (войск ООН) и катангс-
ких жандармов. Шведский
офицер из войск ООН, рас-
сматривавший в бинокль про-
исходившее, позже сообщил,
что неизвестный самолет под-
рулил прямо к ангару военно-
воздушных сил Катанги. Его
окружила цепь бронемашин,
грузовиков и джипов. Броне-
машина, стоявшая напротив
самолета, навела пушку на его
трап. Дверь открылась, из нее
вытолкнули троих с повязками
на глазах и со связанными за
спиной руками. У одного из них
была бородка. Когда они спус-
кались, их били прикладами,
затем посадили в джип, в то
время как один из заключенных
испустил пронзительный крик.
Кавалькада машин, с моторизо-
ванной охраной, выехала через
заранее проделанную в ограде
аэродрома дыру.

13 февраля катангские влас-
ти официально заявили, что Лу-
мумба сбежал из заключения
вместе с Мполо и Окито, но был
пойман и убит жителями одной
из деревень. Однако в 1965 г. в
журнале “Жен Африк” была
опубликована фотокопия при-
каза Чомбе от 17 января 1961 г.,
где говорилось следующее:

“С получением сего приказа
капитан Жюльен Гат и европей-
ский состав первой роты поли-
ции, находящийся в настоящее
время в Колвези, должен не-
медленно прибыть в Элизабет-
виль. Они привезут трех поли-
тических заключенных - Лумум-
бу, Мполо и Окито и без промед-
ления казнят их. Это должно
быть сделано в государственных
интересах”. Проведенное ко-
миссией ООН расследование
показало, что Лумумбу, соглас-
но этому приказу, убили через
несколько часов после того, как
доставили в Элизабетвиль 17
января.

“Нельсон отдыхает в Мерто-
не. Через двенадцать дней, 2
сентября 1805 года, в пять часов
утра в имение является капитан
первого ранга Блэквуд.

- Сэр, франко-испанская эс-
кадра обнаружена! Она стоит в
Кадисе. Лорды Адмиралтейства
хотят, чтобы вы уничтожили ее.

Нельсон колеблется или де-
лает вид, что колеблет-
ся, и поворачивается к
Эмме. И эта женщина без
роду и племени, бывшая
танцовщица, бывшая иг-
рушка гостей Ап-Парка,
получает право на место
в истории, сказав всего
несколько слов:

- Я знаю, вы не найде-
те покоя, пока не разобь-
ете этот объединенный
флот. Нельсон, без про-
медления отправляй-
тесь в Кадис, хотя мы бу-
дем оплакивать ваше от-
сутствие. Вы одержите
славную победу!

Перед отплытием из
Портсмута Нельсон пи-
шет ей: “Отважная, от-
важная Эмма! Если исчез-
нут Эммы, то не будет и Нельсо-
нов!”.

Наиболее полное описание
Трафальгарской битвы сделано
(в 1907 году) полковником Деб-
риером. Но о гении Нельсона
можно рассказать в нескольких
словах. В те времена эскадры во
время боя обычно проходили
бортами друг к другу и вели
огонь из всех пушек одного бор-
та. Нельсон решил сосредото-
чить сначала удар на пятом или
шестом корабле вражеского

Нельсон и леди Гамильтон
Смерть отвоевывала тело Нельсона по частям. В ходе

различных сражений он потерял глаз и руку. Лето 1805
года. Очередное противостояние Англии и Франции. Эс-
кадра Нельсона гоняется за французским флотом, но без-
результатно. Усталый адмирал подает в отставку, но Ад-
миралтейство не хочет и слышать об этом...

строя, уничтожить его, расчле-
нив тем самым боевой порядок
противника, и затем уже рас-
правиться с остальными судами.

21 октября 1805 года его ма-
невр удался, и франко-испанс-
кий строй оказался разорван-
ным. В момент, когда “Виктория”
(адмиральский корабль. - А.Л.)
очутилась вблизи французско-

го корабля “Редутабль”, Нельсон
расхаживал по мостику. Он ос-
тановился, чтобы отдать приказ
убрать в безопасное место пор-
трет леди Гамильтон, висевший
в каюте. И вдруг упал, успев ска-
зать своему адъютанту:

- На этот раз, Харди, они уби-
ли меня!

- Надеюсь, что нет, сэр!”
Надежда адъютанта Харди не

сбылась. Нельсон был ранен
французской пулей, которую
выпустил унтер-офицер, сидев-

ший на мачте корабля “Реду-
табль”.

Пуля, летевшая сверху, про-
била эполет, вошла в левое пле-
чо, прошла через легкое и по-
звоночник и застряла в муску-
лах спины. Нельсона отнесли в
каюту, где помещались ране-
ные. Корабельный врач пытался
облегчить страдания адмирала,
а тот продолжал беспокоиться
об исходе сражения. Он посто-
янно вызывал к себе Харди и
просил доложить о ходе боя.

Через час после ранения
Нельсона Харди доложил, что
французский флот дрогнул.

Еще через небольшое
время сдался “Буцентавр”
с главнокомандующим
французов адмиралом
Вильневым. Наконец в 16
часов адъютант доложил
о победе англичан.

- Взято 15 кораблей,
сэр.

- Это хорошо, -
ответил Нельсон,
- но я рассчитывал
на 20.

До самой смер-
ти Нельсон не хо-
тел передавать
командование ад-
миралу Коллинг-
вуду, хотя Харди
предлагал это. В
вахтенном журна-
ле адмиральского

корабля “Виктория” в тот
день была сделана за-
пись: “Редкий огонь про-
должался до четырех с
половиной часов, когда,
после доклада лорду ви-
конту Нельсону о побе-
де, он преставился от
своей раны”.

Последние слова, ко-
торые он сказал доктору
Скотту, бортовому свя-
щеннику, были следую-
щие:

- Я завещаю леди Гамильтон
и мою дочь Горацию родине.

Как же отнеслась родина
(Великобритания) к завеща-
нию великого адмирала? В
1814 г. она посадила Эмму Га-
мильтон за долги в тюрьму
Кингс-Бенч. Затем, когда
кто-то из друзей уплатил
часть долгов и леди Гамиль-
тон выпустили из тюрьмы,
она вынуждена была бежать
во Францию, где и умерла в
середине января 1815 г. в
возрасте пятидесяти лет.
Перед смертью она успела
исповедаться католическо-
му священнику. Когда-то
леди Гамильтон мечтала
быть погребенной между
мужем и Нельсоном в собо-
ре святого Павла в Лондо-
не, но тело ее упокоило
простое кладбище в Кале.
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 Уолт Дисней нарисовал Микки Мауса

Создание одного из известнейших вымышленных
персонажей, Микки Мауса, принадлежит Уолту Диснею.
На самом деле, Микки, был изобретением лучшего ани-
матора Диснея Юба Айверкса. У Диснея всегда были
проблемы с изображением персонажа, который сде-
лал его знаменитым. К счастью для него, Айверкс был
самым быстрым художником в их деле. Он в одиночку
анимировал первый фильм о Микки Маусе в 1928 году,
который назывался Plane Crazy. На это ему потребова-
лось всего 2 недели (700 рисунков в день). Но не будем
так строги к Диснею – ведь он озвучивал Микки Мауса
годом позже, когда появились мультфильмы со звуком.

«Великое ограбление поезда» -
первый полнометражный
художественный фильм

Этот фильм был выпущен в 1903 году. В нем были
использованы совершенно новые технологии, такие как
резкая смена кадров, использование крупного плана и
комплексная сюжетная линия. Но первый полнометраж-
ный фильм? Он длился всего 10 минут! Даже многие
короткометражные фильмы длиннее. Первым полно-
метражным фильмом был 100-минутный австралийс-
кий фильм «История Банды Келли», выпущенный тремя
годами позже. А если полнометражным фильмом на-
зывать особенный с технической точки зрения фильм,
то их было выпущено множество во Франции в 1890-х
(я не буду называть их, т.к. придется приводить множе-
ство доказательств).

Ван Гог отрезал себе ухо
Ван Гог известен как первый в своем роде страдаю-

щий художник, который продал всего одну картину за
свою жизнь, и после ссоры с Гогеном отрезал свое ухо,
незадолго до самоубийства. Он столкнулся с трагичес-
ким концом, его картины не были популярными. Одна-
ко стоит упомянуть, что всю свою жизнь он посвятил
обучению искусству. Всего 8 лет он занимался рисова-
нием, и это объясняет то, что он не страдал до смерти.
Также можно сказать, что он не отрезал своего уха пол-
ностью, а лишь маленькую часть левого уха. Больно
конечно, но не так, как вы думаете.

Ведьм сожгли на столбах в Салеме
В Салеме (Массачусетс), суды над ведьмами в 1692

году привели к аресту 150 человек, 31 из которых были
осуждены и 21 приговорены к смертной казни. Посколь-
ку эти суды были основаны на невежестве, существует
много заблуждений на их счет. Из 31 осужденных
«ведьм» не все были женщины. Шесть были мужчина-
ми. Также они не были сожжены на столбах. Как скажет
любой охотник за ведьмами, настоящую ведьму таким
способом не убить. Повешенье применялось в таких
случаях. А одну из них закидали тяжелыми камнями на
смерть.

Наполеон
был маленького роста

Некоторые верят в то,
что деспотические амбиции
Наполеона были ни чем
иным как компенсацией его
маленького роста. Не вер-
но. На самом деле, Наполе-
она называли Le Petit
Corporal («маленький кап-
рал»). Рост его был 5 футов
и 7 дюймов – выше, чем у
среднес татистического
француза 18 века. Почему
же ему дали кличку? Рань-
ше в своей военной карье-
ре солдаты высмеивали его
относительно низкий ранг. А
прозвище осталось, даже когда он стал правителем
Франции.

Король Джон подписал
Великую хартию вольностей

Великая хартия вольностей известна как перелом-
ный момент в истории. Она ограничивала власть коро-
ля Англии и была зачатком демократии. Картины изоб-
ражают короля Джона, с неохотой подписывающего
Великую хартию на лугу Раннимид в 1215 году. Доста-
точно правдоподобно за исключением одной вещи. Он
был мерзавцем, вдобавок ко всему еще и неграмот-
ным. Те, кто видел одну из четырех хартий в оригинале,
могут доказать, на ней просто стоит королевская пе-
чать. Там нет подписи.

Уолтер Рэли впервые привез
картофель и табак в Англию

Сэр Уолтер Рэли – путешественник, придворный,
капитан капера – один из известнейших вымышленных
персон Англии. Фактически, каждый его поступок – миф.
Был ли он привлекательным? Согласно письменным
источником (его портретов никто не обнаружил), он
каким-то образом понравился королеве Елизавете I и
имел репутацию дамского угодника. Правда ли то, что
он кинул свой плащ в лужу, чтобы королева смогла
пройти по нему? Нет, это чистой воды обман. Что бо-
лее важно, он не вернулся из своего путешествия в
Новый Свет (Америку) со своей картошкой и табаком.
Говорится, что Рэли привез картофель в 1586 году, вы-
ращенный в Италии в 1585, после чего он быстро рас-
пространился по Европе (картошка даже пересекла Ла-
Манш). Также люди обвиняют Сэра Уолтера за распрос-
транение сигарет. На самом деле Жан Нико (от его име-
ни назван никотин) открыл табак во Франции в 1560 году.
Табак был завезен в Англию из Франции, а не из Нового
Света.

Магеллан совершил кругосветное путешествие
Каждый наверняка знает две вещи о португальском

путешественнике Фердинанде Магеллане. Первая: он
был первым человеком, совершившим кругосветное
путешествие. Вторая: во время своего путешествия
он был убит аборигенами на Филиппинах. Конечно, эти
две вещи как-то не увязываются между собой. Магел-
лан проделал лишь половину кругосветного путеше-
ствия, оставив своего второго помощника Хуана Себа-
стьяна Елькано за главного - он и закончил путешествие.

Нерон играл на скрипке, а Рим горел
Все мы на-

слышаны о су-
масшедшем им-
ператоре Неро-
не, который уст-
роил Великий
пожар в Риме в
64 году Н.Э., а
потом играл на
скрипке, пока го-
род горел. На са-
мом деле, это
было невозмож-
но. Скрипка
была изобретена

спустя 1 600 лет. Некоторые утверждают, что он играл
на лютне или лире. Но есть еще одна загвоздка, ученые
говорят, что император играл на своей вилле в Анти-
уме, а он находился примерно в 30 милях от пожара.
Следовательно, он был невиновен в поджоге, однако
существует множество доказательств, что он был жес-
токим развратником.

Капитан Кук открыл
Австралию

Многие австралийцы со-
гласятся с тем, что это не
правда. Они скажут, что за-
долго до приезда Кука в
Сидней в 1770 году, Австра-
лию уже посещали голлан-
дцы Абель Тасман и Дирк
Хартог, а также английский
пират Уильям Дампьер. И
конечно, много лет назад,
эта земля была открыта ме-
стными аборигенами.

Но в оправдание Кука
можно сказать, что он ис-
следовал новую часть кон-
тинента – и что более важ-
но, это привело к первым
поселениям белых (возможность, которой не восполь-
зовались Тасман, Хартог и Дампьер). Поэтому будем
считать, что Кук открыл Австралию! Кук был в звании
Лейтенанта, когда открыл Великую землю. Звание «ка-
питана» не имеет большого значения, но немного не-
точно – и его называют «Капитан Кук», что может быть
воспринято как его имя, это тоже нуждается в исправ-
лении.

Шекспир написал рассказ о Гамлете
Уильям Шекспир известен как величайший драма-

тург, даже если его пьесы не всегда были оригинальны-
ми, а взяты и переделаны из более ранних историй.
«Трагедия Гамлета, Принца Датского» (1603), возможно,
одна из известнейших его пьес, была основана на древ-
ней скандинавской истории. Она может не быть ориги-
налом, но мы без сожалений можем сказать, что она -
лучшая.

Америка стала независимой 4 июля 1776 года
Подождите поджигать фейерверки! Как большин-

ство американских школьников (и не американских),
уверены, что отцы Америки подписали Декларацию
независимости 4 июля 1776 года. Несмотря на это, вой-
на продолжалась еще на протяжении семи лет, преж-
де чем независимость была дарована Англией 3 сен-
тября 1783 года. В этот день, король Британии Георг III и
лидеры США подписали окончательный мирный дого-
вор.

Эдисон изобрел электрический свет
Томас Эдисон из-

вестен как величай-
ший изобретатель
во всем мире. У него
было зарегистриро-
вано 1 093 патента,
которые до сих пор
поражают нас, столе-
тие спустя. Изуми-
тельно, за исключе-
нием одной вещи: он
не изобретал боль-
шинство из них. Боль-
шинство открытий
Эдисона принадле-
жит его невоспетым
техникам – и его наи-

более известное изобретение электрического света
даже не было сделано в его лаборатории. За четыре
десятилетия до рождения Эдисона английский ученый
Сэр Хамфри Дэйви изобрел дуговое свечение (с исполь-
зованием карбоновой нити). На протяжении многих лет
множество исследователей улучшали открытие Дэй-
ви. Была одна проблема: ни одно из улучшений не го-
рело более 12 часов (из-за разрыва нити). Достижение
Эдисона заключалось в том, что он подобрал соответ-
ствующую нить, которая могла гореть много дней. Он
сделал очень важное открытие, но не был первопро-
ходцем.

Колумб доказал, что Земля круглая
Американский писатель Уошингтон Ирвинг, спустя

500 лет после путешествия Колумба в Америку, напи-
сал про итальянского первооткрывателя, что тот отпра-
вился в путешествие, чтобы доказать, что Земля – круг-
лая, а не плоская, как верили в то время. На самом деле,
большинство образованных европейцев во времена
Колумба знали, что Земля – круглая. С четвертого века
до нашей эры почти никто не верил в миф о плоской
Земле. И даже сам Колумб отправился в свое путеше-
ствие не затем, чтобы доказать округлость земли, он
сам в это не верил! Колумб думал, что Земля имеет
грушевидную форму. Он отправился в плавание, что-
бы доказать кое-что еще: то, что Азия была гораздо бли-
же, чем все предполагали. И в этом он ошибся. Чтобы
окончательно омрачить его память, можно сказать, что
Колумб никогда не ступал не американский материк.
Он высадился на Багамских островах. Кстати, они име-
ют грушевидную форму.

Ганди дал независимость Индии
Для жителей Запа-

да Махатма Ганди - са-
мый известный пра-
витель Индии, кото-
рый боролся за неза-
висимость. Он заслу-
жил уважение, про-
двигая древние иде-
алы ахимсы (против
насилия). Многие ис-
торики верят в то,
что независимость

Индии была неминуема. Ганди был одним из несколь-
ких борцов за свободу. Индийский Национальный Конг-
ресс был основан в 1885 году, когда Ганди было всего 16
лет. Широко известное гражданское неповиновение
Ганди было всего лишь малой частью движения. Неко-
торые историки даже предполагают, что Индия достиг-
ла бы независимости скорее, если бы сосредоточилась
на более действенных методах, чем использовала 50
лет назад. Эти методы также поддерживали и другие
лидеры, например оппонент Ганти, Нетахи Чандра Бозе
(который тоже пользуется уважением в Индии).

Джордж Вашингтон был первым
президентом Америки

Каждый «знает», что Вашингтон был первым из (пока
еще) 43 президентов США. Это не совсем верно. Во
время Американской революции, Континентальный
конгресс (или «Сборный Конгресс Соединенных Шта-
тов») выбрал Пейтона Рандольфа первым президентом.
Под руководством Рандольфа, первым шагом было со-
здание Континентальной армии (оборонительная от
Британии), во главе которой стоял генерал Вашингтон.
Рандольфа сменил в 1781 году Джон Ханкок, который
председательствовал за независимость от Великобри-
тании (см. миф 6). После победы Вашингтона в битве
при Йорктауне, Ханкок послал ему письмо с поздрав-
лениями. Ответ Вашингтона был направлен «Президен-
ту Соединенных Штатов». Восемь лет спустя как наци-
ональный герой Вашингтон был избран большинством
американцев и стал пятнадцатым президентом США.

Ева скушала
плохое яблоко

Яблоко по-прежнему
пользуется плохой репута-
цией «запретного плода»,
который Ева вкусила в Эде-
ме, и этим усложнила жизнь
для всех нас. Однако упоми-
наний о яблоке нет ни в од-
ной библейской истории об
Адаме и Еве. Оно названо
«плодом с дерева, располо-
женного в середине сада»
(Книга Бытия 3.3). Возможно,
этот плод мог быть яблоком,
но он также мог оказаться
абрикосом, манго или лю-
бым другим.

На Ньютона упало яблоко

Яблоки подверглись клевете в известной истории о
Сэре Исааке Ньютоне, который, якобы, лежал под дере-
вом, размышляя о своих делах, когда на него свалилось
это яблоко. Оно дало ему вдохновение на создание
теории гравитации, бедное яблоко! Конечно, история
хороша, но скорей всего такого никогда не было. Пер-
вым историю описал Вольтер, после смерти Ньютона.
До этого, племянница Ньютона, Катрин Кондью, была
единственным человеком, кто когда-либо рассказывал
об этом случае. Скорее всего, это была просто сказка.
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Подвиги семейной жизни

Как сказано в Талмуде,
создать хороший брак Богу
труднее, чем заставить рас-
ступиться Красное море.

Гиппократ называл брак
лихорадкой навыворот (на-
чинается жаром и кончает-
ся холодом), Бомарше пола-
гал, что из всех вещей брак
- вещь самая шутовская, а
согласно законам Мэрфи

продолжительность брака обратно пропорциональна
расходам на свадьбу.

И все же, в жизни всегда есть место подвигу...

Отцом самого большого семейства в мире был ма-
рокканский султан Мулаи Исмаил, который имел 548
сыновей и 340 дочерей. В его многочисленном гареме
в среднем каждые 20 дней рождался ребенок. У султа-
на Омана тоже огромная семья, которая помещается
только на специально изготовленный диван длиной
более 100 метров с четырьмя сотнями подушек.

У Арсантуса Огвелла в его 72 года - 41-я законная
жена. По традициям народности луо, многоженство
приветствуется: больше детей - больше рабочих рук.
Огвелла был женат 126 раз, 85 раз разведен. Сейчас у
него 497 детей и 185 внуков.

Своеобразный рекорд установила 62-летняя извест-
ная испанская певица Глория Лассо: она вышла замуж
уже в одиннадцатый раз. Журналистам же она объяви-
ла, что для нее супружество может продолжаться ров-
но столько, сколько выдержит любовь. А любовь - дело
тонкое.

Книга рекордов Гиннесса утверждает, что наиболь-
шее число браков в моногаммном мире - 27 - было зак-
лючено бывшим баптистским священником Глинном
Вулфом из Блита. Причем с двумя из своих жен он зак-
лючал брак по 2 раза, а потом опять разводился.

Индийский заклинатель змей Дакхинараи считается
самым упорным женихом в мире. Женился он 88 раз.
Правда, 24 его жены умерли, 59 - сбежали, а с остальны-
ми он живет одной семьей.

Самым старым из известных женихов является 103-
летний Харрис Стивенс. Он женился на Тельме Лука 84
лет в доме для престарелых. А Уинифред Кларк была
старейшей невестой Великобритании, венчавшейся за
день до своего столетия. Вскоре умерла, видимо, от
счастья.

Жительнице Сицилии Розе Пуглизи было всего 83
года, когда она стала пра-пра-прабабушкой. Если Роза,
родившая своего первого ребенка в 19 лет, принадле-
жала к первому поколению, то младенец принадлежал
к шестому.

Иранец Малек Аран, которому исполнилось 124 года,
стал самым старым отцом. Поздравить жизнерадост-
ного старца пришли его многочисленные дети и мно-
гие из 211 внуков. Но, разумеется, лучший подарок -
очередного ребенка - поднесла ему седьмая по счету
супруга Хафиза, которая моложе мужа на 100 лет.

Супруги Маттеус из португальского города Звора оба
родились в один и тот же день: 1 января 1801 года. Они
поженились в двадцать лет, прожили в счастливом суп-
ружестве 80 лет и умерли опять же в один день - 31
декабря 1899 года.

Рене Трамони женат 40 лет на одной женщине. Одна-
ко, пожалуй, прожить с ним эти годы было истинным
подвигом для его жены. Рене разговаривает с такой
скоростью, что с его языка в минуту слетают 563 слова.
Это почти 10 слов в секунду, причем даже не очень
коротких и, как утверждают соседи, не самых привет-
ливых итальянских слов.

Нестандартное применение денег
Ленард Луис Левинсон назвал деньги лучшим транк-

вилизатором, лечащим любые депрессии. И хотя их
вечно не хватает, они - везде! Мало того, что с их помо-
щью «вступают в товарно-денежные отношения», ку-
пюры еще и неизменный атрибут шпионов (вспомните
совпадающие половинки), через них пьют коктейли и
даже кладут в гроб покойнику.

И все же удалось найти деньгам странное примене-
ние.

Не так давно в Германии была отработана новая тех-
нология получения удобрения из денег, разумеется,
из старых. В России из старых денег делают еще и ру-
бероид, который, как утверждают специалисты, слу-
жит гораздо дольше.

Как не вспомнить о
мошенниках, кото-
рые продавали приез-
жим новые сторубле-
вые купюры за 50$ каж-
дую как билеты в Боль-
шой театр.

В 1995г москвичи по-
лучали по телефону от
мальчишек предложе-
ние купить обыкновен-
ную 1000-рублевую бан-

кноту за 5000 рублей, причем делали это совершенно
добровольно, потом охотно демонстрировали приоб-
ретение. Семизначный номер купюры совпадал с но-
мером телефона покупателя.

Однажды на банкете после
футбольного матча один из
хозяев проигравшего клуба,
желая унизить тбилисцев (а
именно они были победителя-
ми), вынул из кошелька банк-
ноту и протянул ее одному из
лучших футболистов Давиду
Кипиани. В ответ тбилисец по-
ставил на банкноте свой ав-

тограф и отдал ее обратно.

Художник Анатолий Орлов со-
здает свои картины из обрывков
старых банкнот, отечественных и
иностранных. Со временем за
особенности своего творчества
он был удостоен звания первого
Купюрье планеты.

Кстати, известный американс-
кий художник Энди Уорхол любил
рисовать долларовые купюры. Он
объяснял это: «Каждый рисует то,
что ему больше нравится».

Вместо документов.
Однажды бельгийский поли-
цейский остановил превысив-
шего скорость водителя и по-
требовал от него водительс-
кие права. Водитель протянул
полицейскому банкноту. По-
лицейский выписал штраф на
имя бельгийского короля (во-
дителем был сам король).

В Китае юноши и девушки, желающие вступить в брак,
нередко пишут краткие данные о себе и требования
к партнеру на банкнотах. Эти брачные объявления
свободно передвигаются по стране, во многих случаях
достигают цели, нередко становясь семейной релик-
вией.

Об этом рекламном ходе и по сей день вспоми-
нают в Америке. В супермаркете на окраине города
расходы на рекламу оценивались в 25 тысяч долла-
ров, однако удачно найденный рекламный ход позво-
лил сократить расходы до 8 тысяч долларов: этими
долларами просто выстрелили из пушки. Благодаря
единственному выстрелу универмаг получил репу-
тацию солидного и достойного торгового учрежде-
ния.

Вооруженный грабитель огра-
бил один из банков Манилы и, спа-
саясь от погони, выбросил на
проезжую часть несколько пригор-
шней купюр. Толпа бросилась их
подбирать и создала непроходи-
мую пробку для полицейских ма-
шин.

Однажды за картами барон Ротшильд сошелся с тоже
не нищим маркизом д’Алигром. Делая очередную став-
ку, маркиз уронил луидор, который закатился под стол.
Маркиз потребовал прервать игру и полез под стол
искать луидор. Ротшильд охотно ему помог: он поджег
крупную купюру и посветил ею.

Неожиданные последствия
простой житейской экономии

Еще Эразм Дарвин, дед Чарльза Дарвина, в своей
книге «Растительная экономия» предлагал транспорти-
ровать айсберги для установления более равномерно-
го климата по всему земному шару, что способствова-
ло бы экономии воды и процветанию сельского хозяй-
ства.

С е з о н -
ная коррек-
т и р о в к а
в р е м е н и .
Есть сведе-
ния, что пер-
вым челове-
ком, предло-
жившим ее,
был Бенджа-
мин Франк-
лин, ратуя за
э к о н о м и ю
дорогих тог-
да свечей.
Кстати, и
знаменитый

физик Роберт Вуд рассказывал, что, гуляя, он пришел в
деревушку Норт-Хэвн. Увидев рыбака, он спросил, ко-
торый час, а, услышав ответ, удивился, подумав, что
прошел так мало, а времени прошло так много. Не-
сколько лет спустя, Вуд выступал в Лондонском Физи-
ческом обществе с обоснованием перевода часов на
зимнее и летнее время в целях экономии света.

Арабы сохранили в своей
культуре древнейшую традицию
скамеек-мастАбов, одна меньше
другой, которые для экономии
места выставлялись в доме одна
на другую. Полагают, что имен-
но они дали начало архитек-
турному стилю - пирамиде,
более известной нам как произ-
ведение египтян.

Вблизи Коломны из экономии

ставили верстовые столбы реже требуемого - верста
Коломенская.

Сотни американцев устремились за покупка-
ми в Канаду после того, как в США было разрешено
продавать унитазы только в его экономичной модифи-
кации.

В эпоху классицизма появилась мода на зеркаль-
ные стены салонов, спален и будуаров. Но причиной
тому были не забавы аристократов и не труды товари-
ща Казановы, а обыкновенная житейская экономия - эко-
номия свечей (зеркала удваивали световой поток).

В России
колея желез-
ной дороги
первоначаль-
но была 6 фу-
тов, но затем,
в целях эконо-
мии, была
у м е нь ш е н а
до 5 футов.
Сначала она
соответство-
вала колее
э к и п а ж е й ,
регламенти-
рованной до-
вольно стро-
го. Стефенсон увеличил ее до 1435 мм, в России на пер-
вой железной дороге С.-Петербург - Царское село была
колея 1829 мм, а затем на дороге С.-Петербург - Москва
была колея 1524 мм, которая и стала унифицированной
в нашей стране.

До 18 века английские
моряки получали пор-
цию рома, адмирал по
фамилии Грог приказал
в целях экономии раз-
бавлять порцию. Новый
напиток моряки и назва-
ли грогом в честь эко-
номного и нелюбимого
адмирала.

Появление в СССР с 1949 по 1952 г. кабриолетов
«Победа» и «Москвич» было вызвано не изменением
спроса (в СССР никогда, в общем-то, не прислушива-
лись к запросам потребителей), а экономией металла
после войны.

Инженер Кербедз, закан-
чивая строительство желез-
нодорожного моста, изоб-
рел новый способ крепле-
ния свай, суливший боль-
шую экономию. Но в ответ
на посланное им в Санкт-
Петербург описание спосо-
ба он получил выговор от
графа Клейнмихеля за то,
что не изобрел этот способ
раньше.

Один незначи-
тельный недоста-
ток у диснеевских
героев вызван был
необходимостью
экономить расход-
ные материалы,
теперь он ежегод-
но приносит сту-
дии несколько ты-
сяч долларов эко-
номии - на руках
диснеевских пер-
сонажей не пять,
а четыре пальца.

Любопытные факты
Чтобы оценить эротическую привлекательность

мужчины, женщине требуется около 30 секунд.

По данным статистики, каждую секунду примерно
1% людей на Земле находится в нетрезвом состоянии.

Первой жертвой автомобильной аварии стала анг-
личанка Бриджит Дрискол. Ее смерть вызвала бурное
возмущение общественности: как раз накануне был
отменен закон о Защите пешеходов, согласно которо-
му впереди каждого транспортного средства должен
ехать специальный человек и махать красным флагом.
Автомобиль, задавивший Бриджит, ехал со скоростью
6 км/ч.

Китайское правительство поставило на вершине
Эвереста почтовый ящик. Раз-два в неделю на горную
вершину будет прилетать вертолет и забирать коррес-
понденцию. Если задать резонный вопрос, кто будет
класть письма в почтовый ящик на верху горы, китайцы
отвечают – снежный человек.

Одна женщина была госпитализирована, потому что
пыталась отбелить зубы с помощью туалетного утенка.
На вопрос, зачем она это сделала, она ответила, что
прочитала на этикетке “что средство отбеливает эмаль”,
и таким образом попыталась отчистить налет с зубной
эмали…
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Специальным гостем
конкурса красоты «Мисс
«Русское радио» стал быв-
ший выпускник «Фабрики
звезд» Иракли, отказав-
шийся ради сценической
карьеры от звучной фами-
лии Пирцхалава. Однако
новое имя, в котором ис-
чезла буква «й», не заста-
вило певца отказаться от
родной национальности и
при каждом удобном слу-
чае музыкант заводил раз-
говор о российско-грузин-
ских отношениях.

- Не верьте политикам,
между россиянами и гру-
зинами нет никакой враж-
ды, - убеждал Иракли пер-
вых трех красавиц «Рус-
ского радио», которым по-
счастливилось ужинать с
певцом. Надо оговорить-
ся, что «ужинать» - громко
сказано, потому что Ирак-
ли держал пост и к угоще-
ниям не притронулся, вы-
пив лишь две чашки зеле-
ного чая. Не соблазнился
певец рыбными закуска-
ми и овощным салатом, но
зато, будучи совершенно
трезвым, подпел гостям в
припеве песни «Где же ты
моя, Сулико». А потом
спохватился:

- Мне же голос нужно
беречь.

На днях Иракли едет в
Грузию снимать клип на ком-
позицию, которую он испол-
няет на родном языке.

- Вряд ли эту песню ус-
лышат в России, - сетовал
артист. – Из-за войн поли-
тиков пострадают обыч-
ные люди.

Увлекшись разговором
с прекрасными собесед-
ницами, певец принялся
давать «мисскам» советы,
как пробиваться в боль-
шом шоу-бизнесе и учил
их общаться с мужчинами.

- Если нравится моло-
дой человек, ему нужно
это показать, - объяснял
Иракли. – А иначе парень
может потерять шанс и
никогда не сделать перво-
го шага.

Пообещал артист собе-
седницам, что обязатель-
но приедет в Уфу на тор-
жества добровольного
вхождения Башкирии в
состав России.

- Если пригласите, - ко-
кетливо сказал Пирцхала-
ва.

По словам Ираклия,
ему, «как грузину» показа-
лось очень интересным
поучаствовать в конкур-
се, ставшем настоящим
сплавом русско-башкирс-
кой красоты.

Интересно, что певец

Лиз Херли грозит
тюрьма за нарушение
индуистских традиций

Британской актрисе
Лиз Херли и ее мужу,
индийскому бизнесме-
ну Аруну Наяру
предъявлено обвине-
ние в нарушении обы-
чаев при проведении
индуистского бракосо-
четания. Как пишет га-
зета The Daily Mail, фор-

мально молодоженам может грозить тюрьма.
Судебный процесс против Херли и ее мужа начал

Вишну Кшандельвал, набожный индус, который, как го-
ворят, никогда не встречался с парой, однако считает,
что во время роскошной церемонии бракосочетания,
прошедшей в марте в Meherangarh Fort в Раджастхане
(Rajasthan), были нарушены индуистские традиции.

В частности, 41-летнюю Лиз и 42-летнего Аруна
обвиняют в том, что они продали права на съемку
своей свадьбы журналу Hello! за 2 миллиона фун-
тов стерлингов. Кроме того, невеста отказалась ра-
зуться во время церемонии и была слишком откро-
венно одета.

В качестве еще одного аргумента обвинение при-
водит тот факт, что за неделю до индуистской свадь-
бы пара отпраздновала свое бракосочетание в Ве-
ликобритании в соответствии с европейскими тра-
дициями. То есть люди женились, уже будучи жена-
ты. На предварительных слушаниях было заявлено,
что пара использовала церемонию в Индии для рас-
пространения христианства.

Показания против них готов дать отец Аруна Ви-
нод Наяр. Правда, он планирует сделать это в пись-
менном виде. Причиной, по которой 66-летний све-
кор Лиз Херли отказывается явиться в суд лично,
назван «физический дискомфорт». Ранее Винод
заявлял, что сын и невестка оскорбили его своим
поведением на свадьбе.

Молодоженам предъявлено обвинение по статье
индийского уголовного кодекса об оскорблении ре-
лигиозных чувств индусов. Если вина Херли и Наяра
будет доказана, им может грозить трехлетнее тюрем-
ное заключение либо штраф, размер которого уста-
новит судья. Впрочем, отмечает Daily Mail, эксперты
в области права считают маловероятным, чтобы Лиз
Херли действительно оказалась в тюрьме.

Алексей Панин: Колдуны
меня не раз выручали

- Я считаю, что против
воли Бога не попрешь. И
если он не захочет, ни один
маг не поможет.

За помощью, когда тя-
жело, нужно обращаться к
Всевышнему, а не к гадал-
кам и магам. Но иногда у
меня были такие тяжелые
периоды в жизни, когда я
давал слабину и обращал-
ся к экстрасенсам.

К счастью, мне шарлатаны не попадались. Навер-
ное, мне везло, потому что я ходил не к тем распиа-
ренным магам, которые модные в тусовке, а искал
через надежных знакомых и друзей. И мне действи-
тельно помогали решить проблемы личного плана,
со здоровьем, выйти из череды неудач… Слава Богу,
теперь у меня все в порядке по всем «фронтам».

Способность предска-
зывать будущее прояви-
лась у Лолиты внезапно,
после случайной встречи с
колдуньей в «Останкино».

- Я до сих пор не могу до
конца понять и принять
свои экстрасенсорные спо-
собности, - говорит певица.

- Примерно полгода на-
зад в коридорах «Останки-
но» ко мне подошла стран-
ная женщина лет пятиде-
сяти со словами: «Я при-
шла вам передать привет
от Бога». Естественно, я
восприняла ее как душев-
нобольную. Со мной были
гримеры и костюмеры, и
они решили так же. Я по-
лезла в сумочку за деньга-
ми и сказала: «Вот вам
деньги, езжайте домой и
оставьте меня в покое».
Женщина расплакалась,
ответила, что деньги ей не

Лолита Милявская: Вижу людей насквозь
нужны. Она ушла, и я даже
не спросила ее имени.

Карты
После той встречи в

жизни певицы начали про-
исходить очень странные
события.

- Совершенно случайно
обнаружила, что через
карты могу видеть, что
происходит с тем или
иным человеком! – при-
знается Лолита. – Раньше
я никогда не занималась
гаданиями… Поэтому всех
окружающих сильно уди-
вила. Особенно своих
близких, которые знали,
что кроме как «сыграть в
дурачка», я с картами дело
никогда не имела.

А тут я просто стала не-
известно откуда получать
информацию: почему у
человека «тонет» жизнь,

видеть, если человек нахо-
дится в опасности, откуда
стартовала проблема, что
привело к заболеванию.

Ко мне стали обращать-
ся за помощью самые раз-
ные люди. Не так давно с
личной бедой подходил
Борис Моисеев. В его слу-
чае было очевидно, что
проблема тянется с дет-
ства. Я не могу раскрывать
тайну, что именно его бес-
покоило. Но он потом меня
искренне благодарил, го-
ворил, что я ему помогла.

Экстрасенсорные спо-
собности вызвали изме-
нения и в самой Лолите.

- Неожиданно для са-
мой себя я перестала де-
лить людей на плохих и
хороших. В каждом есть и
добро, и зло. И злоба, не-
нависть - это та проблема,
с которой нужно и можно

бороться, а никак не пока-
затель «испорченности»
человека. Сейчас я точно
вижу, когда веду переда-

чу в студии, если
человек лжет. Труд-
но бывает себя
сдерживать в такие
моменты и не гово-
рить людям, что они
неправы.

Почему-то про-
блемы во всей их
глубине я могу ви-
деть только через
карты. То, что приво-
дит во взрослой
жизни в тупик, час-
то стартует в дет-
стве. Иногда чело-
век приходит с про-
блемой в личной
жизни, а я вижу, что
причину нужно ис-
кать в отношениях с
родителями. Так по-

лучается, что ко мне сей-
час случайные люди не по-
падают - только те, у кого в
жизни переломные ситуа-

ции, кому действительно
нужна моя помощь.

Сон
- Осознать и принять та-

кие необычные способнос-
ти действительно непрос-
то. Особенно если они по-
являются внезапно, когда
совсем к этому не готов...
Первое время морально
мне было очень тяжело всё
это воспринимать. В один
момент я даже не выдер-
жала и расплакалась, стала
умолять Бога, чтобы он из-
бавил меня от этих способ-
ностей. В эту ночь мне при-
снился сон. Я на море, оде-
та в какой-то рыбацкий ко-
стюм. И вижу, что таких, как
я, очень много. И все мы
вылавливаем из моря сле-
пых щенков. Самое глав-
ное: у меня ни один щенок
не утонул!

Иракли: «Серебро» -
наш шанс на «Евровидении»

сразу определил
фаворитку конкур-
са «Мисс Русское ра-
дио».

- Я был уверен,
что победит Алина
Янбухтина, - повто-
рял он потом.

- Это твой идеал
красоты?

- Идеальной кра-
соты не существует.
Каждая женщина са-
мобытна и привле-
кательна по-своему.
Мне нравится Анд-
желина Джоли, Вай-
нона Райдер, Пене-
лопа Круз, Камерон
Диас.

В России на каж-
дой улице можно
увидеть девушку,
которая будет на-
много красивее всех
вместе взятых акт-
рис и моделей.

О к а з ы в а е т с я ,
бывший фабрикант час-
тый гость на конкурсах
красоты, считает необхо-
димым посещать «Russian
Fashion Week».

- За миром моды слежу
и знаю многое о новинках.

- В твоих клипах снима-
ются модели?

- В основном – да. В
клипе «Время» – актриса,
студентка Щукинского
училища, в «Я с тобой» -
модель. Мы проводим ка-
стинг, отбираем девушек
по фотографиям.

Певец утверждает, что
он своим «служебным»
положением не пользует-
ся и придерживается стро-
гих принципов при зна-
комствах с девушками.

- Серьезные отношения
возможны только после
свадьбы, - шутит Пирцха-
лава.

Артист утверждает, что
ему было Божье знаме-
ние, и он отказался от уча-
стия в любых проектах,
кроме музыкальных. В Ка-
зани артист принял учас-
тие в благотворительном
футбольном матче и силь-
но повредил ногу, так, что
до сих пор не может вес-
ти активный образ жизни.

- Для меня это стало
неким сигналом свыше. Я
люблю активный образ
жизни и хромота для меня
серьезный удар. Поэтому
я решил отдавать пред-
почтение только тем про-
ектам, которые могут по-
мочь развиться в профес-
сии. Вы только не подумай-
те, что я стал зазнавшим-
ся старичком, которому
ничего неинтересно.

Правда, тут же Иракли

оговорился, что снимется
в художественном филь-
ме вместе с Арменом
Джигарханяном.

- Это вовсе не ново-
модный блокбастер для
средних умов, а кино с
очень интересным сцена-
рием, - похвалился певец.

- Как оцениваешь груп-
пу «Серебро», которая бу-
дет представлять нашу
страну на «Евровидении»?

- Думаю, что у девчонок
есть шанс достойно высту-
пить, все-таки они облада-
ют отличным музыкаль-
ным материалом. По-мое-
му, у группы прекрасный
имидж, очень красивые,
сексуальные девчонки, ко-
торые к тому же хорошо
поют. Единственное, что
результаты «Евровидения»
не всегда понятны, с точки
зрения логики… Артисты,
которые обычно нравятся
мне, как правило, плетут-
ся в конце первой десят-
ки. Так что, сложно сказать,
какой будет результат в
этом году. Если честно, не
верится, что России дадут
эту награду.

- А тебя не смущает, что
эта группа еще нигде не
выступала и не дала ни
одного концерта?

- Девочки не выступали
именно в этом составе. Но
солистка Лена Темникова
– выпускница «Фабрики
звезд» и много гастроли-
ровала по стране. Оля Се-
рябкина была моей
танцовщицей, выступала
не только в России, но и
за границей. К тому же
сейчас идет серьезный
подготовительный про-
цесс. Когда наши мэтры

выступали на одной
сцене с непрофес-
сиональными артис-
тами, это, на мой
взгляд, было непра-
вильно. Очень хоро-
шо, что на «Еврови-
дение» едут новые
молодые артисты.
«Евровидение» дает
лишь шанс для даль-
нейшего развития.
Человек должен по-
том правильно рас-
порядиться этим
шансом.

- Себя считаешь
мэтром?

- Для российской
аудитории трудно
стать гуру. Наша
публика вслушива-
ется в слова, прида-
вая им огромное
значение, и если
текст подкачал, пес-
ню не спасти краси-
вой картинкой и му-

зыкой. На западе иное от-
ношение. Если перевести
английский текст самых
популярных песен, то в ос-
новном это примитив. В
лучшем случае – какой-то
прикол, в худшем - набор
слов без смысловой на-
грузки. Но там певца ценят
за красивый голос и музы-
кальное сопровождение.

- Несколько лет назад
ты  занимался хип-хопом.
Нет желания снова вер-
нуться к этому стилю?

- Думаю,  и без меня
достаточно хип-хоп-ис-
полнителей. И к тому же
мое увлечение этой музы-
кой было уже очень дав-
но, а сейчас я далеко не
тинейджер. Музыкальные
пристрастия с тех пор по-
менялись, сейчас я выби-
раю более интеллекту-
альные вещи, но джазо-
вые основы, конечно же,
присутствуют. В первом
альбоме у меня был про-
ект с Батиштой – участни-
ком группы  «Банд эрос».
Скорее всего, и в следую-
щем альбоме тоже будут
композиции в стиле rnb.

- На твой взгляд, RNB –
это прогресс в «черной»
музыке?

- Изначально это было
так, но сейчас, по-моему,
стиль rnb зашел в тупик. Я
стоял у истоков, организо-
вывал первые rnb-вече-
ринки в России. Теперь,
спустя время, что-то  по-
добное есть в каждом го-
роде. Но люди начали
больше интересоваться
не музыкой, а тусовкой,
алкоголем и девчонками.

Вика Зверева
МедиаКорСеть
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Министерство труда, здравоохране-
ния и социальной защиты Грузии заре-
гистрировало уникальный препарат
«САЛХИНО» в капсулах, что очень
удобно для приема. Его производство
налажено на фармацевтическом пред-
приятии «САЛХИНО». В красиво
оформленной упаковке 105 капсул.
Столько, сколько необходимо для одно-
го курса лечения больного.

Совокупность компонентов лечебных
растений монахи издревле называли
Божьей аптекой. Именно к такой катего-
рии относится и естественное лекар-
ство «САЛХИНО».

Наличие в препарате «САЛХИНО»
уникальных веществ и его редкие лечеб-
ные качества прошли проверку и под-
тверждены в лабораториях, клиниках,
на кафедрах десятков научно-исследо-
вательских институтов Грузии, России,
Азербайджана и Украины. Лекарство
зарегистрировано также в Минздравах
ряда стран, где получены государственные патенты и соответствующие лицензии.

Фармакологические действия: «САЛХИНО» упорядочивает функционирование
желудочно-кишечного тракта и мочеполовых органов. Укрепляет иммунитет, препятству-
ет росту микроорганизмов, снимает запоры, обладает свойствами рассасывать опухо-
левые образования, убирает гной с любых мягких тканей.

«САЛХИНО» незаменимо при лечении и профилактике маститов, мастопатии, ран,
воспалительных и гнойных процессов кожи и слизистой оболочки, кольпита, простатита,
полости рта, пульпита, парадонтита, воспалительных заболеваний дыхательных путей,
бронхита, холецистита, колита, гепатита, нефрита, радикулита, геморроя.

«САЛХИНО» - экологически чистое растительное лекарство, обладающее антибиоти-
ческими качествами. «САЛХИНО» особенно эффективен при лечении стрептококков,
стафилококков, кишечных палочек. Сравнительно меньше воздействует на другие пато-
логии.

Спрашивайте лекарство «САЛХИНО» в капсулах по адресу:
Тбилиси, проспект Давида Агмашенебели,  115, тел. 95-90-60.

ЧУДО-ПРЕПАРАТ «САЛХИНО» В КАПСУЛАХ

САМЫЕ ДЛИННЫЕ ВОЛОСЫ В МИРЕ
Хотите попасть в

Книгу рекордов Гин-
несса, но не можете
сделать ничего из
ряда вон выходяще-
го? Тогда хотя бы от-
растите волосы.
Именно таким обра-
зом намерен про-
славиться 67-летний
вьетнамец.

Чтобы отрастить
волосы  длиной 6,2
м, достаточно не
стричься 36 лет. Эта
история началась
давно. Мальчик, ко-
торому сейчас уже
67 лет, еще в дет-
стве заметил, что
заболевает каждый
раз, как его стригут.

Сейчас этой проблемы больше нет, кроме того, вьет-
намец также перестал мыть голову шесть лет назад.

Девушка ростом 1 м 60 см отрастила волосы длиной
2 м 42 см. Она перстала стричься 15 лет назад. Чтобы
волосы не касались земли, ей приходится вставать на
табуретку. Некоторое время назад один коллекционер
предложил ей продать волосы за 10”000 юайней
($78”000), но она не согласилась.

Впрочем, не только у нее одной  страсть отращивать
волосы.


